
“Na verdade, os homens
ofendem ou por medo ou
por ódio”, escreveu o flo-
rentino Nicolau Maquiavel
no sétimo capítulo da sua
obra-maior, assim consi-
derada por muitos, O Prín-
cipe. E as ofensas de polí-
ticos atualmente são tan-
tas que este idoso e can-
sado Capiau já perdeu as
contas e assim continuará
a perdê-las. Apesar de es-

tarmos numa República, é
melhor evitar a ser duque
daquelas Monarquias es-
palhadas pela Itália e por
todo o Mundo: “Errou,
pois, o duque nessa elei-
ção, tornando-se ele mes-
mo a causa de sua ruína fi-
nal”. Deixemos de lado
qualquer título de nobre-
za, quem teria sido o du-
que nas eleições munici-
pais de Piracicaba?

PÍLULAS DE O PRÍNCIPE (VII)

Divulgação

João Paulo Pimenta, jovem po-
lítico e que sempre está ao lado
do ex-prefeito Barjas Negri
(PSDB, ainda), esteve em Bra-
sília para contatos com parla-
mentares, representando a
Associação Comercial e Indus-

trial Brasil-Coreia do Sul. “Es-
tivemos — conta ele — em Bra-
sília, visitando o gabinete do
senador Marcos Pontes para
debater sobre assuntos impor-
tantes sobre desenvolvimento
de tecnologias para o Brasil”.

NO SENADO

Divulgação

ASFALTO
Pela localização, próxima ao
Crematório em Piracicaba, a
avenida Irapuru — com aproxi-
madamente mil metros, um qui-
lômetro apenas — espera uma
atenção especial do prefeito
Helinho Zanatta (PSD), com re-
lação ao seu asfaltamento.
Uma anotação importante.
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MIGRAÇÃO — I
O presidente nacional do PSD,

Gilberto Kassab, já iniciou os con-
vites para o ato de filiação da go-
vernadora de Pernambuco, Raquel
Lyra, ao partido. O evento está
marcado para o dia 10 de março,
às 19h, no Recife. A migração de
Raquel Lyra do PSDB para o PSD
já havia sido definida desde 2024 e
agora se concretiza oficialmente.

MIGRAÇÃO — II
A governadora  Raquel

Lyra, no entanto, aguardou as
negociações entre PSDB e PSD
para uma possível fusão. Após
ser informada de que as trata-
tivas não avançaram, decidiu
oficializar sua migração para o
partido de Gilberto Kassab, tor-
nando-se mais um nome de
peso a deixar o ninho tucano.

MIGRAÇÃO — III
Raquel Lyra buscará a ree-

leição ao governo de Pernambu-
co e deverá enfrentar como prin-
cipal adversário o atual prefei-
to do Recife,  João Campos
(PSB), filho do ex-governador
Eduardo Campos, falecido em
2014, e namorado da deputada
federal Tabata Amaral (PSB).

FUSÃO — I
Com a fusão entre PSDB e

MDB, assim como entre PSDB e
PSD, descartadas, o partido ago-
ra busca alternativas e mira ne-
gociações com Podemos e Solida-
riedade. A informação foi confir-
mada pelo presidente nacional da
sigla, Marconi Perillo. A decisão
tem como objetivo evitar a extin-
ção do PSDB e preservar sua
identidade programática. Difícil.

FUSÃO — II
Para a cúpula tucana, uma

fusão com PSD ou MDB poderia
resultar na subordinação do par-

tido a essas legendas, o que foi
considerado um risco estratégi-
co. Momento difícil para o ninho
tucano, que vai se esfarelando...

FUSÃO — III
Desde a derrota presidencial

de Geraldo Alckmin em 2018,
quando obteve apenas 4,76% dos
votos, o PSDB vem perdendo es-
paço no cenário político. Posteri-
ormente, João Doria tentou re-
posicionar o partido, mas sua es-
tratégia de aproximação com Jair
Bolsonaro (PL), seguida de um
recuo durante a pandemia, aca-
bou gerando ainda mais desgas-
te interno e divisões na legenda.

FUSÃO — IV
O enfraquecimento do PSDB

ficou evidente nas eleições muni-
cipais. Em 2020, o partido per-
deu dezenas de prefeituras em
todo o país e, em 2024, pela pri-
meira vez desde 1988, não conse-
guiu eleger prefeitos em nenhu-
ma capital. Atualmente, a sigla con-
ta com apenas 11 deputados, três
senadores e três governadores,
refletindo sua perda de relevân-
cia no cenário político nacional.

FUSÃO — V
Em Piracicaba, o presidente

do PSDB, o ex-prefeito Barjas Ne-
gri, mantém alinhamento com o
Podemos, partido liderado naci-
onalmente pela deputada federal
Renata Abreu. Prova disso foi o
apoio de Paulo Campos, candi-
dato do Podemos à Prefeitura
de Piracicaba em 2024, a Barjas
no segundo turno das eleições.

FUSÃO — VI
Por outro lado, o Solidarieda-

de está sob a liderança do sindica-
lista José Luiz Ribeiro, recentemente
nomeado Secretário Municipal de
Trabalho e Renda no governo de
Helinho Zanatta (PSD). Nas elei-
ções de 2024, o Solidariedade in-
tegrou a base de apoio à candida-
tura de Zanatta, mantendo-se dis-
tante do PSDB de Barjas Negri.

FUSÃO — VII
Vale lembrar que o ex-verea-

dor e hoje secretário José Luiz Ri-
beiro foi titular da mesma pasta
na administração de Barjas Ne-
gri (PSDB, ainda). As nuvens fa-
lam cada vez mais alto, dependen-
do do lado e do jeito que estão. Ou
há políticos que nem sequer mi-
ram para o alto para ver o símbo-
lo do que é política e Política?

Com entrada gratuita, entidades oferecem uma noite para observação astronômica nesta sexta-feira (28), a partir das 19h. A10
PECEGE E FUMEP

Divulgação

Novo decreto define as regras para
cobrança de regularização fundiária
Interessados devem procurar a Secretaria Municipal de Habitação
ou acessar o sistema online para dar início ao processo do Reurb-E

A Prefeitura de Piracicaba
publicou o Decreto nº 20.135/
2025, que regulamenta a cobran-
ça do justo valor para morado-
res enquadrados na Regulariza-
ção Fundiária Urbana de Inte-
resse Específico (Reurb-E). Com
desconto de 20% para pagamen-
tos à vista ou parcelamento em
12 vezes, a medida soluciona pen-
dências de titularidade de imó-
veis. Os interessados devem pro-
curar a Secretaria de Habitação
ou acessar o sistema online para
dar início ao processo. “A Regu-
larização Fundiária de Interesse
Específico (Reurb-E) se aplica a
núcleos urbanos informais ocupa-
dos por populações que não se en-
quadram nas condições da Reurb-
S”, explica Álvaro Saviani, titular
da Secretaria de Habitação e Re-
gularização Fundiária. A5

O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) reconheceu a vali-
dade da Lei Complementar
nº 233, de 16 de dezembro
de 2008, aprovada na Câ-
mara Municipal de Piracica-
ba, que estabelece a obri-
gatoriedade de estabeleci-
mentos comerciais utiliza-
rem sacolas plásticas bio-
degradáveis ou reutilizáveis
para o acondicionamento de
produtos. A Lei Complemen-
tar 233/2008 tramitou no
Legislativo piracicabano a
partir do projeto de lei com-
plementar 18/2008, do vere-
ador Carlos Gomes da Sil-
va, o Capitão Gomes. A13

STF RECONHECE
VALIDADE DE
LEI APROVADA
NA CÂMARA

Guilherme Leite

Divulgação

AS REIVINDICAÇÕES
DOS PROFESSORES
A diretora estadual da
Apeoesp, Leonor Peres,
fez a entrega da pauta de
reivindicações dos profes-
sores ao dirigente regio-
nal de ensino em Piraci-
caba, Fábio Negreiros. A9

40 vias
receberam
serviços de
tapa-buraco na
última semana

A Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Secretaria de
Obras, Infraestrutura e Servi-
ços Públicos, executou servi-
ços de tapa-buraco na última
semana, de 17 e 22/02, em 40
vias do município, entre ave-
nidas, ruas, travessas e rodo-
vias. Ao todo, as equipes per-
correram 20 bairros. A12
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COLUNA ESPÍRITA Alvaro Vargas

Quais problemas os
foliões podem enfrentar

nas festas carnavalescas?
Deus nos concedeu o livre-

arbítrio para fazermos as esco-
lhas que desejamos. Ademais,
para cada ação existem as suas
consequências e devido a isso,
devemos ser sensatos e analisar
o que melhor nos convém para
evitar problemas. A Terra é um
planeta onde ainda impera a
maldade, com uma Humanida-
de muito heterogênea em seu
aspecto moral e intelectual, onde
a ordem social é mantida atra-
vés de leis que regulamentam o
comportamento do cidadão,
através de punições severas, con-
forme o caso. Entretanto, duran-
te o carnaval, muitos indivíduos
com inclinações para os vícios e
a violência, ao se embriagarem
ou sob o efeito das drogas aditi-
vas, tornam-se ousados, come-
tendo todos os tipos de desvios
morais. Geralmente, estes indi-
víduos são pessoas desajustadas
e, por não conseguirem o suces-
so almejado na vida comum, re-
velam uma personalidade doen-
tia, extravasando as suas frus-
trações em brigas, crimes, per-
versões sexuais etc.

O carnaval tem a sua origem
no antigo império romano, quan-
do era permitido, nesses dias,
orgias e excessos de toda ordem,
em homenagem aos deuses Lu-
pércio, Saturno e Baco. Foi trazi-
do para o Brasil pelos portugue-
ses no século XVII e modificado
ao longo do tempo, adaptando-
se aos costumes brasileiros. La-
mentavelmente, tem sido regis-
trado que durante essa festa
ocorre um aumento na taxa de
criminalidade e acidentes, sobre-
carregando os serviços médicos
e policiais. A realidade é que para
muitos foliões, passado esse pe-
ríodo de euforia e ilusões, no qual
vivenciaram os excessos desse
momento, surge a frustração
perante a realidade da vida com
os seus desafios, inclusive, po-
dendo originar conflitos conju-
gais e divórcios. Portanto, o car-
naval, além de ser desaconselhá-
vel por não proporcionar um en-
tretenimento saudável, apresen-
ta o risco de acidente e estresse
familiar, inclusive ser vítima da
criminalidade urbana.

No aspecto espiritual, o pe-
ríodo carnavalesco é uma opor-
tunidade dos espíritos atrasados
se aproximarem dos homens e
estabelecerem um processo ob-
sessivo. São as almas dos crimi-
nosos comuns e pervertidos se-
xuais, que optaram por manter
no além-túmulo a conduta equi-
vocada que tinham na Terra.
Para isso, utilizam-se daqueles
que estejam na mesma sintonia
mental. Nesse processo, esses es-
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píritos ao serem atraídos pelos
pensamentos moralmente inferi-
ores dos carnavalescos, acoplam-
se a eles, similarmente às ervas
parasitas no tronco de uma ár-
vore, estabelecendo uma obses-
são individual ou coletiva das
suas vítimas. Estas, passam en-
tão a serem comandadas pelos
obsessores, tornando-se meros
fantoches, conduzidos aos víci-
os e perversões sexuais. Em al-
gumas situações, o processo ob-
sessivo pode se agravar para si-
tuações graves, nas quais esses
obsessores os conduzem para a
violência, resultando em assas-
sinatos e suicídios.

Analisando o Carnaval, o
Espírito Manoel P. Miranda
(FRANCO, D. P. Nas fronteiras
da loucura, cap. 14), esclarece
que essa é uma festa dos corpos
e dos sentidos físicos, em que as
criaturas se esquecem dos escrú-
pulos, do pudor e do equilíbrio,
confundindo-se numa linha co-
mum de alienação. Os seus par-
ticipantes pertencem a uma fai-
xa da humanidade que transita
entre as fronteiras do instinto e
o início da razão, mais sequiosos
de sensações do que ansiosos
pelas emoções superiores, sendo
lamentável que muitos se apre-
sentem nos dias normais como
discípulos de Jesus. Em concor-
dância, o Espírito Emmanuel
(XAVIER, F. C. Revista Interna-
cional de Espiritismo, janeiro de
2001), cita que "nenhum Espíri-
to equilibrado, em face do bom
senso, que deve presidir a exis-
tência das criaturas, pode fazer
apologia da loucura generaliza-
da que adormece as consciênci-
as nas festas carnavalescas. Há
nesses momentos de indisciplina
sentimental o largo acesso das
forças das trevas nos corações, e,
às vezes, toda uma existência não
basta para realizar os reparos pre-
cisos de uma hora de insânia e de
esquecimento do dever".

———
Alvaro Vargas, engenhei-
ro agrônomo-Ph.D., escri-
tor e palestrante espírita
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(...) então,(...) então,(...) então,(...) então,(...) então,
insisti a Rosainsisti a Rosainsisti a Rosainsisti a Rosainsisti a Rosa
que um chamadoque um chamadoque um chamadoque um chamadoque um chamado
ressoava a mimressoava a mimressoava a mimressoava a mimressoava a mim

me estimasse as rosas
do meu coração; mas
então insisti a Rosa que
um chamado ressoava
a mim, era o chamado
da paixão e que na luz
de seus olhos claros de
olhar, não deixe que o
destino funcione como
arbitro, pois a paixão é
o único juiz; e como

num combate onde os fracos se
abatem e somente os fortes sabem
vencer, diante tamanha excitação
alucinei no momento em que no
céu da sua boca abriu-se um arca-
bouço estrelado e seus dentes rígi-
dos rangiam ruídos sensuais, a
língua grossa, roça, roça, roça e
pelos púberes pubianos pruriram
poder e  participação em delírios
desconexos que se imbricavam
entre amor e paixão.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

Douglas Alberto
F. de Campos Filho

Cabelos brancos,
moldura do pensamen-
to, passar do tempo, é
Deus retocando a su-
perfície de seu melhor
invento com um verniz
de brilho branco, mas vi
Rosa colhendo sozinha,
lindas rosas no jardim, cheguei e
disse Rosa qual dessas rosas me
dá, as das faces primorosas ou es-
tas que unidas está.

Ela me fitou sozinha e ainda
mais se enrubesceu e depois ligeira
foi indo, e de longe me respondeu,
não lhe dou às rosas das faces nem
estas que tenho na mão, daria se

Plágios de paixão

Educação e Trabalho

A rede de ensinoA rede de ensinoA rede de ensinoA rede de ensinoA rede de ensino
da LBV priorizada LBV priorizada LBV priorizada LBV priorizada LBV prioriza
igualmente aigualmente aigualmente aigualmente aigualmente a
capacitaçãocapacitaçãocapacitaçãocapacitaçãocapacitação
periódica de seusperiódica de seusperiódica de seusperiódica de seusperiódica de seus
profissionaisprofissionaisprofissionaisprofissionaisprofissionais

Paiva Netto

Educação e Traba-
lho. Sem a eficiência de
ambas as partes, o fu-
turo de qualquer povo
fica seriamente com-
prometido. Um bom
ensino não ocorre sem
seu principal agente, o
dedicado professor,
quando exerce o ofício, transmi-
tindo conhecimentos e nobres ca-
racteres aos alunos. Recordemos
como ele é importante em nossas
vidas. Façamos isso diariamente.
Nenhum país conquista verdadei-
ro progresso longe dos esforços
educativos de seus mestres. De
suas lições pedagógicas, quando
iluminadas pelo Amor Divino, sur-
ge a claridade, que direciona a cri-
atura por acertados caminhos.

Por isso, a rede de ensino da
Legião da Boa Vontade, funda-
mentada na Educação com Espi-
ritualidade Ecumênica, prioriza
igualmente a capacitação periódi-
ca de seus profissionais. É impres-
cindível o preparo deles na apli-
cação das diretrizes da linha edu-
cacional que desenvolvemos na
LBV há décadas. Fazem parte dela
a Pedagogia do Afeto e a Pedago-
gia do Cidadão Ecumênico, que

agregam valores espiri-
tuais e materiais no tra-
to fraterno e discipli-
nante dos educandos.

A responsabilida-
de de um educador ul-
trapassa o entendimen-
to comum. Em seu ver-
bo, encontra-se o sábio
poder de transformar
destinos para o Bem. A

inspiração adotada tem de ser
sempre a melhor possível. Por
exemplo, a do Pai Celestial, Cria-
dor e Pedagogo do Universo, cujo
método de aprendizado está na
própria Natureza, que nos cerca e
da qual somos integrantes.

SABEDORIA DO CORA-
ÇÃO BEM CONDUZIDO - A es-
cola desenvolve a inteligência, o ra-
ciocínio, fornece as informações téc-
nicas, mas a Sabedoria se encontra
acima de tudo isso. É uma Ilumina-
ção Celeste que pode descer sobre
religiosos e ateus, indistintamente.
De pouco adiantará ao cidadão do
terceiro milênio, que se está educan-
do agora, formar-se nas respeitáveis
universidades se não for capaz de
domar seu coração, porque esse tem
sido o drama do mundo. De que
lhe valerá (e à sociedade) tornar-se
um bom profissional se desconhe-
cer a ética de erguer-se como um
profissional bom? Eis por que pug-
namos por Educação e Cultura ali-
adas a ação esclarecedora da Espi-
ritualidade Ecumênica.

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com
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to cultural de tanto su-
cesso,  envolvendo de-
mocraticamente pesso-
as de todas as classes
sociais, desfilando na
Banda inspirada na em-
blemática Sapucaia loca-
lizada no final da Rua
Moraes Barros ?

Vou tentar resu-
mir os motivos desse

triste final.
Quando um evento consegue

o sucesso da Sapucaia gera inte-
resses de toda espécie, desde fi-
nanceiros até políticos, passando
por vaidades pessoais, mesqui-
nharias ridículas e até preconcei-
tos, no caso, daquelas pessoas re-
fratárias às alegrias do carnaval .
Certamente, se fosse um "patinho
feio", não chamaria a atenção de
oportunistas e invejosos.

Como a equipe de voluntári-
os que criou a Banda, não conse-
guiu criar uma associação legal-
mente constituída, que não fosse
contaminada pelos fatores citados
anteriormente, perdeu a indispen-

Rubens Santana
de Arruda Leme

Entrando na reta
final dessa minha vida
de ativista político e co-
munitário, de filósofo de
botequim, sinto-me na
obrigação de fazer um
desabafo e um desafio
sobre a já saudosa Ban-
da da Sapucaia, da qual fui um dos
fundadores no carnaval de 1997.

Por diversas vezes, já me
manifestei através da nossa im-
prensa escrita sobre o início, meio
e fim desse que foi um dos mais
populares eventos carnavalesco
de todo o interior paulista, o qual
fazia parte do que chamamos
Movimento Cultural Sapucaia,
criado no final da década de
noventa por moradores(as) do
tradicional Bairro Alto.

A pergunta que ficou nas men-
tes e nos corações dos(as) simpati-
zantes e milhares de foliões(ãs) -
consta  que chegaram a mais de 40
mil -  é porque ter acabado um even-

Um tributo à Sapucaia

sável coesão e o evento tornou-se
alvo fácil de aproveitadores . Como
comentei em um dos meus  arti-
gos publicado na imprensa local à
época , a Sapucaia sofreu uma
"grilagem cultural ". Dessa forma,
caiu nas mãos de pessoas que nada
tinham a ver com o seu histórico e
tradição. Mercenários da cultura,
manipulando alguns(umas) ino-
centes úteis e atendendo aos inte-
resses  de quem queria tirar o even-
to da Moraes Barros, levaram a
Banda para avenida Renato Wag-
ner, matando as raízes da Sapu-
caia (esqueceram de levar a árvo-
re... ). Em seguida veio a pande-
mia do Covid, colocando a última
pá de cal nesse que foi um dos

maiores acontecimentos culturais
de Piracicaba e região.

Após esse necessário desaba-
fo, quero fazer um desafio , com
o qual devem comungar todos
(as) que como eu foram tomados
pela tristeza ao verem  o fim da
nossa querida Banda:

Desafiamos o Coletivo de Blo-
cos Carnavalescos, criado após o
fim da Sapucaia - a maioria nasci-
da no seio ou inspirados pelos des-
files sapucaienses - organizem no
carnaval de 2026 (infelizmente nes-
se ano não existe tempo hábil ) um
grande desfile, independente dos
desfiles individuais de cada agre-
miação, um grande cortejo com a
participação de todos os blocos. Esse
evento ocorreria, como acontecia nos
áureos tempo da Sapucaia, no sá-
bado anterior ao de Carnaval, pela
lendária Moraes Barros e levaria o
nome de Tributo à Sapucaia.

———
Rubens Santana de Arru-
da Leme (Binho Santa-
na), um dos fundadores
da Banda da Sapucaia
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normas e influenciou
governos, hoje enfren-
ta um mundo onde o
poder e a autoridade
da religião estão cada
vez mais diluídos. A fé
segue movendo cora-
ções, mas já não arras-
ta multidões como an-
tes. A concorrência re-
ligiosa cresceu, o núme-

ro de católicos diminuiu, e a pró-
pria estrutura da Igreja parece em-
perrada entre o conservadorismo
e a necessidade de renovação.

Francisco tentou imprimir
uma gestão mais progressista.
Falou em acolher os divorciados,
debateu temas polêmicos como a
união de pessoas do mesmo sexo
e buscou aproximar-se da Igreja
dos problemas sociais contempo-
râneos. Mas, internamente, en-
contrei uma resistência feroz.
Cardeais tradicionalistas, gru-
pos conservadores e setores que
desejam manter o Vaticano na
deficiência doutrinária minam
sua liderança. E, no meio disso
tudo, a saúde do Papa segue
dando sinais de alerta.

Gregório José

Há dois anos, es-
crevi um artigo aler-
tando para a fragilida-
de do Papa Francisco.
Já naquela época, sua
saúde inspirava cuida-
dos. Caminhava com
dificuldade, demons-
trava sinais de cansa-
ço e enfrentava problemas pulmo-
nares e ortopédicos que compro-
metiam sua mobilidade. A lógica
indicava que, em algum momen-
to, a pressão da carga e os limites
do corpo o fariam seguir o cami-
nho de Bento XVI, seu anteces-
sor, que aos 85 anos renunciou
ao papado e viveu recluso no Va-
ticano até sua morte, aos 95.

Mas Francisco nunca foi um
homem de seguir roteiros previsí-
veis. Aos 88 anos, insista em conti-
nuar no comando da Santa Sé,
mesmo com os desafios cada vez
mais evidentes. E isso levanta uma
questão lógica: até quando?

A Igreja Católica já não tem
o domínio de outrora. O Vatica-
no, que durante séculos ditou

A pergunta que muitos fa-
zem, dentro e fora da Igreja, é se
essa insistência de Francisco em
permanecer no cargo fortalece ou
enfraquece a instituição. No pas-
sado, a figura do papa era quase
intocável, um líder infalível e in-
questionável. Hoje, ele enfrenta
críticas abertas, oposição decla-
rada e questionamentos sobre sua
capacidade física e mental para
continuar governando.

O próprio Bento XVI entendeu
que a fragilidade do corpo poderia
comprometer sua missão e, por
isso, decidiu renunciar. Preferiu

sair antes que as situações o obri-
gassem. Francisco, ao que tudo in-
dica, pensa diferente. Para ele,
abandonar o posto significaria fa-
lhar em sua missão. Mas há um
limite entre o compromisso e a tei-
mosia. E esse limite parece estar
cada vez mais próximo.

O Vaticano pode evitar um
novo período com dois papais vi-
vos - um ativo e outro recluso -,
mas, diante da idade avançada e
da saúde debilitada de Francisco,
é impossível ignorar que essa pos-
sibilidade volta a ganhar força.
Será que o Papa resistirá até o fim,
mesmo enfraquecido? Ou em al-
gum momento perceberá que, às
vezes, a melhor liderança é saber
a hora de passar o bastão?

O tempo, implacável como
sempre, dará essa resposta. En-
quanto isso, Francisco segue fir-
me. Ou ao menos tente.

———
Gregório José, jornalista,
radialista, filósofo, pós
graduado em Gestão Es-
colar, Ciências Políticas,
Mediação e Conciliação e
MBA em Gestão Pública

Para morrer, basta viver
O hoje deve,O hoje deve,O hoje deve,O hoje deve,O hoje deve,
portanto, serportanto, serportanto, serportanto, serportanto, ser
bem vivido,bem vivido,bem vivido,bem vivido,bem vivido,
aproveitado,aproveitado,aproveitado,aproveitado,aproveitado,
cultivado,cultivado,cultivado,cultivado,cultivado,
produtivo,produtivo,produtivo,produtivo,produtivo,
de bens nãode bens nãode bens nãode bens nãode bens não
materiais, masmateriais, masmateriais, masmateriais, masmateriais, mas
principalmenteprincipalmenteprincipalmenteprincipalmenteprincipalmente
humanoshumanoshumanoshumanoshumanos

Douglas S. Nogueira

A vida é realmente
passageira, hoje sorri-
mos, cantamos, nos di-
vertimos, amanhã, po-
rém, estamos do outro
lado do muro muita das
vezes entristecidos por
não fazermos mais par-
te da família dos vivos.

Infelizmente muito de nós
não valorizamos o amanhecer, o
anoitecer, o nascer e o pôr do Sol.
Vivemos de maneira a parecer
que nunca iremos desfalecer-
mos, parece que somos os pode-
rosos donos do destino, da vida,
do acaso, uma grande e tola bes-
teira, pois para morrermos bas-
ta estarmos vivos, ou melhor,
quando se nasce já se assina obri-
gatoriamente tal contrato.

Vidas e mais vidas se vão as-
sim num piscar de olhos, em um
acidente trágico, naquele assas-
sinato que abalou todo o país, no
desacerto familiar que culminou
em horrores, enfim, o trajeto hu-
mano em meio à vida é curto e
não aceita de certa forma des-
perdícios, falta de cuidado,
amor, tolerância, espiritualida-
de, paz, pois para passar ao ou-
tro lado, para a segunda fase do
estágio, é simples e rápido.

Morrer certamente no íntimo
geral ninguém deseja, entretanto
muitos procuram incessantemen-
te tal caminho, vivendo de forma
uma vida maluca e inconsequen-
te, a favor das drogas, do crime,
da prostituição, do tráfico, da lou-
cura de muitos dos esportes radi-
cais, como o alpinismo, por exem-

plo, ou ainda a fórmula
1 e moto GP, que para
quem é apenas telespec-
tador não deixa de ser
um grande espetáculo,
agora já para os pilotos,
é um grande passo
rumo a morte.

Praticar o bem, cul-
tivar o amor ao próxi-
mo, respeitar a todos

independentemente de quem quer
que seja, classe social, raça, credo,
partido político, preferência espor-
tiva, não é questão de obrigação a
nós vivos e sim, uma grande for-
mação de imagem, currículo pes-
soal para que quando desfalecer-
mos seja nos planos da vida ou no
repente do destino, possamos ter
o poder de fazermos todos chora-
rem inclusive o coveiro.

Muitos infelizmente não pen-
sam dessa maneira, guerreiam,
bagunçam, destroem sonhos e pa-
trimônios, com o simples intuito
de mostrarem capacidade, mas
não fazem mais nada do que pen-
sarem no dia de hoje, imaginando
tais indivíduos que são eternos,
nasceram para semente. Quanta
tolice! O dia de amanhã os espera,
com o convite da morte e do arre-
pendimento, e aí o que farão?

Quando uma pessoa de gran-
de valor morre, o sentimento que
tal indivíduo deixa em nós é o da
orfandade, por perdemos uma
grande peça do nosso quebra ca-
beça denominado vida, todavia ao
morrer alguém de caráter duvido-
so, corrupto, assassino, maldoso,
aterrorizante, sentimos um gran-
de alívio, já que o destino nos aju-
dou tirando de nossa frente um

grande empecilho, uma grande
pedra em forma humana.

A correria do dia-a-dia, o es-
tresse, a luta inevitável da vida
traz-nos em diversos momentos o
arrependimento por fazermos par-
te desse mundo, sendo nós esco-
lhidos para vivermos, mas viver é
um grandioso e magistral privilé-
gio, apesar de ser algo passageiro.

Sair de casa todos os dias e
dizer aos familiares que os amam é
a maior das prudências, pois em um
desses dias poderá ser o término de

seu contrato com a vida e com cer-
teza a imagem, lembrança deixada
a quem ficar será a melhor.

A ganância humana por bens
materiais é enorme, homens que
vendem ou doam suas vidas por
dinheiro, status, poder, esque-
cendo-os de que em um piscar
de olhos poderão deixar o navio
dos vivos e acoplarem-se no mo-
numental da morte.

O hoje deve, portanto, ser bem
vivido, aproveitado, cultivado,
produtivo, de bens não materiais,
mas principalmente humanos,
doando o seu lado positivo, plau-
sível, que produz nos demais in-
divíduos sorrisos e alegrias, por-
que dormimos, porém jamais sa-
beremos se iremos acordar, já que
para morrer basta viver.

———
Douglas S. Nogueira,
Blog:  www.douglass
nogueira.blogspot.com
/ E-mail :  douglas_s
nogueira@yahoo.com.br
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Belezas da cidade

Adolpho Queiroz
Antonio M. L. Toledo

No próximo domingo,2 de
março, os olhos dos cinéfilos pira-
cicabanos, certamente estarão
aguardando o anuncio dos vence-
dores do "Oscar", o mais represen-
tativo dos festivais do cinema mun-
dial, a ser realizado em Nova Ior-
que. Mas segue abaixo, com apoio
do jornalista Antonio Toledo, es-
pecializado em cinema e um dos
mais antigos colaboradores da im-
prensa local sobre o tema, um pou-
co de uma velha história, que tem
como protagonista o ator piraci-
cabano Leonardo Villar, que em
1962, em Cannes/França, ganhou
a Palma de Ouro com o filme "O
pagador de promessas", dirigido
por Anselmo Duarte.

Pouco se sabe sobre o ator pi-
racicabano e sua vida em nossa
cidade. Pois saiu daqui bem jovem
e parece que nunca mais voltou à
sua terra natal. Foi feito inclusive
um documentário sobre ele, inti-
tulado "Um homem só", realiza-
do em 2000, mas nem por lá há
citação sobre a infância e juventu-
de dele entre nós. Apenas há uma
referência de que teria passado sua
infância em Mombuca.

Ele nasceu em Piracicaba, no
dia 23 de julho de 1923 e morreu
aos 96 anos, em 3 de julho de
2020 em São Paulo. Por cerca de
60 anos, construiu uma carreira
sólida no teatro, televisão e cine-
ma.  Ganhou fama internacional
ao interpretar o personagem Zé
do Burro, protagonista do filme
"O pagador de promessas".

Apesar de ter nascido em Pi-
racicaba, pouca gente sabia, até a
sua morte, que o ator era piracica-
bano. Tanto que sua morte não
causou comoção na cidade. Ele
saiu muito jovem daqui e ainda
não se sabe se teve mais contatos
com a cidade. No documentário
"Um homem só", realizado por
Joel Pizzini, em novembro de
2000, Villar conta que passou a
infância na Fazenda São Jeroni-
mo, que era do seu cunhado, ir-
mão a pintora Tarsila do Amaral.
"Saí com 12 anos de lá, é uma lem-
brança que tenho de Mombuca e
da fazenda, é muito boa." Em ne-
nhum momento no documentário
ele refere-se a Piracicaba, nem
mesmo que nasceu aqui.

Tinha temperamento reser-
vado e tímido. "Sou uma pessoa
calma, reservada, prefiro ficar so-
zinho", disse naquele documen-
tário. Era solteiro e contou tam-
bém no documentário que "Sou
uma calma, uma pessoa que fala
pouco e gosta de ficar sozinho.
Gostaria de ter minha família,
meus filhos e netos, acho muito
bonito isso, mas por conta do te-

atro, que desviou minha vida por
outro lado, não consegui. Houve
uma pessoa que eu amei muito,
mas não deu certo eu tinha que
fazer minha opção profissional."

Seu nome de batismo era
Leonildo Mota filho do casal de
colonos espanhóis Antonio Mota
Viñales e Conceição Fernandez
Vinãles, que eram nascidos em
Estepopona, na província de
Málaga, na Espanha, que se mu-
daram para Piracicaba. Leonar-
do era o caçula entre sete irmãos.
Antes de se tornar ator, foi alfai-
ate e assim se sustentava, antes
de se mudar para são Paulo.

"Eu trabalhei como alfaiate e
era feliz, uma pessoa realizada, por-
que era um bom alfaiate e ganhava
bem ". Aos 17 anos já fazia figura-
ções e era figurinista do Teatro Bra-
sileiro de Comédia. Atraído pelo
Teatro, cursou a Escola de arte
dramática, com uma bolsa de es-
tudos para alunos pobres. Formou-
se na primeira turma da EAD em
1948.

NO TEATRO, TELEVI-
SÃO E CINEMA -  O teatro foi o
espaço no qual Vilar mais atuou.
De início, nos anos 1950 até 2011,
participa de 42 peças, entre elas "A
raposa e as uvas", que marcou sua
estreia profissional em 1953. Con-
tratado pelo Teatro Brasileiro de
comédia em 1958, tornou-se ins-
tantaneamente celebre por ter sido
o primeiro ator dramático a emitir
uma palavrão em cena na peça "O
panorama visto da ponte", de Ar-
thur Miller, pelo qual ganha os prê-
mios SAC e da Associação Brasilei-
ra de Crítico Teatrais. A partir daí
sua carreira deslanchou e logo em
seguida tornou-se protagonista do
filme "O pagador de Promessas",
peça escrita pelo dramaturgo Dias
gomes, também levado ao cinema
com o mesmo Vilar no papel que o
alçaria a fama mundial.

Na televisão, foram 35 traba-
lhos. Começou em 1965 na extinta
TV Tupi, na novela "A cor da sua
pele". Em 1972 estreou na Globo,

... E de repente o sol explode em brilhos d'ouro
Atapetando o Rio em luminosidade.

Sobre as águas parece um dourado tesouro
De Golconda ou de Ophir em brilho e majestade!

Quedo-me a contemplar, aqui do ancoradouro,
Essas belezas tais desta minha cidade.

Pois duvido existir um outro logradouro,
Onde o sol brilhe assim com tanta intensidade!

Sobre o leito do Rio os peixes em cardumes
Parecem mesmo ser mil pedras de diamantes
Que ao reflexo do sol matizam os seus lumes!

E frente a este painel onde tudo acontece
Meu coração se queda ajoelhado em instantes

E de mãos postas reza uma sentida prece!

CCCCCULULULULULTURATURATURATURATURA

Ator piracicabano ganhou a "Palma de
Ouro" na França, bem antes do Oscar

Na década de 1960, Zé do
Burro, um homem humilde,
enfrenta a intransigência da
Igreja ao tentar cumprir a pro-
messa feita em um terreiro de
Candomblé, que era carregar
uma pesada cruz de madeira
por um longo percurso.

Ele é dono de um peque-
no pedaço de terra no interior
da Bahia. Seu melhor amigo
é um burro chamado Nicolau.
Quando este adoece, ele não
consegue fazer nada para
que o animal melhore, então
faz uma promessa a uma
Mãe de Santo de Candomblé:
caso o burro se recupere, pro-
mete que dividirá sua terra
igualmente entre os mais po-
bres e carregará uma cruz,
desde sua propriedade até a
Igreja de Santa Bárbara, em
Salvador, onde a oferecerá
ao padre local. Assim que seu
burro se recupera, Zé dá iní-
cio à sua jornada.

Seguido fielmente pela
esposa Rosa, Zé chega ao
templo de madrugada. O pa-
dre local, que representa a au-
toridade da religião oficial, se
recusa receber a cruz de Zé
após ouvir dele a razão pela
qual a carregou e as circuns-

SOBRE O FILME
Com Wikipedia

tâncias "pagãs" em que a pro-
messa foi feita, impossibili-
tando seu cumprimento. To-
dos em Salvador tentam se
aproveitar do inocente e ingê-
nuo Zé. Os praticantes de can-
domblé querem usá-lo como
líder contra a discriminação
que sofrem da Igreja Católi-
ca, os jornais sensacionalis-
tas transformam sua promes-
sa de dar a terra aos pobres
em grito pela reforma agrária.

Zé insiste em entrar na
Igreja e recebe apoio da po-
pulação pobre, que acredita
que ele tem o direito de pa-
gar sua promessa, criando,
assim, uma situação de con-
flito com o padre. A polícia é
chamada para prevenir a en-
trada de Zé e ele acaba mor-
to em um confronto violento
entre policiais e manifestan-
tes que lhe são favoráveis. Na
última cena do filme, os ma-
nifestantes colocam o corpo
morto de Zé em cima da cruz
e entram à força na igreja.

SERVIÇO
Como assistir o filme "O
pagador de promessas'
https://www.youtube.com/
watch?v=oyYDcXD-SqI

Leonardo Villar, piracicabano, sucesso em 1962 Cartaz do filme

Fotos: Divulgação

na novela "O primeiro amor", atu-
ando também com sucesso em ou-
tras produções como "Escalada" e
Estupido Cupido. Um dos seus tra-
balhos mais famosos na televisão
foi o do fanático religioso Ezequiel
em "Barriga de Aluguel"

Na tela grande foram 16 fil-
mes e já no primeiro deles, em
1962m, com o personagem Zé do
Burro que o levou a ser reconhe-
cido internacionalmente com sua
interpretação. No ano seguinte
o mesmo filme foi indicado ao
Oscar de melhor filme estrangei-
ro, mas não venceu.

Outros filmes marcantes do
ator foram "Lampião, o Rei do Can-
gaço" em 1964, A hora e a vez de
augusto Matraga, 1965, A Mado-
na de Cedro",1968, Ação entre
amigos 1998 e o drama musical,
Chega de Saudade, em 2008, seu
ultimo trabalho no cinema, no pa-
pel de um viúvo amargurado, res-
ponsável por alguns dos momen-
tos mais emocionantes do filme.

———
Adolpho Queiroz, pro-
fessor universitário, es-
critor, jornalista, doutor
em Comunicação

O fogo nos consumirá?
Sentimos aqui noSentimos aqui noSentimos aqui noSentimos aqui noSentimos aqui no
Brasil, ondas deBrasil, ondas deBrasil, ondas deBrasil, ondas deBrasil, ondas de
calor - quecalor - quecalor - quecalor - quecalor - que
matam mais domatam mais domatam mais domatam mais domatam mais do
que o frio - eque o frio - eque o frio - eque o frio - eque o frio - e
chuva intensa,chuva intensa,chuva intensa,chuva intensa,chuva intensa,
sem precedentessem precedentessem precedentessem precedentessem precedentes

José Renato Nalini

A ciência compro-
vou: 2024 foi o ano
mais quente já regis-
trado na história da
humanidade. Não é
palpite. Quem o confir-
ma é a NASA, a ONU,
o Observatório Coper-
nicus. Foi o primeiro
ano que superou a barreira de
1,5º C de aquecimento, compara-
da com os anos pré-industriais.
Seria o limite para evitar as trági-
cas e inevitáveis consequências
das emergências climáticas.

Isso significa que o Acordo de
Paris já foi descumprido. Segun-
do especialistas apavorados com a
inércia dos moradores neste mun-
do incandescente, a constatação
não resulta de opiniões pessoais,
nem de cálculos de modelos com-
plexos. São dados reais, baseados

em milhões de observa-
ções. Inequívoca a con-
clusão de que o clima
continua aquecendo.

Sentimos aqui no
Brasil, ondas de calor
- que matam mais do
que o frio - e chuva in-
tensa, sem preceden-
tes. Grandes tempesta-
des, ciclones tropicais,

em todo o globo os eventos ex-
tremos são cada vez mais inten-
sos e mais frequentes.

A Terra já está em estresse
térmico, gravíssimo risco à saúde.
Em 10 de julho de 2024, o planeta
chegou a outro lamentável pico
histórico desse indicador: 44% do
globo estava afetado por estresse
térmico forte ou extremo.

Para os religiosos que se
atêm às Sagradas Escrituras, se
a água provocou o dilúvio reno-
vador, sepultando a parte da hu-

manidade que não seguia os di-
tames do Criador, o fim dos tem-
pos virá com fogo. E isso parece
confirmar-se, com o aumento
gradual e constante da tempera-
tura, sem que os homens tomem
providências consistentes para
obviar o letal aquecimento.

Como os governos mundiais
estão mais interessados em con-
quistar hegemonia, em exercer o
monopólio do poderio e do man-
do sobre os demais, não se dão
conta de que a soberania mudou
de patamar, pois é concentrada

em conglomerados econômicos
cujos capitais são maiores do que
os de vários Estados, resta à po-
pulação reagir.

Como? Adotando práticas
que retardem o aquecimento.
Exigindo dos seus representan-
tes compostura para levar a sé-
rio as emergências climáticas.
Exercendo a capacidade de ex-
ternar indignação. Sem isso, é
esperar que a morte chegue. Ela
não está tão longe. É prestar
atenção à ameaça que parecia
metáfora e hoje é realidade: o
fogo nos consumirá.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo
e da Academia Paulista
de Letras (APL)

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

e dor de garganta. Como o vírus
entra em um período de latência,
o diagnóstico precoce só é possí-
vel por meio de exames específi-
cos. O teste rápido está disponível
em Unidades Básicas de Saúde
(UBSs) e Centros de Testagem e
Aconselhamento (CTAs), garan-
tindo acesso gratuito e sigiloso.

O tratamento para o HIV
avançou significativamente nas
últimas décadas. Desde 2013, o
Brasil oferece terapia antirretro-
viral universal e gratuita pelo
SUS. Com a adesão correta à
medicação, é possível reduzir a
carga viral a níveis indetectá-
veis, impedindo a transmissão
do vírus e garantindo qualida-
de de vida ao paciente.

OUTROS CUIDADOS
ESSENCIAIS NO CARNA-
VAL - Além da prevenção con-
tra ISTs, alguns hábitos sim-
ples podem evitar problemas de
saúde durante a folia:

- Hidratação: O calor in-
tenso e o consumo de álcool au-
mentam o risco de desidratação.
Beba água regularmente.

- Alimentação equilibra-
da: Evite alimentos pesados e pre-
fira refeições leves e nutritivas.

- Proteção solar: Utili-
ze protetor solar e roupas ade-
quadas para evitar queimadu-
ras e insolação.

- Cuidados com bebi-
das e segurança: Nunca
aceite bebidas de desconheci-
dos e tenha sempre um plano
seguro para voltar para casa.

O Carnaval pode e deve ser
um momento de felicidade e des-
contração, mas a responsabilida-
de com a própria saúde e com a
dos outros é indispensável. Com
informação e prevenção, é possí-
vel curtir a folia sem colocar em
risco a qualidade de vida.

Afinal, Carnaval passa,
mas a saúde fica!

O Carnaval é uma das fes-
tas mais esperadas do ano, um
período de alegria, encontros e
muita diversão. No entanto, a
celebração também exige aten-
ção especial com a saúde, pois o
aumento das interações sociais
e o consumo de álcool podem
levar à negligência em relação à
prevenção de doenças e outros
riscos. Entre os principais cui-
dados está a prevenção contra
infecções sexualmente trans-
missíveis (ISTs), como o HIV,
que pode ser evitado com medi-
das simples e eficazes.

A infectologista Maria José
Kassab Carvalho, do Hospital de
Caridade São Vicente de Paulo,
alerta para a necessidade da pre-
venção durante o período de fo-
lia. "A principal via de transmis-
são do HIV é a sexual, podendo
ocorrer por meio de relações
orais, vaginais ou anais despro-
tegidas. Muitas pessoas infecta-
das são assintomáticas e podem
transmitir o vírus sem saber",
explica a especialista.

AS PRINCIPAIS FOR-
MAS DE PREVENÇÃO - Atu-
almente, o Ministério da Saúde
adota a mandala de prevenção
combinada, que engloba três es-
tratégias fundamentais:

- Uso de preservativos:
Ainda que menos de 60% da po-
pulação adote essa prática regu-
larmente, é uma das formas mais
eficazes de prevenção contra o
HIV e outras ISTs.

- Testagem regular:
Quem tem vida sexual ativa deve
realizar exames periódicos para
detectar possíveis infecções.

- Profilaxia Pré e Pós-
Exposição (PrEP e PEP): A
PrEP é uma medicação tomada
diariamente para evitar a infec-
ção pelo HIV, enquanto a PEP
deve ser utilizada em até 72 ho-
ras após uma exposição de risco.

IDENTIFICAÇÃO PRE-
COCE E TRATAMENTO - Os
sintomas iniciais do HIV podem
passar despercebidos, pois são
semelhantes a um quadro gripal,
incluindo febre, manchas na pele

Prevenção ePrevenção ePrevenção ePrevenção ePrevenção e
saúde nosaúde nosaúde nosaúde nosaúde no

Carnaval: aCarnaval: aCarnaval: aCarnaval: aCarnaval: a
folia comfolia comfolia comfolia comfolia com

responsabilidaderesponsabilidaderesponsabilidaderesponsabilidaderesponsabilidade
Os sintomasOs sintomasOs sintomasOs sintomasOs sintomas
iniciais do HIViniciais do HIViniciais do HIViniciais do HIViniciais do HIV
podem passarpodem passarpodem passarpodem passarpodem passar
despercebidosdespercebidosdespercebidosdespercebidosdespercebidos
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Novo comandante da Guarda
recebe voto de congratulações

IPTUIPTUIPTUIPTUIPTU

Contribuintes podem ter acesso pelo
site da Prefeitura ou pelos Correios
Versão digital está disponível desde o dia 3/02 e a entrega pelos Correios começou
no dia 10/02, com previsão de chegada até 14/03; primeira parcela vence em 17/03

Voto de congratulações  destaca nomeação do subinspetor
Marcos Alexandre Pavanello Rodrigues como comandante da GCMP

Assessoria Parlamentar

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) entregou na tarde desta
terça-feira (25) voto de congratu-
lações ao Subinspetor Marcos Ale-
xandre Pavanello Rodrigues, pela
nomeação como Comandante da
Guarda Civil Municipal de Piraci-
caba (GCMP). A entrega da honra-
ria aconteceu na sede da corpora-
ção, no bairro Verde

O texto do requerimento 57/
2025, de autoria do parlamentar e
que concede a homenagem, desta-
ca a trajetória profissional do Co-
mandante, nomeado em 10 de ja-
neiro deste ano, que “foi eleito in-
ternamente no dia 8 de janeiro de
2025, com 87% dos votos, em uma
eleição que contou com a participa-
ção de 291 guardas civis gradua-
dos, demonstrando a confiança e
o respeito que a corporação deposi-
ta em sua liderança”.

“Marcos Alexandre Pavanello
Rodrigues iniciou sua carreira mi-
litar em 1987, como voluntário no
Exército Brasileiro, onde serviu
como soldado e alcançou o posto
de Segundo Sargento de Infanta-
ria, permanecendo até 1992”, traz
trecho do documento aprovado
pelo plenário da Câmara.

O requerimento que concede o
voto ainda destaca que, após a sua
passagem pelo Exército, “o Subins-
petor prestou concurso para a

Guarda Civil de Piracicaba, onde
ingressou em 1992 e, desde então,
acumula 32 anos de serviços pres-
tados à instituição, tendo sido apro-
vado em dois concursos internos e
alcançado o posto de Subinspetor”.

O texto também traz que, ao
longo de sua carreira na Guarda
Civil de Piracicaba, “o Subinspetor
Marcos Alexandre Pavanello Ro-
drigues atuou como patrulheiro de
rua, instrutor de quatro escolas de
formação da OCM, idealizador dos
Grupamentos de Patrulhamento
Ciclístico e do Canil, comandou o
Pelotão Ambiental, o Grupamento
de Fiscalização de Trânsito e as
Inspetorias Regionais, além de ter
participado como conselheiro deli-
berativo do Instituto de Previdên-
cia Social de Piracicaba (Iprev) nas
gestões de 2020 e 2022”.

Trevisan Jr. também enal-
tece no voto de congratulações o
comprometimento da Guarda
“com os nossos cidadãos e o
cumprimento de sua missão que
é a proteção integral do cidadão
de bem, e também, no salvamen-
to de vidas”, e traz que “a nome-
ação de um comandante com a
experiência e a dedicação do Su-
binspetor Marcos Alexandre Pa-
vanello Rodrigues representa um
avanço significativo para a ins-
tituição e para Piracicaba”.

Na úl t ima segunda-feira
(24), o CAPHIV (Centro de
Apoio ao HIV, Aids, Sífilis e
Hepati tes Virais) real izou
uma oficina especial para
homens, onde a confecção
de gravatinhas carnavales-
cas se transformou em um

momento de descontração e
expressão. Ao som de Quan-
do Te Encontrei, do Raça Ne-
gra, a música abriu espaço
para conversas significativas,
reforçando o poder da arte no
bem-estar. A atividade foi con-
duzida por Bianca Vicente.

CRIATIVIDADE E REFLEXÃO

Divulgação

Em uma iniciativa pioneira,
o deputado estadual Alex Madu-
reira uniu forças ao 2i2 Institute
(International Institute for Soci-
al Stability), com sede em Piraci-
caba, para a criação da Frente
Parlamentar ESG na Assembleia
Legislativa do Estado de São Pau-
lo (Alesp). A proposta visa con-
duzir o Estado às melhores práti-
cas de Governança Ambiental,
Social e Corporativa (ESG).

O 2i2 Institute atua em proje-
tos de difusão da cultura ESG, com
destaque por sua abordagem mul-
tidisciplinar e compromisso com a
transformação da sociedade em
um ambiente consciente, ético e
responsável. A organização ofere-
ce programas como o Programa de
Certificação ESG, baseado em 80
normas nacionais e internacionais,
as quais aferem e atestam a matu-
ridade ESG das organizações, se-
jam elas públicas ou privadas, me-
diante processo de auditoria.  O 2i2
é também o realizador da Expo ESG,
maior evento de ESG da América
Latina, que reuniu mais de 26 mil
participantes na edição de 2024. A
experiência e a equipe técnica do
2i2 Institute foram fundamentais
para exercer a Secretaria Executi-
va da Frente Parlamentar.

Para Jaime Santos, presiden-
te do Conselho de Administração
do 2i2 Institute, a criação da Fren-
te Parlamentar ESG liderada pelo
deputado Alex de Madureira con-
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São Paulo avança como protagonista com a criação de frente sobre ESG

Instituto com sede em Piracicaba será parceiro na criação e
exercerá a secretaria executiva desta nova frente legislativa

Divulgação

firma o estado de São Paulo como
líder em responsabilidade e aten-
ção a temas cada vez mais sensí-
veis, que impactam toda a socieda-
de. “Com esse pioneirismo, o esta-
do de São Paulo inspirará, não so-
mente empresas e demais organi-
zações, como também outras uni-
dades da Federação e o próprio
governo federal”, afirma.

A Frente Parlamentar ESG
tem como objetivo principal forta-
lecer o debate sobre práticas sus-
tentáveis na política, no setor em-
presarial e em toda sociedade pau-
lista, criando um ambiente plural
dos canais que o Poder Público
pode utilizar para ser um indutor
de comportamento e também
como catalisador de um movimen-
to que trará inúmeros benefícios
para todos os paulistas.

O deputado Estadual Alex de
Madureira destaca que o mundo
anseia pelo estabelecimento de uma
norma de conduta baseada em
princípios éticos que respeitem o
meio ambiente ao ponto de chegar
à regeneração dos recursos natu-
rais degradados, valorizem as pes-
soas por meio da igualdade de con-
dições, promovendo um ambiente
saudável, equilibrado e seguro para
o trabalho e as relações interpesso-
ais, bem como estejam fortemente
comprometidos com a integridade
e sólida governança. “O protago-
nismo do Poder Público é funda-
mental, pois é o responsável pela

regulação da vida em sociedade.
Por mais que existam organizações
agindo de maneira exemplar, in-
dependentemente de qualquer re-
gulamentação, os resultados que
precisamos só serão alcançados
com a participação do Poder Públi-
co, a exemplo do que se vê na
União Europeia. A participação ati-
va do 2i2 Institute nessa iniciativa
reforça seu papel como referência
na difusão da cultura ESG no Bra-
sil”, comenta o deputado estadual.

A criação da Frente Parlamen-
tar ESG é considerada uma inicia-
tiva estratégica e necessária para
promover esta agenda no Brasil.
Em sua defesa está o fato de ser

instrumental na elaboração, imple-
mentação e monitoramento de po-
líticas públicas e legislações que pro-
movam práticas ESG, combatam o
greenwashing e padronizem os in-
dicadores de desempenho.

PRÓXIMA ETAPA – Con-
vidar as entidades setoriais, as-
sociações de municípios e demais
organizações para compor a agen-
da de trabalho e marcar um even-
to de lançamento. Interessados
em participar da Frente Quem ti-
ver interesse em participar da
Frente Parlamentar ESG na As-
sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo pode procurar o 2i2
pelo (19) 99647.2668.

Carnê do IPTU está disponível no site da Prefeitura;
versão impressa chegará à casa do contribuinte
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Para facilitar o acesso do con-
tribuinte ao carnê do IPTU (Impos-
to sobre a Propriedade Predial e
Territorial Urbana) 2025, a Prefei-
tura disponibiliza, desde o dia 03/
02, a versão digital do tributo no
site piracicaba.sp.gov.br. Aqueles
que optarem pela versão já impressa
do carnê, a entrega pelos Correios
teve início no dia 10/02, devendo
chegar às casas dos contribuintes na
semana de 10 a 14/03. O vencimento
da primeira parcela é em 17/03.

Segundo informações da Se-
cretaria Municipal de Finanças,
muitos contribuintes têm ido ao
Centro Cívico para retirar os car-
nês, mas eles já foram enviados aos
Correios e estão sendo entregues
nas casas. “Para maior conforto do
contribuinte nós disponibilizamos
o tributo no formato digital e físi-
co, mas muitos têm ido ao Centro
Cívico e tendo de enfrentar filas,
sem necessidade, já que vai receber
em sua casa”, explica a secretária
de Finanças, Karla Lovato.

Em 2025 serão disponibiliza-
dos 221.696 carnês de IPTU. O tri-
buto começa a ser cobrado em
março, com vencimento da 1ª par-
cela em 17/03. Além do pagamen-
to da cota única com 5% de des-
conto, o munícipe pode optar pelo
pagamento parcelado em até dez
vezes, sem nenhum acréscimo,
desde que o pagamento seja feito
até o vencimento de cada parcela.

Parte do que é arrecadado com
o IPTU é investida em despesas com
educação, saúde, pagamento de
funcionalismo, merenda, medica-
mentos, iluminação pública, pro-
gramas sociais e outros serviços.

O não pagamento do IPTU/25
nos prazos previstos terá a incidên-
cia de juros de 1% ao mês e multa de
2% até o 30º dia do vencimento, 5%
do 31º ao 180º dia do vencimento e
de 10% a partir do 181º dia após o
vencimento, calculados sobre o va-
lor do tributo corrigido. Em caso de
falta de pagamento do IPTU, pode-
rá haver multas, juros, atualização
monetária, inscrição da Dívida Ati-
va, instauração de processo de exe-
cução fiscal que, em última instân-
cia, pode levar o imóvel a leilão.

ATUALIZAÇÃO – A Prefei-
tura atualizou a base de cálculo do
IPTU pela variação acumulada do
INPC-IBGE de dezembro de 2023 a
novembro de 2024, em 4,84%. O
decreto nº 20.274, com a atualiza-
ção, foi publicado no Diário Oficial
do Município no dia 26/12/2024.
Outro decreto, o de número 20.275,
também publicado no DO de 26/
12/24, estabelece desconto de 5%
para quem realizar o pagamento
em cota única. A atualização se-
gue os dispostos nos arts. 131 e
167 da Lei Complementar nº 224/
2008 (Código Tributário Munici-
pal), a Lei nº 6.640/2009 e a Lei
Complementar nº 387/2017.

A taxa de Serviços Públicos
para 2025 é cobrada junto com o
IPTU, com o vencimento na mes-
ma data. A taxa está de acordo com
a Lei n° 14.026/2020, que foi san-
cionada em julho de 2020, um
marco legal do Saneamento Bási-
co, conhecida como Taxa do Lixo,
foi fixada pela Prefeitura Para 2025
com valores que partem de R$
383,56, para a coleta residencial
alternada, e chegam a R$ 1.150,67
para imóveis de uso comercial ou
industrial com a coleta e remoção

diárias dos resíduos. Em compa-
ração ao ano passado, o valor do
tributo teve um aumento de 8,64%.

A taxa é composta pelo cus-
to dos serviços que envolvem a
coleta, transporte, tratamento e
destinação final dos resíduos só-
lidos domiciliares coletados no
município. O seu valor varia de
acordo com a periodicidade dos
serviços, se a coleta é diária ou
alternada, e também o uso do
imóvel beneficiado: residencial,
comercial ou industrial.

VVVVVOOOOOTTTTTOOOOO     DEDEDEDEDE     CONGRACONGRACONGRACONGRACONGRATULAÇÕESTULAÇÕESTULAÇÕESTULAÇÕESTULAÇÕES

Empresa de perfumaria recebe homenagem do Legislativo
O vereador Josef Borges (PP)

entregou, na tarde desta quarta-
feira (26), um voto de congratula-
ções à empresa Thera & CO. Co-
mércio de Produtos de Perfumaria
e Cosméticos Ltda., em reconheci-
mento à sua atuação exemplar no
setor e à sua significativa contri-
buição para o empreendedorismo
e a geração de empregos na Região
Metropolitana de Piracicaba.

A cerimônia de entrega ocorreu
na loja física da empresa, localizada
na Rua Vírgilio da Silva Fagundes,
517, no bairro Santa Terezinha. A
honraria foi concedida por meio do
Requerimento nº 35/2025, de auto-
ria do parlamentar, que destaca a
trajetória inspiradora do fundador
da Thera & CO., Mário Torri Neto.

A história de Mário na química
teve início em 2002, motivado por

uma professora dedicada de uma
escola pública de Piracicaba. Sua ex-
periência como químico de pesquisa
e desenvolvimento em uma das mai-
ores empresas de celulose e papel do
mundo foi determinante para trans-
formar um hobby na perfumaria em
um negócio promissor, que hoje se
encontra em franca expansão.

Durante a homenagem, Josef
Borges ressaltou os desafios supe-
rados ao longo dos anos e o com-
promisso da Thera & CO. com a
qualidade, o bem-estar dos clien-
tes e a construção de relacionamen-
tos humanizados. “Empreendi-
mentos como esse não apenas mo-
vimentam a economia, mas tam-
bém inspiram novos talentos e de-
monstram a força do setor de per-
fumaria e cosméticos na nossa re-
gião”, destacou o vereador.

Homenagem à Thera & CO. pela contribuição ao setor
de perfumaria foi entregue pelo vereador Josef Borges
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Vereador defende fortalecimento
da indústria em Piracicaba
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Prefeitura regulamenta cobrança
do valor para titulação de Reurb-E
Regulamentação tem como objetivo resolver um impasse que ocorre quando
há moradores que não se enquadram como população de baixa renda
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Filarmônica e Cármelo de los Santos se apresentam em Piracicaba
Rawziski

O violinista Cármelo de
los Santos participa do
Concerto pela Natureza

A Orquestra Filarmônica
Jovens Músicos realiza três apre-
sentações gratuitas em Concer-
tos pela Natureza nas cidades de
Piracicaba, Campinas e Jundiaí,
com participação do violinista
Cármelo de los Santos.

A estreia do Concertos pela
Natureza será no dia 6 de março,
às 20 horas, no Teatro Oficina do
Estudante Iguatemi, em Campi-
nas. Em Piracicaba, o concerto será
realizado no Teatro Municipal
Erotídes de Campos, o Teatro do
Engenho, no dia 7 de março, às
20 horas. Já o público de Jundiaí
poderá conferir a única apresen-
tação no dia 9 de março, às 19
horas no Teatro Polytheama.

Diante das questões de urgên-
cia climática, à preocupação com o
aquecimento global e aos eventos
extremos que já ocorrem nas cida-
des, como o altas temperaturas,
tempestades, enchentes, incêndios
devastadores, entre outros, a Aca-
demia Jovens Músicos, em parce-
ria com o Consórcio PCJ - que
abrange as Bacias dos Rios Piraci-
caba, Capivari e Jundiaí – uniram
esforços para despertar a reflexão
e inspirar ações, conectando a arte
da música à natureza.

A natureza será enaltecida no
palco através do repertório especi-
al apresentando As Quatro Esta-
ções de Antonio Vivaldi e As Qua-
tro Estações Portenhas de Astor
Piazzolla. As Quatro Estações de
Vivaldi foram compostas como
uma representação musical das
estações do ano, refletindo como o
compositor percebia e sentia a na-
tureza em cada uma delas.

Já Astor Piazzolla, inspirado

pela ideia de Vivaldi, criou as Qua-
tro Estações Portenhas a partir de
sua própria perspectiva, inserindo
a força e a vitalidade do tango ar-
gentino, carregando a essência e a
energia da cultura argentina.

Através da música, a Acade-
mia Jovens Músicos alinha-se às
diretrizes ESG (do inglês, Environ-
mental, Social and Governance) e
convida o público a reconhecer os
desafios climáticos e a compreen-
der o papel de cada indivíduo na
proteção do planeta e da humani-
dade, conforme os Objetivos de De-
senvolvimento Sustentável (ODS).
“O projeto Concertos pela Natureza
busca despertar a reflexão e inspi-
rar à ação, conectando a arte à ur-
gência da sustentabilidade, com re-
pertório simbólico e impactante com
a participação do solista Cármelo de
los Santos”, declarou o maestro
Anderson de Oliveira, que será o
regente da série de concertos.

A série de concertos em co-
memoração aos 15 anos da Aca-
demia é uma realização do Minis-
tério da Cultura, da Secretaria da
Cultura, Economia e Indústria
Criativas do Estado de São Paulo
e da Academia Jovens Músicos,
com Patrocínio Diamante da An-
dritz e da CPFL Energia; Patrocí-
nio Prata da Phinia, Case IH e
Hyundai Motor Brasil; Patrocínio
Bronze da Bom Peixe; e Apoio da
Painco, Nortex, Unimil, Banco
CNH Capital, Instituto CPFL e
Consórcio PCJ, com produção cul-
tural da 3marias Produtora.

ACADEMIA JOVENS
MÚSICOS E A ORQUESTRA
FILARMÔNICA - A Academia
Jovens Músicos, referência em

educação musical em Piracicaba,
transforma vidas por meio do en-
sino de excelência e inclusão social.
A Orquestra Filarmônica Jovens
Músicos, composta por professores
e alunos avançados, promove con-
certos que encantam e educam, le-
vando música de qualidade ao pú-
blico e revelando talentos.

CÁRMELO DE LOS SAN-
TOS - O violinista Cármelo de los
Santos ganhou projeção nacional
aos 16 anos quando foi o mais jo-
vem vencedor do importante con-
curso musical brasileiro o VII Prê-
mio Eldorado de Música, em São
Paulo. Desde então, se apresentou
como solista convidado de mais de
40 orquestras, incluindo a New
World Symphony, Santa Fe Pro-
Musica, as sinfônicas de Southern
Mississippi, Santa Fe, e Novo Me-
xico, a Filarmônica de Montevidéu,
de Mendoza, Orquestra Musica
d’Oltreoceano (Roma), e as princi-
pais sinfônicas brasileiras como a
do Estado de São Paulo, Filarmô-
nica de Minas Gerais, Brasileira e
Petrobrás. Cármelo é professor ti-
tular de violino na Universidade
do Novo México, Albuquerque,
EUA. Cármelo já participou de di-
versas atividades na Academia Jo-
vens Músicos como masterclasses
e apresentações em concertos.

MAESTRO ANDERSON
DE OLIVEIRA - Com uma car-
reira dedicada à formação musical
e à regência, Anderson de Oliveira
é um dos pilares da Academia Jo-
vens Músicos. À frente da Orques-
tra Filarmônica, conduz com pai-
xão e técnica, explorando repertó-
rios desafiadores e inspirando
músicos e espectadores com perfor-

mances emocionantes. O projeto
Jovens Músicos em Concertos pela
Natureza envolve também Con-
certos Didáticos em escolas públi-
cas e entidades, e dois concertos
com a cantora Jane Duboc, a se-
rem realizados em abril deste ano.

SERVIÇO
Concertos pela Natureza, Fi-
larmônica Jovens Músicos
convida Cármelo de los
Santos, dia 7 de março, às
20 horas, no Teatro Munici-
pal  Erot ides de Campos
(Av. Dr. Maurice Allain, 454,
Parque do Engenho Cen-
tral). Retirar os ingressos
gra tu i tamente  pe lo  si te
www.sympla.com.br e levar
1kg de alimento não perecí-
vel que será doado para o
Fundo Social de Solidarie-
dade de Piracicaba (Fussp).

Na tarde desta segunda-feira
(24), o vereador André Bandeira
(PSDB) se reuniu com a diretoria e
o presidente do Simespi (Sindicato
das Indústrias Metalúrgicas, Me-
cânicas e de Material Elétrico de
Piracicaba), Erick Gomes, na sede
da instituição. O objetivo do encon-
tro foi ouvir as demandas do setor
e promover ações estratégicas para
fortalecer a indústria na cidade,
além de discutir soluções para os
desafios enfrentados pelo setor.

Um dos principais temas abor-
dados durante a reunião foi a ca-
pacitação dos jovens para a inser-
ção no mercado de trabalho. A di-
retoria ressaltou a necessidade ur-
gente de preparar a nova geração
para ocupar as vagas disponíveis,
oferecendo oportunidades de cres-
cimento, tanto técnico quanto hu-
mano. “Temos que fazer os jovens
gostarem da Mecânica, mostrar o
quanto essa área industrial ofere-
ce oportunidades de carreira e de-
senvolvimento”, afirmou Erick Go-
mes, presidente do Simespi.

Entre as propostas discutidas
durante o encontro, destacaram-
se: desburocratização da instala-
ção de novas empresas nos distri-
tos industriais da cidade, para fa-
cilitar o processo de abertura de
negócios; ampliação ou criação de
um novo distrito industrial e ou-

André Bandeira se reuniu com a diretoria do Simespi
para discutir o fortalecimento da indústria local
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tro de logística, visando aumen-
tar a capacidade de atendimento
das empresas e atrair novos in-
vestimentos para a região e, me-
lhorias no sistema de transporte
público ao redor dos distritos in-
dustriais, facilitando o desloca-
mento dos trabalhadores e melho-
rando a infraestrutura da área.

O vereador André Bandeira
expressou seu compromisso em
apoiar o setor industrial de Piraci-
caba e reafirmou sua disposição em
trabalhar junto ao Simespi, à Acipi
(Associação Comercial e Industrial
de Piracicaba) e outras instituições
comerciais da cidade para fortale-
cer parcerias e promover ações que
atendam às necessidades do setor.

“Acredito que, com o trabalho
conjunto entre as entidades e a ini-
ciativa pública, podemos avançar
em diversas áreas, como educação,
infraestrutura e desburocratiza-
ção, para que a indústria de Piraci-
caba continue a crescer e gerar mais
empregos para nossa cidade”, afir-
mou o vereador, que ainda reco-
nheceu este encontro como mais
um passo importante para a cons-
trução de uma Piracicaba mais for-
te e preparada para os desafios do
futuro industrial, com foco no de-
senvolvimento de soluções para o
mercado de trabalho e a valoriza-
ção da mão de obra local.

DDDDDISQUEISQUEISQUEISQUEISQUE A A A A ANIMAISNIMAISNIMAISNIMAISNIMAIS

Zezinho mostra relatório que aponta
‘condições adequadas’ em serviço

Ao discursar na tribuna da
7ª Reunião Ordinária da Câmara
Municipal de Piracicaba, realiza-
da na noite desta segunda-feira
(24), o vereador Zezinho Pereira
(União Brasil) leu trechos de um
relatório elaborado pelo veteriná-
rio responsável pelo Disque Ani-
mais, o curral municipal, que ga-
rante que “os animais estão rece-
bendo alimentação adequada e em
quantidade suficiente”.

De acordo com o documento
lido pelo parlamentar, os animais
sob guarda do serviço estão sen-
do alimentados com uma dieta
composta, principalmente, por ca-
pim, que é sua fonte primária de
alimentação e nutrição. No entan-
to, o feno e a ração também fazem
parte de sua alimentação, sendo
essenciais para garantir a oferta
balanceada de nutrientes.

Ainda segundo trecho lido

por Zezinho Pereira, “a licitação
para a aquisição de fenos e ração
está em andamento. Enquanto
isso, estamos sendo assistidos pelo
zoológico municipal, que tem for-
necido e emprestado ração”.

O relatório, de acordo com o
vereador, ainda aponta que a cap-
tação e oferta “de capim de quali-
dade, para complementar a dieta”
tem sido realizada pela equipe da
empresa responsável pelos servi-
ços na unidade, conforme atribui-
ção descrita previamente como re-
quisito de contratação.

“Então, não tem mais do que
ele [veterinário] a legitimidade para
dar um relato desses. Então, hoje
pode estar realmente com dependên-
cia de ração, mas o zoológico está
emprestando. Assim que chegar a
compra deles, [eles] devolvem. Está
dentro da casa, dentro da mesma
secretaria”, concluiu o parlamentar.

A Prefeitura Municipal de Pi-
racicaba, por meio da Secretaria
Municipal de Habitação e Regula-
rização Fundiária, publicou na se-
gunda-feira (24) o Decreto 20.135/
2025, que regulamenta a cobrança
do justo valor da unidade imobiliá-
ria dos processos de regularização
fundiária urbana na modalidade de
Regularização Fundiária Urbana de
Interesse Específico (Reurb-E).

A regulamentação tem como
objetivo resolver um impasse que
ocorre quando há moradores que
não se enquadram como popula-
ção de baixa renda, sendo uma
Reurb-E dentro de um núcleo re-
gularizado como Reurb-S. Esses
moradores não têm direito às gra-
tuidades das custas e tributos no-
tariais e registrais e, até o momen-
to, não conseguiram concluir o pro-
cesso de registro da matrícula no
Cartório de Registro de Imóveis.

“A Regularização Fundiária
de Interesse Social (Reurb-S) é vol-
tada para núcleos urbanos infor-
mais ocupados predominantemen-
te por população de baixa renda,
cuja responsabilidade pela elabora-
ção e custeio do projeto de regula-
rização fundiária, bem como pela
implantação da infraestrutura es-
sencial, é do Poder Público. Nesse
caso, os moradores têm direito às
gratuidades das custas e emolu-
mentos notariais e registrais. Já a
Regularização Fundiária de Inte-

resse Específico (Reurb-E) se aplica
a núcleos urbanos informais ocu-
pados por população que não se
enquadra nas condições da Reurb-
S”, explica Alvaro Saviani, titular
da Secretaria de Habitação e Regu-
larização Fundiária.

Com a publicação do decreto,
havendo uma solução consensual,
a aquisição dos direitos reais pelo
munícipe ficará condicionada ao
pagamento do justo valor da uni-
dade imobiliária regularizada. Este
valor é calculado com base no va-
lor venal do terreno aplicado aos
imóveis residenciais ou mistos, fi-
xado com base na planta genérica
de valores do exercício da expedi-
ção do título de domínio, a qual é
reajustada anualmente, nos termos
da legislação aplicável e conforme
determinação da Secretaria Muni-
cipal de Finanças.

De acordo com o decreto, o
pagamento do justo valor terá um
desconto de 20% para pagamen-
tos à vista, ou poderá ser parcela-
do em até 12 vezes. Após o paga-
mento do justo valor, será emiti-
do pela municipalidade o termo de
quitação, permitindo ao beneficiá-
rio registrar a titularidade do imó-
vel junto ao Cartório de Registro
de Imóveis, formalizando seu di-
reito de propriedade e posse.

A Gerência de Regularização
Fundiária identificou demandas
reprimidas desde 2021, quando

ocorreu a regularização fundiária
de alguns núcleos sociais. Até o mo-
mento, esses munícipes, que foram
enquadrados como Reurb-E na-
quela ocasião, não conseguiram
regularizar a titularidade de seus
imóveis no cartório.

“Trata-se de mais uma impor-
tante iniciativa do prefeito Heli-
nho Zanatta na área de regulari-
zação fundiária. Com a regula-
mentação do justo valor, viabili-
zaremos aos cidadãos a oportuni-
dade de adquirir o direito real so-
bre a unidade imobiliária regula-
rizada e formalizar, de forma de-
finitiva, seu direito de posse e pro-
priedade”, reforça o secretário.

COMO FAZER – Para pro-
ceder com a regulamentação, o be-
neficiário deve procurar a Secreta-
ria Municipal de Habitação e Re-
gularização Fundiária, de segun-
da a sexta-feira, das 8h30 às 16h,
no 9º andar da Prefeitura Munici-
pal, munido de RG, CPF e certidão
de casamento ou documento equi-
valente atualizado, ou se preferir,
poderá requerer junto ao sistema
SEM PAPEL através do link: https:/
/sempapel.piracicaba.sp.gov.br/
atendimento/servico-info/415 ,
cadastrando o processo como
“Requerimento de pagamento
do justo valor da unidade imo-
biliária regularizada”.

Regulamentação do Reurb-E objetiva resolver impasse
que ocorre quando há moradores que não se
enquadram como população de baixa renda

Divulgação
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Projeto propõe cartazes com contatos de conselhos tutelares nas escolas
Uma proposta levada à Câ-

mara pelo vereador Gustavo
Pompeo (Avante) pode mudar a
forma como as escolas lidam com
situações que fogem de sua alça-
da. O projeto de lei 32/2025 su-
gere que estabelecimentos de en-
sino, tanto públicos quanto pri-
vados, coloquem cartazes visíveis
com informações de contato - te-
lefone e endereço - dos Conse-
lhos Tutelares responsáveis pe-
las suas regiões.

A iniciativa vem como uma
resposta a problemas frequentes

nas escolas, como evasão, maus
tratos e casos de dependência
química, onde a intervenção do
Conselho Tutelar é fundamental.
Esses conselhos atuam na pro-
teção e garantia dos direitos das
crianças e adolescentes, confor-
me rege o ECA (Estatuto da Cri-
ança e do Adolescente).

Pompeo destaca três pontos
no projeto: acesso facilitado à in-
formação, fortalecimento da rede
de proteção e cumprimento de
obrigações legais. Segundo ele, a
medida não somente facilita a co-

municação em casos de necessi-
dade, mas também fortalece a
rede de proteção aos jovens.

Ele observa que, atualmente,
muitos na comunidade escolar
não sabem como acionar esses
órgãos de apoio. “O ECA confere
aos dirigentes do estabelecimen-
to de ensino o dever de comuni-
car ao conselho tutelar os casos
de faltas frequentes injustifica-
das, evasão escolar e repetência,
seguindo o fluxo já estabelecido
na rede”, menciona o vereador,
na justificativa do projeto.

O vereador acredita que a
obrigatoriedade dos cartazes é um
passo simples, mas eficaz, para ga-
rantir que informações vitais es-
tejam sempre à vista, auxiliando
na rápida identificação de proble-
mas e na execução de soluções em
prol da segurança e bem-estar das
crianças e adolescentes.

A propositura foi protocolada
pelo parlamentar no último dia 17
e aguarda análise da CLJR (Comis-
são de Legislação, Justiça e Reda-
ção) para seguir a tramitação na
Casa e ser levado a plenário.
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Moção de aplausos destaca
os 190 anos de parlamento
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Saúde distribui 1,4 milhão
de doses extras de vacina
Além de São Paulo, Maranhão, Minas Gerais e Rio de Janeiro também
receberam reforços para intensificar imunização e conter surtos da doença
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Sesc Piracicaba promete folia e aprendizado no Carnaval
O esquenta do carnaval no Sesc

Piracicaba começa nesta quinta-fei-
ra, 27, na Cafeteria às 20 horas com
o Show do Quintetinho Caracaxá.
O grupo surgiu em 2021, formado
por Maiara Moraes (flauta), Carla
Pronsato (piano), Lincoln Pontes
(cavaquinho), Pedro Cury (violão
de sete cordas e sax tenor) e Gabri-
ela Silveira (pandeiro e percussão).
O show: A roda, o Choro e suas
brincadeiras traz a vivência da roda
de choro, em repertório composto
por clássicos do gênero, e releitu-
ras de cantigas populares.

No dia 1º de março, sábado
de carnaval, das 13 às 16 horas,
na Sala de Expressão Corporal,
acontecerá uma oficina de Adere-
ços da natureza que visa promo-
ver o carnaval de uma maneira
mais sustentável e ecologicamen-
te responsável, enfatizando a co-
nexão com a natureza. O foco
principal desse projeto está na cri-
ação de máscaras de carnaval e
adereços inspiradas em elementos
naturais e na substituição do glit-
ter convencional por glitter biode-
gradável. Com Ateliê Moitará.

Tem também a vivência que
é uma verdadeira folia: Se mo-
lha na horta! Nos dias 1, 3 e 4,
sábado, segunda e terça, das
13h30 às 17h30. E no dia 2, do-
mingo, das 10h30 às 11h30 e das
13h30 às 17h30, na Horta.

Os elementos da natureza po-
dem fazer parte da brincadeira das
crianças, que aprendem brincan-
do. A partir da Horta Agroecológi-
ca e da instalação Rio de Brincar,
as famílias serão convidadas a

Hoje tem show com o Quintetinho Caracaxaì,
às 20 horas no Sesc Piracicaba

Deisy Araujo

olhar para a água como elemento
central da vida! O espaço educa-
dor permite a interação lúdica das
crianças com elementos como ter-
ra, plantas, água, areia e pedras,
criando uma conexão com o rio
Piracicaba e promovendo o proces-
so educador ao ar livre.

Para encerrar com chave de
ouro, o sábado de carnaval às 16h
no Ginásio, show com Cris Barulins,
que reúne marchinhas tradicionais
de carnaval, bem como os hits da
artista feitos para as crianças, como
Sopão da Bruxa, Enrola, Trala, Piu
Canta o Passarinho, Lambadinha e
Ciranda das Crianças, com arran-
jos para sopros, violão de sete cor-
das, cavaquinho, vozes, bateria e
percussões. A cantora conduz brin-
cadeiras e diversas interações dan-
çantes, com ritmos brasileiros tais
como: marchinhas, frevo, maraca-
tu, samba, coco, arrasta-pé, lamba-
da, pagodão e ciranda.

No dia 2, domingo de carna-
val, das 10h30 às 11h30 na Hor-
ta terá a vivência: Rio de brincar,
com Brinquedo coletivo ao ar li-
vre composto por mesas e tan-
ques de madeira de diferentes al-
turas, permitindo que a água flua
de uma mesa para outra. Nestas
mesas serão dispostas areia, pe-
dras e água, promovendo a expe-
rimentação sensorial e criativa a
partir de materiais naturais.

Na segunda, 3, terá a oficina
Adereços de carnaval na Sala de
Expressão Corporal, das 13h às 16h;
solte sua criatividade e produza um
acessório bem colorido para usar no
carnaval, com o Coletivo Semear.

Na sequência, às 16h no Giná-
sio, apresentação do Bloco de Car-
naval EtaNóis. Uma Matinê do tra-
dicional bloco de rua do Galpão da
Lua! ÊtaNóis, bloquinho de arras-
to, dedicado à criançada, com car-
rinho alegórico de som, pernas de
pau, palhaços e muitas marchinhas
de carnaval misturadas com mú-
sicas populares infantis.

Alecrim dourado, Borboletinha,
Peixe Vivo, entre muitas outras, são
tocadas em ritmo de frevo, samba,
baião, afoxé e samba reggae.

PROGRAMAÇÃO
SHOW - Quintetinho Cara-

caxá. Dia 27 de fevereiro, quinta,
20h. Cafeteria. Grátis. Livre.

SHOW - Cris Barulins. Dia 1,
sábado, 16h. Ginásio. Grátis. Livre.

Oficina Adereços da natureza.
Dia 1, sábado, 13h às 14h, 14h às
15h e 15h às 16h. Sala de Expressão
Corporal. Grátis. Livre.

VIVÊNCIA - Se molha na
horta! Dias 1, 3 e 4, sábado, se-
gunda e terça, das 13h30 às
17h30. Dia 2, domingo, das
10h30 às 11h30 e das 13h30 às
17h30. Horta. Grátis. Livre.

VIVÊNCIA - Rio de brin-
car. Dia 2, domingo, 10h30 às
11h30. Horta. Grátis. Livre.

OFICINA - Adereços de
carnaval. Dia 3, segunda, 13h
às 14h, 14h às 15h e 15h às
16h. Sala de Expressão Corpo-
ral. Grátis. Livre.

SHOW - Bloco de Carnaval
EtaNóis. Dia 3, segunda, 16h. Gi-
násio. Grátis. Livre.

FUNCIONAMENTO -
Dias 01, 02, 03 e 04/3, Sábado a
Terça, das 9h15 às 18h15. Dia 05/
3, Quarta-feira de Cinzas – uni-
dade fechada. O Sesc Piracicaba
fica na Rua Ipiranga, 155, Cen-
tro. Telefone: (19) 3437-9292.
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Mandato coletivo pauta habitação de interesse social e específico
O mandato coletivo A Cidade

é Sua, por meio da vereadora Sil-
via Morales (PV), esteve em reu-
nião na última quinta-feira, 20/
02, com o novo secretário munici-
pal de Habitação e Regularização
Fundiária, Álvaro Saviani.

Um tema questionado pela ve-
readora foi o andamento dos re-
cursos recebidos do Novo PAC
(Programa de Aceleração do Cres-
cimento) Seleções do Governo Fe-
deral, que destinou R$ 2 milhões
para a regularização fundiária dos
Núcleos Informais de Interesse So-
cial (NIIS) Portelinha e Pantanal.
Segundo o secretário municipal, o
contrato com a Caixa Econômica
Federal já foi assinado e o proces-
so está tramitando.

A vereadora Silvia questionou
quais medidas serão realizadas pela
secretaria em relação à construção
de novas moradias à população.
Segundo o secretário, a Prefeitura
está procurando novas áreas e bus-

cando parcerias com governos e
empresas para a implementação de
projetos habitacionais.

A parlamentar ainda tratou
sobre os demais núcleos de inte-
resse social existentes no municí-
pio, que, segundo Silvia, já vem
sendo regularizados desde a ex-
tinta Emdhap (Empresa Munici-
pal de Desenvolvimento Habitaci-
onal de Piracicaba).

O secretário Álvaro Saviani
informou que em relação aos pro-
cessos de Reurb-E (Regularização
Fundiária Urbana de Interesse Es-
pecífico), no qual a maioria desses
loteamentos estão situados na zona
rural, já existem 50 casos com ações
judiciais, alguns com ações de des-
fazimento, e cerca de 100 são regu-
larizáveis. “Nesses casos de lotea-
mentos de interesses específicos, a
responsabilidade da regularização
é dos responsáveis pela área. A Pre-
feitura apenas analisa e regulari-
za”, explicou o secretário.

Secretaìrio Alvaro Saviani e sua equipe
recebeu Silvia Morales no Centro Ciìvico

Assessoria Parlamentar

Questionado pela parlamentar
sobre a fiscalização desses loteamen-
tos, o secretário disse que o corpo de
fiscais está localizado na Secretaria
Municipal de Obras, mas trabalham
em conjunto. A vereadora também

perguntou sobre projetos urbanos
que vinham sendo desenvolvidos na
gestão anterior, como o Parque Li-
near do Piracicamirim, que, segun-
do o secretário, continua sendo de-
senvolvido normalmente.

VACINA CONTRA FEBRE AMARELA
1ª dose: aos 9 meses de idade
Reforço: aos 4 anos de idade
Dose única: para crianças que não receberam as duas doses
antes dos 5 anos
Dose única para adultos: caso a pessoa não tenha sido vacina-
da ou precise reforçar a imunização (se recebeu apenas uma
dose antes dos 5 anos)
Pessoas a partir de 60 anos: devem ter a indicação avaliada
por um profissional de saúde, considerando riscos e benefícios

O Ministério da Saúde en-
viou 1,6 milhão de doses extras
da vacina contra a febre amarela
para reforçar a imunização em
estados com registros recentes da
doença. Desse total, São Paulo
recebeu 1,4 milhões de doses de
reforço da vacina para intensifi-
car a imunização. Além disso, o
estado já recebeu dois milhões de
imunizantes este ano. Ao todo, a
pasta já distribuiu 4,6 milhões de
vacinas para todo o país.

A intensificação da vacinação
é uma das principais estratégias
para o controle da febre amarela.
Em 2024, o Programa Nacional de
Imunizações (PNI) distribuiu mais
de 20 milhões de doses para todo
o Brasil, sendo mais de 4 milhões
destinadas ao estado de São Pau-
lo. No começo deste mês, o Minis-
tério da Saúde publicou uma nota
técnica recomendando a vacina-
ção contra a doença.

Desde novembro de 2023, o
Ministério da Saúde tem atendido
integralmente os pedidos de vaci-
na contra a febre amarela feitos por

São Paulo. Após a solicitação de
doses extras, o Departamento do
Programa Nacional de Imunizações
(DPNI) entrou em contato com a
Secretaria de Estado da Saúde de
São Paulo para alinhar o planeja-
mento e a estratégia de aplicação
das vacinas, que deve seguir o ca-
lendário vacinal oficial: 1,6 milhão
de doses extras da vacina contra a
febre amarela para reforçar a imu-
nização em estados com registros
recentes da doença. O quantitativo
foi distribuído para São Paulo,
Maranhão, Minas Gerais e Rio de
Janeiro. O estado maranhense re-
cebeu 4,8 mil doses de vacinas.

No período de monitoramento
2024/2025, houve registros de
transmissão do vírus em primatas
não humanos nos estados de São
Paulo (33), Minas Gerais (4), Rora-
ima (1) e Tocantins (2).  Também
foram confirmados casos em pes-
soas nos estados de São Paulo (13),
Minas Gerais (1) e Tocantins (1). Oito
desses casos evoluíram para óbito,
todos no estado de São Paulo. Ne-
nhuma das vítimas era vacinada.

No Brasil, a febre amarela se-
gue um ciclo silvestre, transmitida
por mosquitos dos gêneros Haema-
gogus e Sabethes. Os últimos casos
de febre amarela urbana no país
foram registrados em 1942. Desde
então, a transmissão ocorre ape-
nas no ambiente silvestre, onde os
primatas não humanos (PNHs) são
os principais hospedeiros e ampli-
ficadores do vírus, assim como os
humanos, que são considerados
hospedeiros acidentais.

COBERTURA VACINAL -
A vacina contra a febre amarela é a
principal forma de prevenção e está

disponível gratuitamente no Siste-
ma Único de Saúde (SUS) durante
todo o ano. Para quem viajará para
áreas de risco, a recomendação é
que a aplicação ocorra pelo menos
10 dias antes do deslocamento,
principalmente para aqueles que
nunca foram vacinados.

Em 2023, a cobertura vaci-
nal contra a febre amarela atin-
giu 70%, um avanço em relação a
2022, quando o índice foi de
60,7%. A vacina está entre as 13
das 16 principais do calendário
infantil que apresentaram au-
mento na adesão no último ano.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba, na moção de aplausos 14/
2025, de autoria do vice-presiden-
te Rafael Boer (PRTB) e também
assinada pelo primeiro secretário
Thiago Augusto Ribeiro (PRD),
parabeniza a Alesp (Assembleia
Legislativa do Estado de São Pau-
lo) pelos 190 anos. A entrega da
honraria aconteceu nesta terça-fei-
ra (25), quando os parlamentares
piracicabanos, ao lado do deputa-
do estadual Alex Madureira (PL),
foram recebidos pelo presidente da
Alesp, André do Prado (PL).

No teor da moção, os parla-
mentares enfatizam os quase
dois séculos em que a Alesp tem
se destacado pelo seu compro-
misso com a democracia, com a
justiça social e com a promoção
de políticas públicas que benefi-
ciam a todos os paulistas.

“Esta importante instituição
tem se dedicado à defesa dos inte-
resses de sua população e à for-
mulação de leis que impactam di-
retamente na qualidade de vida
dos cidadãos. Neste momento es-
pecial de celebração, não podemos
deixar de reconhecer e valorizar
os relevantes serviços prestados
pela Assembleia Legislativa que,
com sua firme e ética atuação, con-
tinua a se renovar, se adaptando
aos desafios contemporâneos e

Rafael Boer (PRTB) e Thiago Ribeiro (PRD) foram
acompanhados pelo deputado estadual Alex Madureira (PL),
na entrega ao presidente André do Prado (PL)
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sempre com o olhar voltado para
as necessidades da sociedade pau-
lista. A Alesp é uma instituição que
se destaca pela sua capacidade de
adaptação e pela seriedade no tra-
to das questões que envolvem o
bem-estar de todos os cidadãos”,
ressaltam os parlamentares.

Além de registrar “o respeito
e admiração que, por meio do
presidente da Casa, o eminente
deputado André do Prado, ex-
pressamos nossa profunda gra-
tidão pelo apoio constante que a
Assembleia Legislativa tem pro-
porcionado à Câmara Municipal
de Piracicaba. Sua colaboração
tem sido vital no fortalecimento
da nossa cidade e na articulação
de ações que atendem às nossas
demandas mais urgentes, refletin-
do o compromisso da Alesp com
todos os municípios do Estado”,
reafirmam os parlamentares.

Os vereadores também ex-
pressam votos de contínuo êxito
no esforço da Casa Legislativa em
representar o povo de São Paulo,
“para desempenhar com excelên-
cia a atividade legislativa. Esta-
remos sempre à disposição para
somar esforços, coordenar proje-
tos e ações em prol do bem-estar
da nossa comunidade e do forta-
lecimento de nossa região”, con-
cluíram os vereadores.

A situação dos loteamentos
irregulares na cidade de Piracica-
ba foi tema de discurso do verea-
dor Zezinho Pereira (União Brasil)
na tribuna da 7ª Reunião Ordiná-
ria, na noite desta segunda-feira
(24). O parlamentar disse que exis-
tem na cidade cerca de 300 lotea-
mentos irregulares, construídos
sem a devida autorização, e que
precisam ser regularizados.

“O poder público deveria fazer
sua parte, não deixar o pessoal fa-
zer o loteamento. A partir do mo-
mento que o loteamento foi feito, já
tem pessoas morando, inclusive
com crianças, e tomar uma deci-
são de desfazer o loteamento, eu
vejo isso com muita tristeza e com
muita falta de humanidade. Por
quê? Porque as pessoas que com-
praram aqueles lotes, a grande
maioria, comprou porque não ti-
nha dinheiro suficiente pra com-
prar um aqui, dentro do perímetro
urbano”, falou Zezinho Pereira.

O parlamentar ainda desta-

DDDDDICURSOICURSOICURSOICURSOICURSO

Na Câmara, vereador aborda
loteamentos irregulares

cou que considera o abastecimen-
to de água como um assunto prio-
ritário para a cidade, e que prece-
de inclusive a construção de mo-
radias: “eu acho muito interessan-
te, eu não sou contra fazer casa,
moradia pra ninguém. O que eu
preciso analisar aqui é a questão
da água. Não adianta fazer um
monte de casa e não ter água para
as pessoas. Hoje já começa a faltar
pouco de água. Se bem que agora
com a administração do [prefeito]
Helinho [Zanatta] as coisas me-
lhoraram um pouco, não está fal-
tando água como estava esses tem-
po, ano passado por exemplo”.

Ele ainda acrescentou:
“você primeiro resolve a questão
da água para depois construir
casa, porque senão as coisas vão
ficar complicadas. Nós somos a
favor da construção de casas,
mas primeiro é preciso resolver
a questão da água e outras coi-
sas, pois as coisas pararam de
acontecer na nossa cidade”.
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Mapa de Saúde do Solo faz alerta
para políticas de sustentabilidade
Países como Colômbia e Venezuela lideram em termos de extensão de solos saudáveis,
enquanto regiões como o nordeste brasileiro enfrentam os maiores desafios

BOM DIA
Na Governador, na tar-

de de terça-feira (25), dois
guardas municipais (ape-
nas dois) estavam para-
dos no cruzamento com
a rua Morais Barros. Bici-
cletas estacionadas, eles
observavam o movimen-
to. É difícil, quase impos-
sível ver o centro (áreas
comercial e bancária)
protegido pela polícia. A
sorte dos piracicabanos,
é que ainda temos calma
no local, sem ameaças
a portadores de celula-
res, bolsas e outros per-
tences. Porém, a pre-
sença da polícia é indis-
pensável. Proporciona
segurança/proteção. Um
bom dia para vocês.

MANCHETE
Amanhã (sexta), o

último dia da COPLA-
CAMPO/Coplacana no
bairro Taquaral.

BASTIDORES

(Primeiro)
Popularidade do Pre-

sidente Lula segue em
queda. Por enquanto,
nenhum resultado com a
mudança na Secretaria
de Comunicação Social.
Presença do publicitário
Sidônio Palmeira (ainda)
sem resultados.

(Segundo)
Ministro Alexandre de

Moraes não acatou pedi-
do da defesa da cabelei-
reira Débora dos Santos
(Paulínia, casada, filhos
com 6 e 9 anos), pedindo
para cumprir pena domi-
ciliar. Ela foi presa em
março/23 por ter, no dia 8/
janeiro, escrito com ba-
tom uma frase na estátua
em frente ao Palácio do
Planalto. Débora já man-
dou carta ao STF pedin-
do perdão, seus filhos
também, mas o Supremo
não muda seu parecer.

(Terceiro)
Defesa de Jair Bolso-

naro pensa em pedir sus-
peição dos ministros Flá-
vio Dino, Cristiano Zanin
e Alexandre de Moraes,
quando dos julgamentos
no STF. Magistrados não
demostram disposição
(nem necessidade) para
tal providência.

DICA
Você já presenciou um

ataque epilético? Trata-se
do distúrbio que afeta as
descargas elétricas utili-
zadas na comunicação
entre os neurônios. O pro-
blema se manifesta na
forma de crises convulsi-
vas, afetando regiões do
cérebro. Durante a crise,
jamais coloque a mão ou
o dedo na boca do paci-
ente. Tente colocar um

pedaço de pano entre os
dentes. Mantenha-o deita-
do e longe de objetos.
Afrouxe cintos e roupas.
Deixe que se debata livre-
mente até a crise passar.

DOIS TOQUES

(Um)
O piracicabano gosta

e curte carnaval, mesmo
sem o glamour do passa-
do. A partir de amanhã
(28), até terça, 4/março,
teremos muito agito com
marchinhas, músicas em
geral na Paulicéia (Hip
Hop), Largo dos Pesca-
dores, na Praça Boyes e
na rua do Porto, reunindo
16 blocos esbanjando
energia/alegria. Inclusive
matinês. Confira horários
em https://piracicaba.sp.
gov.br/lp/carnaval/.

LÁ&CÁ

(Lá)
Seguem as negocia-

ções (tensas) entre Isra-
el e Hamas, com troca
de reféns. Ucrânia e Es-
tados Unidos conversam
sobre a exploração de
minerais na região ucra-
niana. Rússia está quie-
tinha. ONU nunca con-
segue nada. Europa não
quer ser figurante.

(Cá)
Jair Bolsonaro disse

que não se ilude: "Perma-
necendo o quadro atual,
serei condenado e preso".
Também a população (di-
reita) não vê nenhuma
chance para Bolsonaro.

XVZÃO
Depois do São José,

ontem (26), o XV volta a
jogar fora de Piracicaba
neste sábado (1/3): Pri-
mavera, 15 horas. Fecha
a fase classificatória sá-
bado (8/1), no "Barão",
contra o Taubaté.

PERGUNTAR
NÃO OFENDE
Por que três Defen-

soras Públicas (SP) não
querem, no carnaval de
rua de São Paulo, o uso
das câmeras Smart
Sampa (sucesso na ca-
pital Paulista) que identi-
fica criminosos?

PONTO FINAL
Para demitir Nísia Trin-

dade, Lula usou a diplo-
macia e um bom papo.
Elogiou e até tirou fotos
com a ministra (Saúde). O
sucessor, Alexandre Padi-
lha, um fracasso no Minis-
tério das Relações Institu-
cionais, agora é esperan-
ça, já que ele é médico.
Em todas as cenas de
despedida de Nísia, cons-
trangimento. Foi na base
do bate e assopra. Ou
vice versa. Até amanhã.

Na última terça-feira, 25, a
sede do Rotary Casa da Amizade
foi palco de um encontro especial.
Os rotarianos Paula Ercília, Maga-
li Roncato, Augusto Florim, Mar-
celo Roncato, Nanci Perrone, Nil-
da e Francisco Gallo e Miguel Ar-
naldo se reuniram com Carolina
Angelelli (presidente da Funjape),
Júnior Suyeyassu e Laís Zurk Con-
stantinov (integrantes da diretoria
da entidade) para formalizar a do-
ação de um sistema de energia so-
lar para a fundação.

A conquista, realizada pelo
Rotary, trará benefícios signifi-
cativos para a Funjape, como a
redução dos custos com energia
elétrica e a diminuição do impac-
to ambiental. Além disso, o siste-
ma de energia solar contribuirá
para o bem-estar da equipe técni-
ca e dos assistidos pela fundação,
que poderão trabalhar e receber

FFFFFUNJAPEUNJAPEUNJAPEUNJAPEUNJAPE

Rotary formaliza doação de sistema de energia solar
Divulgação

Doação do Rotary trará benefícios significativos para a Funjape

atendimento em um ambiente
mais confortável, especialmente
nos dias de calor intenso.

“A instalação do sistema de
energia solar representa um mar-
co para a Funjape”, disse Carolina

Angelelli, presidente da instituição.
“Essa conquista é fruto da parce-
ria sólida e da amizade que cons-
truímos com o Rotary, um grande
aliado em nossas ações. Em nome
de toda a equipe e dos assistidos,

agradeço imensamente por esse
presente que nos permitirá traba-
lhar em um ambiente mais adequa-
do, especialmente nos dias de calor
intenso, além de gerar economia e
respeito ao meio ambiente”.

IMAGEM

A Prefeitura de Piracicaba através da Secre-
taria de Segurança Pública, Trânsito e Transpor-
tes, tem se mostrado atenta a ajustes dos ho-
rários dos ônibus que circulam por toda a cida-
de. Objetivo é evitar atrasos e, naturalmente, re-
clamações. Medida providencial e correta.

O primeiro mapa de saúde do
solo da América Latina e Caribe
(ALC) apresenta um panorama
detalhado sobre o estado atual da
saúde dos solos do continente e
aponta caminhos cruciais para po-
líticas públicas voltadas à conser-
vação e manejo sustentável. Lide-
rado por pesquisadores da Escola
Superior de Agricultura Luiz de
Queiroz (Esalq/USP) e do Centro
de Estudos de Carbono na Agri-
cultura Tropical (CCARBON/USP)
da Universidade de São Paulo, o
estudo publicado na revista Com-
munications Earth & Environ-
ment (Nature) utiliza tecnologia
de sensoriamento remoto e apren-
dizado de máquina para mapear,
em alta resolução, os indicadores
físicos, químicos e biológicos que
definem a saúde do solo.

O RETRATO DOS SO-
LOS NA REGIÃO – De acordo
com o professor Raul Poppiel, au-
tor do estudo, o mapeamento re-
velou que 38% dos solos da ALC
são considerados não saudáveis,
ou seja, degradadas, enquanto 28%
moderados e apenas 34% apresen-
tam boa saúde. As áreas mais críti-
cas estão concentradas em regiões
áridas e de savana, como a Caatin-
ga e o Cerrado, enquanto os solos
mais saudáveis se encontram em
zonas equatoriais úmidas. A Ama-
zônia, embora coberta por vasta bi-
omassa vegetal, em geral apresen-
tou índices médios a baixos de saú-
de do solo, o que reforça a vulnera-
bilidade do solo e a urgência de
medidas de conservação.

“A saúde do solo é fundamen-
tal não apenas para a produção
agrícola, mas também para o equi-
líbrio dos ecossistemas, o que a tor-
na crucial para a mitigação e adap-
tação às mudanças climáticas”, afir-
ma o Prof. Maurício Cherubin, vice-
coordenador do CCARBON, e um
dos co-autores do estudo. De acor-
do com o estudo, fatores como des-
matamento, manejo inadequado

das terras e mudanças climáticas
têm agravado a degradação dos
solos. “Encontramos uma relação
direta onde áreas com maior fre-
quência de solos expostos (sem co-
bertura vegetal) tem os piores ní-
veis de saúde do solo”, explica Prof.
José Alexandre Demattê, co-autor
e uma das maiores referências
mundiais no uso de tecnologias
para mapeamento de solos.

TECNOLOGIA A SERVI-
ÇO DO SOLO – O prof. Raul Po-
ppiel destaca que o diferencial do
estudo está na utilização de mapas
de alta resolução (90m), construí-
dos com grande volume de dados
georreferenciados de solos, de sen-
soriamento remoto e algoritmo de
aprendizado de máquina. Essa
abordagem inovadora potencializa
o uso dos dados disponíveis para
realizar uma avaliação integrada e
detalhada da saúde do solo.

De acordo com o Jean Novais,
pós-doc na Esalq e co-autor do es-
tudo, a metodologia permitiu uma
análise aprofundada de funções es-
senciais do solo, como armazena-
mento de carbono, retenção de água
e suporte ao crescimento das plan-
tas. Além disso, os pesquisadores
identificaram os principais fatores
intrínsecos que influenciam a saú-
de do solo, destacando indicadores
críticos como densidade, porosida-
de total, teor de carbono e disponi-
bilidade de água para as plantas. A
abordagem combinou tecnologias
como computação em nuvem e co-
nhecimento empírico aplicados a
dados de observação da Terra para
gerar um modelo capaz de repre-
sentar o status dos solos da ALC, o
que resultou em um estudo sem pre-
cedentes. Ainda segundo o pesqui-
sador da Esalq: “Desde a concep-
ção até o desenho final do artigo,
passamos por várias discussões en-
tre os autores, editores e revisores
com o intuito de encontrar a forma
mais completa e clara de represen-
tar o panorama dos solos desta re-

gião tão importante para o nosso
planeta e que enfrenta desafios so-
cioeconômicos e ambientais.”

IMPACTO PARA POLÍTI-
CAS PÚBLICAS – O estudo for-
nece uma base científica sólida para
o desenvolvimento de políticas pú-
blicas específicas para diferentes
biomas e países da região. Cheru-
bin frisa que “Mapeamentos como
este permitem direcionar investi-
mentos e programas de recupera-
ção para áreas mais críticas, de
modo a maximizar os resultados
ambientais e socioeconômicos”. Pa-
íses como Colômbia e Venezuela li-
deram em termos de extensão de
solos saudáveis, enquanto regiões
como o nordeste brasileiro, norte do
México e partes do Chile e Argenti-
na enfrentam os maiores desafios.

BRASIL NO CENTRO
DAS DISCUSSÕES GLOBAIS
– O Brasil, com sua vasta extensão
territorial e relevância agrícola,
desempenha um papel central na
saúde do solo na América Latina.
Em 2025, o país será palco de even-
tos globais cruciais: a Conferência
das Nações Unidas sobre as Mu-
danças Climáticas (COP 30) em
Belém, o Simpósio Latino-America-
no e Caribenho de Pesquisa sobre

Carbono do Solo (LAC Soil Carbon)
no Rio de Janeiro, e o XXXIV Con-
gresso Brasileiro de Ciência do Solo
em São Luís, Maranhão. Em 2026,
o CCARBON sediará o X Simposio
Internacional de Matéria Orgâni-
ca, evento que ocorrerá pela primei-
ra vez na América Latina. Esses
encontros serão oportunidades
fundamentais para destacar os
avanços científicos, compartilhar
experiências regionais e reforçar
o compromisso com práticas sus-
tentáveis de manejo do solo.

UM CHAMADO À AÇÃO
– Os resultados trazidos pelo es-
tudo apontam para a necessidade
urgente de adoção de práticas sus-
tentáveis, como sistemas de plan-
tio direto, recuperação de pasta-
gens degradadas e manejo inte-
grado. Além disso, destacam a im-
portância de cooperação interna-
cional, padronização de métodos
de monitoramento e investimento
contínuo em ciência e tecnologia,
finaliza Prof. Poppiel.

A pesquisa, fruto de uma co-
laboração internacional entre
Esalq/USP, CCARBON, e institui-
ções parceiras, reforça o papel
central dos solos na agenda glo-
bal de sustentabilidade.

Mauricio Cherubin

Mapeamento revelou que 38% dos solos da América
Latina e Caribe são considerados não saudáveis
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Fenapi intensifica preparativos
para a 40ª Festa das Nações

AAAAAPEOESPPEOESPPEOESPPEOESPPEOESP

Entregue a pauta da campanha
salarial na Diretoria de Ensino
A Apeoesp já protocolou as reivindicações na Sesuc dia 19; de acordo
com a Professora Bebel, é preciso uma grande mobilização da categoria

Professores na entrada da Diretoria Regional de Ensino
com faixa indicando que a categoria poderá ir à greve

Fábio Negreiros, dirigente regional de ensino, protocola a pauta de
reivindicações da Apeoesp, entregue pela diretora Leonor Peres

A diretora estadual da Apeo-
esp, Leonor Peres, entregou, no fi-
nal da tarde desta última terça (25),
a pauta de reivindicações da cam-
panha salarial dos professores da
rede estadual de ensino ao dirigen-
te regional de ensino de Piracica-
ba, Fábio Negreiros. A entrega da
pauta atende ao calendário estabe-
lecido pela direção estadual da
Apeoesp de pressionar o governo
estadual a abrir negociação com a
entidade até o próximo dia 21, quan-
do está marcada assembleia dos
professores da rede estadual de
ensino, na Praça da República, para
a definição de uma data de defla-
gração da greve da categoria, caso
não haja abertura de negociações.

A Apeoesp já havia protoco-
lado a pauta de reivindicações na
Secretaria Estadual de Educação
no último dia 19. De acordo com a
segunda presidenta da Apeoesp, a
deputada estadual Professora Be-
bel, que participou da entrega do
documento, é preciso uma grande
mobilização da categoria. Para
isso, o calendário de mobilização
estabelece, de 17 a 20 de março,
visitas às escolas para debater a
proposta de greve, tendo em vista
a postura que a Secretaria Esta-
dual da Educação vier a adotar
frente às reivindicações.

Nesta campanha salarial, é
pleiteada  a valorização salarial da
categoria, com a equiparação do

piso salarial nacional do magisté-
rio. Para isso, a Apeoesp reivindi-
ca a aplicação imediata do reajus-
te de 6,27% do piso salarial profis-
sional nacional no salário base,
para todos os professores, da ati-
va e aposentados, com repercus-
são em toda a carreira, assim
como a negociação de um plano
de reposição do poder de compra
dos nossos salários. “Também es-
tamos reivindicando atribuição de
aula a todos os professores, con-
tratação dos professores auxilia-
res e a não terceirização, assim
como a climatização de todas as
salas de aulas”, destaca Bebel.

Diante das altas temperaturas
registradas em todo Estado de São

Paulo, a Apeoesp reivindica ainda
verbas para que as escolas adqui-
ram lousas portáteis para aulas ao
ar livre, quando possível e adequa-
do, assim como promoveremos es-
tudos e debates para que todos pos-
sam ter a exata compreensão da
natureza e efeitos da emergência
climática, que também tem assola-
do o Estado de São Paulo. Para dar
nossa contribuição, vamos plantar
10 mil árvores até o final de 2025.
Além disso, a Apeoesp também pro-
moverá uma campanha de plantio
de árvores nas escolas estaduais,
nas Subsedes e em outras áreas nas
regiões onde atua, com o objetivo
de plantar 10 mil árvores até o fi-
nal de 2025", completa Bebel.

Na última terça-feira, 25, re-
presentantes da Fenapi (Associa-
ção Festa das Nações de Piracica-
ba) e de órgãos públicos munici-
pais se reuniram na Secretaria de
Governo para discutir questões cru-
ciais para a realização da 40ª Fes-
ta das Nações de Piracicaba. A pau-
ta principal foi o planejamento de
trânsito, mobilidade e segurança,
visando garantir o bem-estar dos
cerca de 80 mil visitantes espera-
dos para o evento.

Estiveram presentes na
reunião Fábio Sanches (presi-
dente da Fenapi), Carolina An-
gelelli (representando a Funja-

A pauta principal foi o planejamento de trânsito, mobilidade e segurança

Fotos: DivulgaçãoDivulgação

pe e a Comissão de entreteni-
mento cultural), Wagner Mar-
chi (Secretário Executivo de Se-
gurança Pública), Valter Mora-
es (Semuttran), Sueli Chiaranda
(Secretaria de Governo), Adauto
Oliveira (GCM), Capitão Vinícius
Figueiredo (10º BPM/I 4ª Cia) e
Luci Xavier (Semutri).

A Festa das Nações é um mar-
co cultural, turístico e gastronômi-
co para Piracicaba, além de um
importante evento de voluntaria-
do em prol das entidades envolvi-
das. A 40ª edição promete ser um
grande sucesso, com diversas atra-
ções e novidades para o público.

PPPPP.E.L.O. 1/2025.E.L.O. 1/2025.E.L.O. 1/2025.E.L.O. 1/2025.E.L.O. 1/2025

Projeto defende a criação
de uma ‘polícia municipal’

O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala Pira pro-
tocolou na segunda-feira (24) um
projeto de lei que visa transformar
a GCM (Guarda Civil Municipal)
de Piracicaba em Polícia Munici-
pal. No projeto de emenda à Lei
Orgânica 01/2025, o parlamentar
defende a transformação da
Guarda Civil Municipal em Polí-
cia Municipal e a regulamentação
de suas atribuições, em conformi-
dade com a decisão do Supremo
Tribunal Federal (art. 41, Lei Or-
gânica Municipal - LOM).

A proposta surge após o STF
(Supremo Tribunal Federal) decidir
que as guardas municipais podem
exercer funções de policiamento os-
tensivo e realizar prisões em flagran-
te, desde que respeitadas as atribui-
ções das polícias Civil e Militar.

A decisão do STF, proferida
em 20 de fevereiro de 2025, reco-
nhece a competência dos municí-
pios para legislar sobre a atuação
de suas guardas municipais em
ações de segurança urbana. Tal
medida permite que as guardas
atuem de forma cooperativa com
as demais forças de segurança,

ampliando sua participação na
proteção dos cidadãos.

A transformação da GCM em
Polícia Municipal busca “valorizar
ainda mais os agentes e ampliar
suas atribuições, proporcionando
maior segurança aos munícipes”,
ressalta Fala Pira. O vereador des-
taca que a mudança permitirá uma
atuação mais integrada e eficiente
na prevenção e repressão de crimes,
além de fortalecer a cooperação com
as polícias estaduais.

“Nossa Guarda Municipal já
desempenha um papel fundamen-
tal na segurança de Piracicaba.
Com essa transformação, podere-
mos ampliar suas competências e
oferecer uma resposta ainda mais
efetiva às demandas da nossa co-
munidade”, afirma o vereador.

A proposta já está em tramita-
ção da Câmara, sob análise de co-
missões internas, em pareceres, para
ser avaliada nas próximas sessões.
“A expectativa é que, com a aprova-
ção, a cidade siga o exemplo de ou-
tros municípios, fortalecendo sua
política de segurança pública e ofe-
recendo maior proteção aos seus ci-
dadãos”, completa o vereador.

Aprovados na 7ª Reunião Or-
dinária de 2025, realizada na noite
desta segunda-feira (24), os reque-
rimentos 152/2025 e 153/2025, de
autoria do vereador Cássio Luiz
Barbosa (PL), o Cássio Fala Pira,
solicitam informações ao Executivo
sobre a execução de serviços de
manutenção no Centro de Lazer Boa
Esperança, localizado no bairro Boa
Esperança. As proposituras tratam
da conservação do campo de areia e
do playground do local, destacando
a necessidade de melhorias na infra-
estrutura para garantir segurança
e bem-estar aos frequentadores.

O requerimento 152/2025 bus-
ca esclarecimentos sobre a reposi-
ção de areia, demarcação do cam-
po, limpeza e manutenção dos pos-
tes de iluminação do campo de
areia. Segundo o vereador, mora-
dores relatam desde 2024 a neces-
sidade dessas melhorias para a
continuação da utilização para la-
zer e atividades esportivas. “A re-
posição da areia é essencial para
evitar lesões, e a limpeza e ilumina-
ção garantem um ambiente seguro
para os frequentadores”, ressaltou.

Já o requerimento 153/2025
trata da manutenção do play-

ground do Centro de Lazer, com
foco na conservação dos brinque-
dos e na segurança das crianças que
utilizam o espaço. Conforme aponta-
do pelo parlamentar, os equipamen-
tos precisam ser inspecionados regu-
larmente para evitar acidentes, pois
buracos no chão, peças soltas ou des-
gastadas podem comprometer a in-
tegridade dos pequenos usuários.

Ambos os requerimentos men-
cionam que as demandas foram
previamente encaminhadas ao Exe-
cutivo por meio das Indicações
2132/2024 e 2154/2024, protocola-
das em maio do ano passado. Em

resposta inicial, a administração
municipal informou que os pedi-
dos haviam sido encaminhados ao
setor competente, mas os serviços
não foram executados, resultando
na deterioração dos espaços.

Diante desse cenário, o vere-
ador questiona se o Poder Públi-
co tem conhecimento da atual si-
tuação do centro de lazer e quais
medidas serão tomadas para re-
cuperação do local. Também soli-
cita informações sobre o prazo
para execução dos serviços e se
há impedimentos que atrasam as
intervenções necessárias.

BBBBBOAOAOAOAOA E E E E ESPERANÇASPERANÇASPERANÇASPERANÇASPERANÇA

Requerimentos cobram execução de serviços em centro de lazer
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Será oferecida astronomia
eletronicamente, assistida
durante uma noite de observação

Folia com sabedoria
Neste Carnaval, foliões não devem esque-

cer os cuidados com a saúde bucal.
É fundamental manter a higiene bucal

por meio da escovação dos dentes, inclu-
sive antes de dormir.

A escovação regular previne os problemas
bucais mais comuns, como gengivite, cáries
e tártaro, além do mau hálito. Os principais
aliados para se manter os dentes, a gengiva e
a língua bem cuidados e o hálito agradável são:

escova, o creme dental e o fio dental.
A escovação remove as placas bacteria-

nas, que são responsáveis pelas cáries, e
deve ser realizada ao acordar, após as refei-
ções e antes de ir para cama. Há várias téc-
nicas de escovação e você deve adotar uma

que permita a limpeza de todos os setores
da sua boca. Escove também a língua.

O fio dental remove os restos de comida
entre os dentes e embaixo da gengiva, o que
evita o acúmulo de placas bacterianas nes-
tas regiões. Enrole o fio nos dedos médios e
use os polegares para deslizá-lo suavemente
entre os dentes sem machucar a gengiva. O
fio não pode ser substituído por palitos de
dente ou outros instrumentos.

O creme dental tem a função de banhar
de flúor a superfície dentária, tornando-a mais
resistente às bactérias. Uma pequena quan-
tidade de creme é suficiente para limpar a
boca, desde que a escovação seja bem-feita.

(Fonte: CRO-SP)

Visando propiciar uma expe-
riência mais participativa a todos
os visitantes, o Instituto Pecege vai
oferecer uma astronomia eletroni-
camente assistida, por meio de um
painel de led, que transmitirá to-
das as imagens captadas durante
a noite de ‘Observação Astronômi-
ca’, que será realizada pela Fumep
- Fundação Municipal de Ensino
de Piracicaba, nesta sexta-feira
(28), a partir das 19h.

A parceria entre o Instituto
Pecege e a Fumep já vem de longa
data, mas a ocasião é especial por-
que haverá um alinhamento de pla-
netas, quando vários deles pode-
rão ser observados em linha reta
enquanto orbitam o Sol.

O estudante do curso de Ne-
gócios Digitais do Instituto Pecege,
Maurício Cristiano de Souza - as-
trônomo amador, diz que o telão

DDDDDEMANDAEMANDAEMANDAEMANDAEMANDA

Distribuidores de água apresentam
queixas sobre multas e legislação
Categoria relata que a impossibilidade de utilizar motocicletas para as entregas
por causa de lei federal, tem impactado causam um impacto financeiro significativo

Guilherme Leite

A reunião foi realizada na manhã desta terça-feira (25)

Um grupo de distribuidores
de água mineral foi recebido pelo
vereador Cássio Luiz Barbosa
(PL), o Cássio Fala Pira, para re-
latar as principais dificuldades
que a categoria enfrenta devido à
quantidade excessiva de multas
recebidas e a inviabilidade de se
adequar à lei federal nº 12.009,
de 29 de julho de 2009. A reunião
foi realizada na manhã desta ter-
ça-feira (25), na Câmara Munici-
pal e teve a participação do Secre-
tário Municipal de Segurança Pú-
blica, Trânsito e Transportes, Oda-
ir Melo, e do superintendente da
secretaria, Eliezer de Castro.

A lei 12.009 de 2009 regula-
menta o exercício das atividades dos
profissionais em transporte de pas-
sageiros, “mototaxista”, em entre-
ga de mercadorias e em serviço co-
munitário de rua, e “motoboy”, com
o uso de motocicleta. Essa legisla-
ção permite o transporte do gás de
cozinha e de galões contendo água
mineral, desde que com o auxílio de
sidecar (dispositivo de única roda
acoplado ao veículo), nos termos de
regulamentação do CONTRAN
(Conselho Nacional de Trânsito).

Os distribuidores de água ar-
gumentam que a aplicação da lei é
inviável porque trabalhar com si-
decar dificulta a realização de en-
tregas no centro da cidade, devido

à impossibilidade de transitar e es-
tacionar o carro em locais movi-
mentados, além da dificuldade de
entrega em vielas e ruas com pou-
ca largura para circulação de veí-
culos. Além disso, os custos desses
equipamentos de transporte vari-
am entre quatro e cinco mil reais.

Segundo os distribuidores, a
moto é mais viável porque o custo é
menor e a utilização de outros veícu-
los diminui o lucro que os distribui-
dores recebem pelo galão de água.

O distribuidor Luis Otávio
Fonseca de Araújo relatou as difi-
culdades de utilizar outros meios
de transporte, que não seja a moto,
para as entregas. “Muitas vezes
quando venho de carro, eu sou
obrigado a mandar dois funcioná-
rios juntos. Um funcionário retira
o galão de água para fazer a entre-
ga e enquanto isso, o outro circula
com o carro para retornar”.

O distribuidor ainda relata a
queda da qualidade do serviço:
“quando um cliente fazia um pedi-
do para ser entregue no centro, ele
era atendido em 40 minutos, meia
hora, e hoje ele é atendido uma vez
por dia, porque estou indo ao cen-
tro de carro ou com um triciclo (si-
decar), que é um veículo pesado,
um veículo grande que não conse-
gue estacionar e que não dá para
vir ao centro toda hora.

MULTAS - A quantidade ex-
cessiva de multas recebidas é uma
das principais reclamações dos dis-
tribuidores. Eles relataram duran-
te a reunião que alguns deles rece-
beram mais de 25 multas em um
curto espaço de tempo.

LEGISLAÇÃO – Está tra-
mitando na Câmara dos Depu-
tados o projeto de lei 2467/2021
que permite o transporte de gás
e água mineral em motocicletas
sem o uso de sidecar.

O secretário de trânsito e
transportes, Odair Melo, declarou
que a lei municipal não pode so-
brepor a lei federal e afirmou que

assim que a lei 12.009 de 2009 for
revogada e for o aprovado o pro-
jeto de lei 2467/2021, “governo, o
estado e o município podem tra-
balhar em conjunto”.

O vereador Cássio Fala Pira
lamentou a situação dos distribui-
dores de água, e se comprometeu
a dialogar, em Brasília, com depu-
tados federais para avançar as dis-
cussões e resolver o problema o
quanto antes. “A PL 2467/2021
está parada há três anos. Está na
hora de colocar ela para realmen-
te funcionar e essas pessoas pode-
rem trabalhar no seu comércio, no
seu dia a dia”, afirmou.

Fumpe e Pecege fizeram parceria, com entrada gratuita

Divulgação

SP 304SP 304SP 304SP 304SP 304

Em Piracicaba, Ipem realizará
verificação de radar em rodovia

O Ipem-SP (Instituto de Pesos
e Medidas do Estado de São Pau-
lo), autarquia do Governo do Esta-
do, vinculada à Secretaria da Jus-
tiça e Cidadania, que tem como
objetivo promover a confiança nas
relações de consumo, fará verifica-
ção metrológica na próxima quin-
ta-feira, 27 de fevereiro, às 10h, no
radar instalado na rodovia SP 304,
km 176, em Piracicaba, cidade lo-
calizada a 160 km da capital.

Diariamente, o Ipem-SP reali-
za a verificação metrológica dos ra-
dares, instrumentos utilizados para
medir e registrar velocidade desti-
nados ao monitoramento do trân-
sito, em todo o Estado de São Paulo.
Conforme a portaria Inmetro 158/
2022, é obrigatória a verificação me-
trológica uma vez por ano ou toda
vez que o equipamento passar por
reparo. A obrigatoriedade da fisca-
lização do Ipem-SP também é feita
para manter a relação de confiança
entre o cidadão e o governo.

A verificação metrológica no
radar leva de 20 minutos até uma
hora. A ação envolve os fiscais do
Ipem-SP e a equipe da empresa res-
ponsável pelo instrumento.

Em caso de chuva, a verifi-
cação é cancelada. O cancelamen-
to também pode ocorrer poucas
horas antes do agendado, con-
forme solicitação dos agentes de
trânsito ou empresa responsável
pelo equipamento.

Caso o equipamento seja apro-
vado, recebe um certificado válido
por um ano. Quando há reprova-
ção a empresa fabricante é notifi-
cada a corrigir o erro. Em caso de
excesso de velocidade, para aplica-
ção de multas, o equipamento pre-
cisa estar verificado pelo Ipem-SP.

A ação será realizada pela
equipe de fiscalização da regional
em Piracicaba. Em 2024, o Ipem-
SP verificou 5.028 radares nos
645 municípios que compõem o
Estado de São Paulo.

transmitindo a imagem para todo
mundo simultaneamente vai ser
muito bom porque, às vezes, algu-
mas pessoas têm dificuldades da
observação nos telescópios.

“Cada pessoa tem um olho
diferente, então transmitindo
essa imagem ao mesmo tempo
para todo mundo facilita essa ob-
servação em comunidade. Isso é
a astronomia eletronicamente as-
sistida, que é justamente utilizar
câmeras, por exemplo, acopladas
num telescópio para se ter uma
imagem mais nítida, facilitar a
observação, e enxergar detalhes
que teríamos dificuldade em per-
ceber se fossem pelos próprios
olhos”, explica Maurício.

O evento, gratuito, será reali-
zado no campus da Fumep - locali-
zado na Av. Monsenhor Martinho
Salgot, nº 560, bairro Areão.

CCCCCULULULULULTURATURATURATURATURA

Reforma administrativa é tema de reunião com secretário
A estrutura da Secretaria de

Cultura pós-reforma administra-
tiva e as condições necessárias
para realização dos eventos e ati-
vidades desta secretaria foi um dos
pontos de pauta da reunião da
vereadora Rai de Almeida (PT)
com o secretário de Cultura Carlos
Beltrame, ocorrida na última sexta-
feira (21). Ao secretário, a vereado-
ra Rai expôs sua preocupação em
relação à forma como a reforma ad-
ministrativa se deu e os problemas
que ela pode estar gerando na es-
trutura das secretarias.

Nesse sentido, Rai questionou
ao secretário sobre como ficam de-
finidas as funções dentro da pas-
ta, uma vez que – com a reforma –
a secretaria deixa de ter os cargos
dos diretores. “Externei ao secre-
tário Carlos Beltrame a minha pre-
ocupação em relação à organiza-
ção interna da Secretaria de Cultu-
ra – como eu já havia feito na tri-
buna da Câmara, durante sessão
camarária, aliás” – afirmou a ve-
readora Rai. “Minha preocupação,
em especial, é saber como fica a
administração, por exemplo, dos
teatros, do Museu Prudente de

Moraes, da Pinacoteca, a Bibliote-
ca Municipal e dos demais própri-
os e serviços da Cultura sem seus
diretores”, comentou Rai.

À vereadora, o secretário ga-
rantiu que todas as atividades de
sua secretaria estão sendo desen-
volvidas normalmente e que os
“AAAs” – que são os agentes de
ampla assistência, que agora estão
previstos e designados na reforma
administrativa – estão coordenan-
do essas atividades e respondendo
pelos serviços da secretaria. Ainda
segundo a vereadora, Carlos Beltra-
me garantiu que todos os salões de
arte – como o Salão de Humor, o de
aquarelas, o de Belas Artes e o de
Arte Contemporânea – previstos em
lei e presentes no calendário da se-
cretaria, ocorrerão normalmente.

“Agradecemos ao secretário
Carlos Beltrame por ter nos recebido
e reafirmamos a ele que nosso man-
dato segue atento a todas as ques-
tões da Cultura. Ao que pese a expli-
cação do secretário, todavia ainda
estamos muito preocupados se essas
alterações estruturais de fato não
afetarão os serviços da pasta”, afir-
mou Rai. “Seguimos atentos e tam-

bém dispostos a contribuir, no sen-
tido de auxiliarmos a pensar a cul-
tura de nossa cidade, sua estrutu-
ra, seu funcionamento e ainda o de-
senvolvimento de políticas públicas
que a beneficiem”, concluiu Rai.

Reunião aconteceu na última sexta-feira (21) na sede da
Secretaria de Cultura, no Parque do Engenho Central

Assessoria Parlamentar
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Vereadores justificam voto
após rejeição de projeto
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Solenidade celebra os
participantes de clubes
vocacionados ao serviço
Reunião Solene foi dedicada à comemoração do Dia do Rotary, Dia do
Rotaract e Dia do Interact, por iniciativa do vereador André Bandeira (PSDB)

A reunião solene em come-
moração ao Dia do Rotary, Dia
do Rotaract e Dia do Interact, re-
alizada nesta terça-feira (25) pela
Câmara Municipal de Piracicaba,
no Salão Nobre “Helly de Cam-
pos Melges”, foi uma celebração
aos integrantes dos clubes, que
são vocacionados ao serviço. A
solenidade foi presidida pelo ve-
reador André Bandeira (PSDB),
através do requerimento nº 22/
2025, conforme homenagens pre-
vistas nos Decretos Legislativos
16/2003, 28/2016 e 47/2016.

“São pessoas que trabalham
para o bem e que no dia a dia vi-
vem para servir”, destacou o vere-
ador, ao reverenciar a prática do
que os clubes proporcionam nas
vidas das pessoas. Durante o dis-
curso, ele participou de uma video-
chamada com a intercambista Bia
Veloso, que é de Piracicaba e está
no Alasca por meio do Rotary. A
estudante compartilhou a experi-
ência que tem vivido no local.

“Fiz essa videochamada com
a Bia para reforçar o quanto é im-
portante esse trabalho, o quanto
transforma vidas”, colocou André
Bandeira. “Estamos em busca de
uma sociedade melhor e para isso
temos que primeiro cuidar do nos-
so quintal, que é a nossa comuni-
dade. A melhor forma de fazer
isso é pela força do exemplo, que é
o que vocês fazem”.

A mesa de honra da soleni-
dade também foi ocupada pelo go-
vernador do Distrito 4621 do Ro-
tary Internacional, Paulo Sérgio
Kudo. “Somos além-muros, além-
pontes, além-mar. Não existe en-
tre nós a centralização porque a
descentralização favorece a comu-
nidade”, afirmou. “Vejo aqui as
potenciais luzes que a comunida-
de precisa. Somos luzes e é difícil
ser luz. O nosso caminho pode ser
longo, pode ser difícil, mas com
certeza é o melhor caminho”.

Também na mesa de honra, a
coordenadora do Distrito 4621 do
Rotary Internacional, Daniela Pal-
mieri Kudo, lembrou que a data é
para comemorar o servir. “Que pos-
samos refletir o quanto mais pode-
mos doar de nós. Dar de si antes
de pensar em si é o lema mais inte-
ligente do Rotary. É difícil mas não
é impossível”, avaliou.

O presidente do Sindicato dos
Odontologistas de Piracicaba e Re-
gião, César Roberto Schmidt, con-
firmou a importância de celebrar
o compromisso com o serviço e
com a solidariedade. “Este é um
momento especial para refletirmos
sobre o impacto que o Rotary tem
sobre nossas vidas e a comunida-
de”, salientou. “O Rotary é uma
organização que transcende fron-
teiras e culturas, com pessoas de-
dicadas a fazer a diferença e cada
um desempenha papel fundamen-
tal nessa missão”.

A vice-presidente da Câmara
de Dirigentes Lojistas de Piracica-
ba, Luciene Valéria Aguiar, lem-
brou também que a data simboliza

o espírito de serviço, companhei-
rismo e compromisso com a comu-
nidade que define o Rotary Inter-
nacional. “Ser rotariano é mais do
que pertencer a um clube. É assu-
mir um compromisso com a ética,
a integridade e a construção de um
mundo mais justo”, ponderou.

Também participou da sole-
nidade o vereador Gesiel Alves Ma-
ria (MDB), o Gesiel de Madureira,
que manifestou apoio e carinho
aos integrantes dos clubes. “Este é
o momento de homenagear aque-
les que tanto têm se dedicado a
esse trabalho, a esse grupo. Que
continuem nessa união, nessa
unidade, que tem tudo para cres-
cer e dar certo”, afirmou.

Foram homenageados pela
Câmara, na solenidade: Leonardo
dos Santos Carvalho: Rotary Club
de Piracicaba – Paulista; Maria Cris-
tina Rufino Camilo de Avila: Rota-
ry Club de Piracicaba – Mirante; Dr.
Paulo Sergio Hideyoshi Kudo: Go-
vernador 2024/2025 do Distrito
4621; Ewerton Barbosa de Melo:
Rotary Club de Piracicaba; Alessan-

dra Moraes Bargiela: Rotary Club
de Piracicaba – Engenho; Milena
Pimentel Fernandes Goulart: Rota-
ry Club de Piracicaba - Luiz de Quei-
roz; Samyra dos Santos Macedo:
Interact Club de Rio das Pedras;
Euclides Mariani: Rotary Club de
Piracicaba – Povoador; Artur Ro-
drigues Janeiro: Rotary Club de Pi-
racicaba - São Dimas; Danielle Pu-
pin Ferreira de Souza Nogueira:
Associação de Famílias de Rotaria-
nos de Piracicaba; Moacir Valde-
mar Melega: Rotary Club de Rio das
Pedras – Centro; Luciene Maria
Sousa Tararam: Rotary Club de Sal-
tinho; Anita Cardoso de Queiroz
Bezerra: Rotaract Club de Piracica-
ba Aeternun; Eduardo Alexandre
de Lima Jr: Rotaract Club Luiz de
Queiroz; Victor Padoveze: Rotaract
Club de Rio das Pedras; Anita Attílio
Ferreira: Interact Club de Piracicaba
- Cidade Alta; Rafaela Xavier Carva-
lho: Interact Club de Piracicaba - Luiz
de Queiroz; Heitor Nerbas Fernan-
des: Interact Club de Piracicaba –
Povoador; e Hellen Maria Bonato:
Interact Club de Saltinho.

Rubens Cardia

A solenidade foi presidida pelo vereador André Bandeira (PSDB)

Vereadores manifestaram-se
ao microfone após a rejeição, por
12 votos a 7, do projeto de lei 71/
2023, que visava tornar obriga-
tória a instalação de armários in-
dividuais aos alunos nas escolas
públicas e privadas de Piracica-
ba. A propositura havia sido
aprovada em primeiro turno ao
término da legislatura anterior,
em dezembro passado, e foi deli-
berada em segunda discussão
nesta segunda-feira (24), duran-
te a 7ª Reunião Ordinária.

Autor do projeto de lei, o vere-
ador Cássio Luiz Barbosa (PL), o
Cássio Fala Pira, criticou os votos
contrários à proposta. “Depois não
adianta vir aqui reclamar, nem
subir a essa tribuna falar que de-
fende criança. Já questionamos
sobre câmera dentro das escolas,
guarda na porta das escolas e [fo-
ram projetos que] não passaram
nesta Casa. Agora queríamos colo-
car armários, até para organizar
nas salas de aula e os professores
terem acesso. Depois que aconte-
cer uma desgraça, não adianta dis-
cutirem, se na hora votam contra
as coisas que são necessárias”, la-
mentou o parlamentar.

Rai de Almeida (PT) observou
que o projeto havia sido objeto de
discussão na Comissão de Educa-
ção, da qual ela foi presidente, na
legislatura passada. “Fizemos um
amplo debate sobre a questão da
segurança pública nas escolas, num
momento crítico de ataques às cri-
anças. Veio um calhamaço de pro-
jetos a esta Casa, alguns inaplicá-
veis, mas este dos armários foi, in-
clusive, uma medida que o secretá-
rio Bruno [Roza, então titular da
Educação] disse que era uma pro-
posta viável de ser implementada.
Ela traz segurança para as crian-
ças, porque a mochila é guardada
nos armários e as professoras têm
a possibilidade de fazer a verifica-
ção dos materiais dentro das mo-
chilas. Os armários não resolvem o
problema da segurança no seu todo,
mas são uma das medidas que po-
dem mitigar problemas sérios.”

“Votei favorável, mesmo com
a questão da inconstitucionalida-
de, mas lembro que esta Casa já
enfrentou várias inconstituciona-
lidades, inclusive algumas foram
até aceitas”, ponderou Pedro Ka-
wai (PSDB). “É um projeto que acho
importante, pela questão da orga-
nização. A gestão anterior comprou
cama elástica, pula-pula, tanta coi-
sa; será que não tem recursos para
comprar armários? A maioria das
escolas estaduais hoje já têm, por
conta do período integral. E tem a

questão dos celulares, que podem
ficar dentro da mochila e do armá-
rio; é mais seguro, diminuindo a
responsabilidade dos gestores para
cuidar desses equipamentos.”

Líder do governo Helinho Za-
natta (PSD) na Câmara, Josef Bor-
ges (PP) atribuiu o voto contrário
às despesas que a medida geraria
para a administração municipal, já
que, somente entre as escolas pú-
blicas, seriam 124 atingidas pela
obrigatoriedade da instalação dos
armários, abrangendo um univer-
so de 36 mil alunos. “Quando nós,
legisladores, obrigamos o Executi-
vo com um projeto, ele se torna in-
constitucional. Não vi no projeto
nenhum estudo que de fato com-
prove a eficácia de que os armários
vão proteger os alunos; também não
vi no projeto se isso foi discutido
com a rede pública e com as escolas
privadas. Por esses motivos é que o
meu voto foi contrário, respeitando
a ideia nobre do vereador, mas nós,
legisladores, temos o compromisso
com a Constituição brasileira.”

“Respeito o Cássio, porque a
intenção é muito boa em colocar
esse projeto, só que ele se torna in-
constitucional —e cada um vota da
forma que achar melhor—, já que
traz custos para o erário. Se fosse
constitucional, eu com certeza vo-
taria ‘sim’”, disse Wagner de Oli-
veira (PSD), o Wagnão, ao acres-
centar que estava justificando o voto
“para não confundir a mente de
quem está nos assistindo”.

“É um projeto nobre, mas eu,
como membro da segurança públi-
ca, já estive em ocorrências de me-
nores que traficavam dentro da
escola, com drogas dentro da mo-
chila, e de ataques a escolas. E, de-
vido à experiência, acredito que o
armário não impediria o jovem de
nada, uma vez que ninguém que
não tenha poder de polícia pode
revistar mochila ou armário de alu-
no se não for polícia, nem com au-
torização dos pais”, justificou Re-
nan Paes (PL), concluindo que a
aprovação geraria “uma discussão
jurídica muito grande”.

“O que nos preocupa é a viabili-
dade de esse projeto ser executado,
pois, sobre a questão da segurança,
uma criança não pode, em hipótese
alguma, estar com um objeto perfu-
rante, nem dentro do armário nem
na bolsa, pois isso é inadmissível em
qualquer escola. Não se pode levar
uma arma e colocar no armário; o
armário não é para proteger a cri-
ança, mas para a organização no
dia a dia da escola”, comentou Gus-
tavo Pompeo (Avante), também jus-
tificando o voto contrário.
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Programe-se para os “feriados”
O Carnaval altera a rotina da

cidade. Uma das mudanças acon-
tecerá no funcionamento dos ser-
viços públicos, já que os dias 3 e 4/
3, segunda e terça-feira de Carna-
val, serão pontos facultativos du-
rante todo o dia, e na quarta-feira
de Cinzas, 5/3, até as 12h. Dessa
forma, o Centro Cívico, secretarias
e autarquias municipais não terão
expediente na segunda-feira, 3/3,
e na terça-feira, 4/3, retornando ao
seu funcionamento normal a par-
tir das 12h, da quarta-feira de Cin-
zas, 5/3. É importante ressaltar que
todos os serviços emergenciais se-
rão mantidos nesse período.

Prefeitura de Piracicaba
– Fechada dias 3 e 4/3. Abre na
quarta-feira de Cinzas, 5/3, às 12h

Câmara Municipal – Fecha-
da dias 3, 4 e 5/3. O expediente volta
na quinta-feira, 6/3, a partir das 8h

Ipasp – Fechado dias 3 e 4/3.
Abre no dia 5/3, a partir das 12h

Poupatempo Municipal –
Fechado dias 3 e 4/3. Abre no dia
5/3, a partir das 12h

Poupatempo Estadual –
Estará fechado para atendimento
presencial nos dias 3 e 4/3 (segunda
e terça-feira de Carnaval) e reabrirá
na quarta-feira, 5/3, ao meio-dia

Bancos – Dias 3 e 4/03 (se-
gunda e terça-feira), as agências
estarão fechadas e não haverá
atendimento ao público

Transporte público – Nos
dias 3/3, segunda-feira de carna-
val, e 5/3, quarta-feira de Cinzas, o
transporte público coletivo irá ope-
rar normalmente com horários de
dia útil e a Loja Pira Mobilidade
também estará aberta. Já no dia 4/
3, terça-feira de carnaval, as linhas
operam com horários de domingos
e feriados, com exceção das linhas
abaixo que operam da seguinte for-
ma: Horário de sábado: Linhas 124
- Jardim Gilda/ TCI, 126 - Bosques
do Lenheiro, 210 - Unileste/ TCI, 240
- Cecap/ TCI via TPI, 322 - Novo
Horizonte, 325 - Santa Fé e 444 -
Sônia / TCI; Horário de dia útil: Li-
nha 505- Uninorte. A Loja Pira
Mobilidade estará fechada neste dia

Coleta de lixo domiciliar
– Funciona normalmente em to-
dos os dias

Comércio – Os estabelecimen-
tos de rua e corredores comerciais
na segunda, dia 3/3, e na quarta-
feira, 5/3, seguem com o horário nor-
mal de funcionamento, das 9h às
18h. No dia 4/3, terça-feira de Car-
naval, o comércio estará fechado

Shopping – Segunda, 3/3
das 10h às 22h e praça da alimen-
tação, das 11h às 22h; dia 4/3, aber-
to das 14h às 20h e praça da ali-
mentação, das 11h às 22h

Saúde – Todos os serviços de
emergência funcionam normal-
mente. As UPAs (Unidades de
Pronto Atendimento) e COT (Cen-
tral de Ortopedia e Traumatologia)
funcionam 24h. SAMU atende
normalmente pelo telefone 192; Ser-
viço de Urgência Bucal (SUB) fun-
ciona das 8h às 16h. Já as UBSs
(Unidades Básica de Saúde) e USFs
(Unidades de Saúde da Família),
Centro de Vigilância em Saúde (Ce-
visa), Central de Relacionamento
com o Usuário SUS (Centrus), Pou-
patempo Municipal, Centro de Es-
pecialidades Médicas (CEM), Cen-
tro de Doenças Infectocontagiosas
(Cedic), Centros de Atenção Psicos-
social (CAPS), Centro Especializa-
do em Saúde da Mulher (CESM),
Centro de Especialidade Odontoló-
gicas (CEO), Centro de Referência
em Saúde do Trabalhador (Cerest),
Centro de Controle de Zoonoses
(CCZ), Serviço de Avaliação e Con-
trole (SAC), Clínica de Olhos, Far-
mácias Municipais da Atenção Bá-
sica e demais Clínicas Especializa-
das estarão fechadas nos dias 3 e
4/3. Retomam atendimento no dia
5/3, a partir das 12h

Assistência Social – Os
Centros de Referência de Assistên-
cia Social (Cras) Jardim São Paulo,

Piracicamirim, Mário Dedini, São
José, Vila Sônia e Novo Horizonte,
os Centros de Referência Especi-
alizado de Assistência Social (Cre-
as), Centro Pop, Cadastro Único
não terão atendimento nos dias 3/
03 e 4/03. O Serviço Especializado
em Abordagem Social (Seas) terá
atendimento pelo WhatsApp: (019)
99446-5654, das 9h às 18h, nos dias
de ponto facultativo. Todos os ser-
viços voltam às 12h da quarta-fei-
ra de Cinzas, 5/3

Abastecimento (feiras e
varejões municipais) – No dia
3/3, segundas-feira, não haverá va-
rejões. E na terça feira dia 4/3, os
varejões municipais funcionarão
normalmente, sendo Jupiá, das 6h
às 10h30 e São Jorge e Alvorada II,
das 15h às 19h . O do São Francis-
co não acontecerá nessa data e o
Água Branca, das 14h às 19h30.
Feira Livre Santa Cruz não irá fun-
cionar no dia 4/3

Mercado Municipal – Se-
gunda 3/03, das 6h às 12h, na terça,
4/3, das 6h às 12h e quarta-feira, 5/
3, horário normal, das 6h às 17h30

Cultura – Secretaria Muni-
cipal de Cultura: Biblioteca Pública
Municipal Ricardo Ferraz de Ar-
ruda Pinto, Teatro Municipal Dr.
Losso Netto, Teatro Erotides de
Campos, Casa do Povoador, Cen-
tros Culturais: Hugo Pedro Carra-
dore, Nhô Serra, Zazá, Antonio
Pacheco Ferraz, Maria Dirce, Nova
Pinacoteca Municipal Miguel Du-
tra, Museu Prudente de Moraes,
fechados nos dias 3 e 4/3. Reabrin-
do no dia 5/3, às 12h

Parque do Engenho Cen-
tral - Funcionamento normal -
Todos os dias das 6h até 22h

Estação da Paulista - Fun-
cionamento normal - Todos os dias
das 5h às 20h

Turismo – Dia 3/3
Centro de Informações

Turísticas Casarão do Turis-
mo - fechado

Elevador Turístico Alto
do Mirante - fechado

Trenzinho - fechado
Pedalinho - fechado
Passeio de Barco - das 9h

às 18h
Feira de Artesanato da

Rua do Porto - fechado
Casa do Artesão do Enge-

nho Central - fechado
Complexo Gastronômico

da Rua do Porto - Aberto
Dia 4/3
Centro de Informações

Turísticas Casarão do Turis-
mo - das 9h30 às 17h30

Elevador Turístico Alto
do Mirante - das 10h às 18h

Trenzinho - das 10h às 18h
Pedalinho - das 9h às 18h
Passeio de Barco - das 9h

às 18h
Feira de Artesanato da

Rua do Porto das 10h às 17h
Casa do Artesão do Enge-

nho Central, das 10h às 18h
Complexo Gastronômico

da Rua do Porto - Aberto
Zoológico e Paraíso da Cri-

ança – Na segunda-feira, 3/3, como
acontece todas as segundas-feiras,
estarão fechados para manutenção.
Na terça-feira, 4/3, o zoológico esta-
rá aberto das 9h às 16h e o Paraíso
da Criança, das 9h às 20h

Parques Públicos – Abertos.
Pq. da Rua do Porto, das 6h às 21h30;
Pq. do Piracicamirim, 6h às 21h e Pq.
do Monte Líbano, das 6h às 21h

Museu da Água e Aquá-
rio Municipal – Dias 3 e 4/03
permanecem fechados. Dia 5/3 abre
das 12h às 17h

Pelotão Ambiental – 3422-
0200 (24 horas), Defesa Civil (199)
– 24 horas, Polícia Militar (190) –
24 horas, Polícia Civil (197) – 24
horas, Guarda Civil (153) – 24 ho-
ras, Corpo de Bombeiros (193) – 24
horas, Polícia Rodoviária – (3424-
2872) – 24 horas e CPFL (0800-
0101010) – 24 horas

OBS: Programação sujeita a alterações
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40 vias receberam serviços de
tapa-buraco na última semana
Entre os dias 17 e 22/02, 20 bairros foram atendidos pela Secretaria
de Obras, Infraestrutura e Serviços Públicos da Prefeitura Municipal

Entre os dias 17 e 22 de fevereiro, 20 bairros foram atendidos

Divulgação/CCS

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Obras,
Infraestrutura e Serviços Públi-
cos, executou serviços de tapa-
buraco na última semana, de 17 e
22/02, em 40 vias do município,
entre avenidas, ruas, travessas e
rodovias. Ao todo, as equipes per-
correram 20 bairros.

Por meio da operação Tapa-
buraco, a secretaria atende solici-
tações da população via SIP (Servi-
ço de Informações à População) –
156 e vereadores, além das necessi-
dades pontuais que as equipes ve-
rificam nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regiões
estratégicas de mais urgência, como
avenidas com fluxo intenso, e ne-
cessidades pontuais. Os serviços
são executados com medição da
massa aplicada por m² e padroni-
zação, realizando requadramento
ao redor do buraco, preenchendo
com bica corrida (conjunto de pe-
dra britada, pedrisco e pó-de-pe-
dra) e finalizando com a massa

asfáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

CONFIRA OS BAIRROS
E RESPECTIVAS VIAS
ATENDIDAS: Água Branca:
avenida Edne Rontani Bassete,
rua Dr. Elias Rosenthal, rua Al-
cebíades Camolesi e rua Ricardo
Gobbo; Alto: rua Visconde do Rio
Branco e travessa Hortêncio Mo-
nica Valério; Bairro Verde: rua
Monte Cassino, rua Monte Cas-
telo e rua Olavo Bilac; Centro:
avenida Armando de Salles Oli-
veira; Dois Córregos: rua Carme-
la Romanó Florios, rua Fernan-
do Vecchine, rua Sebastião San-
tos de Oliveira e rua Valeriano
Antonio Benato; Higienópolis:
avenida Água Branca, rua Castro
Alves, rua Fagundes Varela e rua
Osório Duque Estrada; Jardim Al-
vorada: rua Clara Nunes; Jardim
Astúrias: rua André Gianoni e rua
José Mendes; Mario Dedini: rua
Nadir Eraldo Stela e rua Olga Pa-
goto Santiago; Nova América: rua

Albânia; Nova Pompeia: rua Do-
lores Córdoba Fernandes; Nova
Suíça: rua Alfredo Moreira Pinto
e rua Querubim Sampaio; Paca-
embu: rua Benedito Bonzon Pen-
teado; Pauliceia: avenida 31 de
Março, rua Dona Hilda e rua San-
ta Helena; Piracicamirim: aveni-
da Dois Córregos, avenida Rio das

Pedras e rua Natale de Negri; Par-
que Orlanda: estrada Odhair Se-
rafim; Santa Teresinha: rua São
Paulo; Santana: rua Virginia Vi-
torelli Correr; Terras de Piracica-
ba: alameda Antonio Cominetti e
avenida Rui Teixeira Mendes;
Vila Rezende: avenida Juscelino
Kubitschek de Oliveira.
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Thiago Ribeiro e secretário avaliam melhorias na mobilidade urbana
O vereador Thiago Ribeiro

(PRD) esteve, nesta segunda-feira
(25), acompanhado do secretário
municipal de Segurança Pública,
Trânsito e Transportes, Odair Me-
llo, e de integrantes da pasta, para
avaliar a situação da mobilidade
urbana nas avenidas Rio das Pe-
dras e Pompéia, duas das princi-
pais vias da Zona Leste de Piraci-
caba. O objetivo da visita técnica
foi analisar os desafios do trân-
sito na região e discutir projetos
que visam a melhorar a fluidez e
a segurança viária.

De acordo com o vereador, a
avenida Rio das Pedras é uma das
mais movimentadas da cidade, li-
gando bairros populosos a regiões
comerciais e industriais. Ele lem-
bra que, atualmente, a via enfren-
ta desafios como congestionamen-
tos frequentes, dificuldade de aces-
so a comércios e pontos de ônibus,
além da necessidade de maior se-
gurança para pedestres e ciclistas.
Já a avenida Pompéia, segundo o
parlamentar, outra via essencial
para a mobilidade urbana, também
sofre com fluxo intenso de veículos
e precisa de intervenções para oti-

Vereador Thiago Ribeiro (PRD) e secretário de Segurança Odair
Mello percorreram vias da Zona Leste nesta segunda-feira (24)

Assessoria Parlamentar

mizar o trânsito e reduzir o tempo
de deslocamento dos moradores.

Durante a vistoria, foram dis-
cutidos projetos para melhorar a
circulação e a acessibilidade nes-
sas vias. Entre as possíveis solu-
ções apresentadas estão a implan-
tação de novos semáforos inteligen-
tes, que ajustam o tempo de sinal
conforme o fluxo de veículos, a am-
pliação da sinalização e a revitaliza-
ção das calçadas para garantir mais
segurança aos pedestres. Além dis-
so, foi debatida a viabilidade de in-
tervenções estruturais nos cantei-
ros centrais, como a construção de
novas rotatórias e adequações em
cruzamentos estratégicos.

O vereador Thiago Ribeiro des-
tacou a importância do trabalho
conjunto entre o Legislativo e o
Executivo para promover soluções
eficientes. “Sabemos que a mobili-
dade urbana é um dos grandes
desafios da nossa cidade. Nossa
intenção é garantir que essas vias
tenham infraestrutura adequada
para atender às necessidades da
população e melhorar a qualidade
de vida de quem depende dessas
avenidas todos os dias”, afirmou.

O secretário Odair Mello res-
saltou que os estudos técnicos
são fundamentais para garantir
a eficácia das mudanças plane-
jadas. “Estamos analisando da-
dos de tráfego e buscando refe-
rências em boas práticas de mo-
bilidade para aplicar em Piraci-
caba. Nosso compromisso é com
a segurança e a fluidez no trân-
sito, sempre priorizando o bem-

estar da população”, disse. Com
a conclusão dos estudos técni-
cos e a definição das interven-
ções prioritárias, a expectativa é
que as primeiras melhorias se-
jam implementadas nos próxi-
mos meses. A população pode
acompanhar o andamento dos
projetos por meio dos canais ofi-
ciais da Prefeitura e do manda-
to do vereador Thiago Ribeiro.
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Senac contribui para
o setor de serviços

O setor de serviços encerrou o
ano de 2024 com um crescimento
acumulado de 3,1%, marcando o
quarto ano consecutivo de expan-
são, segundo dados divulgados
pelo IBGE. Este desempenho posi-
tivo, o maior da série histórica ini-
ciada em 2012, evidencia a força
do setor como motor da economia
brasileira. Os destaques ficaram
com os serviços de informação e
comunicação (6,2%); e profissio-
nais, administrativos e comple-
mentares (6,2%). No primeiro
ramo, destacaram-se telecomuni-
cações e serviços de TI. O comércio
varejista também surpreendeu, fe-
chando 2024 com um crescimento
de 4,7%; o melhor desempenho
anual desde 2012.

Os números positivos do setor
de serviços é reflexo de uma série
de fatores. Envolve, inclusive, a for-
mação de mão de obra qualificada,
cada vez mais indispensável para o
sucesso dos empreendimentos. Por
trás destes resultados, está também
a maior instituição de educação pro-
fissional do país, o Serviço Nacional
de Aprendizagem Comercial – Se-
nac, que a cada ano amplia a oferta
de cursos livres, técnicos, de Gra-
duação, Pós-Graduação e EaD no
setor do Comércio de Bens, Serviços
e Turismo. A instituição tem gran-
de impacto na vida de milhões de

brasileiros graças ao ensino profis-
sional que oferece e à sua política de
inclusão social. O Programa Senac
de Gratuidade (PSG), por exemplo,
oferece oportunidades de qualifica-
ção para pessoas de baixa renda.

A atuação do Senac tem resul-
tado em prêmios e certificações
nacionais e internacionais. E tam-
bém em parcerias com gigantes tec-
nológicas, como Huawei, Oracle,
Cisco e Microsoft, que possibilitam
o acesso a plataformas, treinamen-
tos e ferramentas de última gera-
ção a alunos e docentes.

Neste início de 2025, o Senac
Departamento Nacional também
recebeu a certificação Great People
Mental Health, concedida pela con-
sultoria internacional Great Place
to Work. A certificação reconhece
o esforço do Senac para criar um
ambiente de trabalho saudável, se-
guro e acolhedor, que garanta o
bem-estar psicológico e a saúde
mental de seus colaboradores, o
que inclui seus milhares de funcio-
nários, professores e alunos espa-
lhados por todo o país.

O Senac, com sua expertise em
educação profissional, contribui
para o progresso das empresas do
setor de serviços e de seus funcio-
nários, formando profissionais
qualificados e preparados para os
desafios do mercado de trabalho.
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Licitação para equipamentos
de informática é homologada

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba homologou a licitação re-
ferente ao Pregão Eletrônico nº
90.001/2025, que teve como em-
presa vencedora a MARVI PRO-
JETOS ELETRÔNICOS LTDA
(CNPJ 67.052.647/0001-38). A
contratada apresentou o melhor
lance, totalizando R$ 172.450,00,
para o fornecimento de compu-
tadores e monitores destinados
ao Plenário da Casa.

O certame foi realizado na
modalidade de menor valor por
lote, com disputa no modelo
aberto-fechado. A sessão públi-
ca ocorreu no dia 21 de feverei-
ro de 2025, às 9h, com partici-
pação de empresas interessadas
no fornecimento dos equipa-

mentos descritos no edital. A
contratação foi requisitada pelo
Departamento de Tecnologia da In-
formação, com o objetivo de mo-
dernizar a infraestrutura tecnoló-
gica do Plenário. Serão adquiridos
25 computadores corporativos e 25
monitores touch screen de 23,8
polegadas, visando aprimorar a
acessibilidade e a eficiência das ati-
vidades parlamentares.

O edital e a ata do pregão ele-
trônico estão disponíveis para con-
sulta no Portal da Transparência da
Câmara Municipal de Piracicaba.
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Parceria vai revitalizar muros
da ETA Luiz de Queiroz
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STF reconhece validade de
lei aprovada pela Câmara
Decisão do Supremo admite a constitucionalidade da Lei Complementar 233/
2008, que obriga o uso de sacolas plásticas reutilizáveis ou biodegradáveis

Guilherme Leite

Lei Complementar 233/2008 tramitou no Legislativo
piracicabano a partir do projeto de lei complementar 18/2008

Em uma decisão histórica, o
Supremo Tribunal Federal (STF)
reconheceu a validade da Lei Com-
plementar nº 233, de 16 de dezem-
bro de 2008, aprovada na Câma-
ra Municipal de Piracicaba, que es-
tabelece a obrigatoriedade de es-
tabelecimentos comerciais utiliza-
rem sacolas plásticas biodegradá-
veis ou reutilizáveis para o acon-
dicionamento de produtos. A de-
cisão representa um marco não
apenas para a cidade, mas tam-
bém para a autonomia dos muni-
cípios em legislar sobre temas am-
bientais de interesse local.

A Lei Complementar 233/
2008 tramitou no Legislativo
piracicabano a partir do projeto
de lei complementar 18/2008,
do vereador Carlos Gomes da
Silva, o Capitão Gomes.

Inicialmente contestado pelo
Sindicato da Indústria de Material
Plástico do Estado de São Paulo, o
caso havia sido julgado proceden-
te pelo Tribunal de Justiça de São
Paulo (TJ-SP) em 2011, que consi-
derou a lei inconstitucional sob o
argumento de vício de iniciativa e
invasão da competência legislativa
da União e do Estado. No entanto,
o cenário mudou com a decisão do
STF no Recurso Extraordinário
732.686, conhecido como Tema
970 de Repercussão Geral.

O Supremo estabeleceu que é
constitucional, formal e material-
mente, a lei municipal que obriga
a substituição de sacos e sacolas
plásticas por alternativas biode-
gradáveis, em harmonia com os
princípios do desenvolvimento
sustentável e da proteção ao meio
ambiente. A decisão, relatada pelo

ministro Luiz Fux, destacou que
os municípios possuem competên-
cia legislativa para tratar de ques-
tões ambientais, desde que respei-
tada a harmonia com as diretri-
zes federais e estaduais.

A validade da lei se sustenta
em fundamentos constitucionais
sólidos, especialmente no artigo 30
da Constituição Federal, que ga-
rante aos municípios competência
para legislar sobre assuntos de in-
teresse local e suplementar a le-
gislação federal e estadual no que
couber. O STF reconheceu que a
legislação de Piracicaba respeita os
limites dessa competência e con-
tribui efetivamente para a prote-
ção do meio ambiente, um direito
fundamental assegurado pelo ar-
tigo 225 da Constituição.

Além disso, o Supremo des-
tacou que a lei municipal não in-
terfere nas atribuições exclusivas
do Executivo, pois apenas esta-
belece diretrizes para a substitui-
ção de embalagens plásticas, dei-
xando a fiscalização e aplicação
de penalidades sob responsabili-
dade do próprio Poder Executi-
vo municipal. Isso afasta qual-
quer alegação de vício de inicia-
tiva, consolidando a validade
jurídica da norma.

Com o trânsito em julgado
da decisão em setembro de 2023,
o Tribunal de Justiça de São Pau-
lo revisitou o caso de Piracicaba
em juízo de retratação, declaran-
do a improcedência da ação de
inconstitucionalidade. A decisão
do TJ-SP, publicada em 21 de
fevereiro de 2024, segue a orien-
tação do STF, concedeu prazo de
12 meses para que os estabeleci-

mentos se adequassem ao novo
entendimento da legislação.

O prazo expirou no último
dia 21 de fevereiro de 2025, já
consolida a constitucionalidade
da lei piracicabana e marca vitó-
ria para o município e suas políti-
cas de sustentabilidade.

TRAMITAÇÃO – A trami-
tação do PLC 18/2008 iniciou em
26 de novembro de 2008. Quatro
comissões da Casa emitiram pare-
cer conjunto favorável ao texto: a
CLJR (Comissão de Legislação,
Justiça e Redação), Finanças e Or-
çamento, Meio Ambiente e Desen-
volvimento e Saúde e Promoção
Social. “Em conjunto, estas comis-
sões permanentes indicadas con-
cluíram que não há nada a opor
quanto aos aspectos regimentais,
da constitucionalidade, da legali-
dade e do mérito da matéria em
estudo”, diz o parecer.

No dia 1º de dezembro do

mesmo ano, o projeto recebeu subs-
titutivo, novamente aprovado pe-
las comissões, e depois seguiu para
análise do plenário, sendo aprova-
do em primeira e segunda discus-
sões em 11 de dezembro, na 74ª
Reunião Ordinária e na 35ª Reu-
nião Extraordinária, respectiva-
mente. No dia seguinte, o Depar-
tamento Legislativo enviou o pro-
jeto para autógrafo do Executivo,
que sancionou no dia 16 a lei com-
plementar 233/2008.

O presidente da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba, vereador
Rerlison Rezende (PSDB), o Reli-
nho, destacou a importância da
medida para a preservação ambi-
ental e autonomia legislativa dos
municípios. “Essa vitória reforça
o papel das cidades na proteção
do meio ambiente e na promoção
de práticas sustentáveis, respei-
tando o princípio federativo pre-
visto na Constituição”, disse.
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Silvia assume condução
do Fórum Inter-Religioso

Por meio do requerimento
143/2025, aprovado segunda-fei-
ra (24), na 7ª Reunião Ordiná-
ria, a vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A Ci-
dade é Sua, obteve a autorização
do plenário da Câmara para as-
sumir a condução do “Fórum
Permanente Inter-Religioso para
uma Cultura de Paz e Liberdade
de Crença”, instituído na Casa

pelo decreto legislativo 20/2020.
“O Fórum tem o objetivo de ga-
rantir a inviolabilidade da liber-
dade e da consciência e crença re-
ligiosa. Desenvolverá programas
e ações que promovam o combate
à intolerância religiosa, dissemi-
nando a cultura da paz”, comen-
tou Silvia Morales, que, ao justifi-
car o voto na tribuna, convidou as
pessoas a participarem do fórum.

No último dia 25 de feverei-
ro, adolescentes do projeto
Educando pelo Esporte, jo-
vens entre 12 a 16 anos, par-
ticiparam de uma atividade
educativa promovida pelo
CAPHIV (Centro de Apoio ao
HIV, Aids, Sífilis e Hepatites

Virais), a partir da iniciativa
“Não Viralize a Ignorância,
Conheça”.  O bate-papo
abordou a prevenção das In-
fecções Sexualmente Trans-
missíveis (ISTs), reforçando
a importância da informação
para uma vida saudável.

EDUCAÇÃO E PREVENÇÃO
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O Semae Piracicaba, por meio
de sua Gerência Ambiental, em
parceria com a CPFL Paulista, co-
meçou a revitalização dos muros
externos da Estação de Trata-
mento de Água (ETA) Luiz de
Queiroz, localizada na avenida
Beira Rio, em frente ao Museu da
Água, no centro da cidade. A re-
alização do serviço terá a colabo-
ração de três pintores da cidade
que farão suas obras em modelo
de painéis ao ar livre. São eles:
Diógenes Moura, Lary Peace e
João Ariozo. A previsão é que as
pinturas estejam prontas ainda
no mês de março.

Com a autorização do Code-
pac (Conselho de Defesa do Patri-
mônio Cultural), as equipes come-
çaram esta semana a primeira fase
do projeto com a limpeza do muro
e preparação do espaço para rece-
bimento das pinturas já nos próxi-
mos dias. Entre os painéis, serão

deixadas mensagens voltadas à
preservação do meio ambiente, bem
como cuidados com a rede elétrica
para evitar acidentes.

Segundo o presidente do Se-
mae, Ronald Pereira, a parceria é
importante e reforça a importân-
cia de dar espaço aos artistas que
atuam na cidade para exibir suas
obras. “É um espaço de grande
movimento e que está sendo apro-
veitado da melhor forma possível.
Contemplar obras de arte quando
passamos por uma rua bem movi-
mentada nos dá a sensação de cui-
dado com o bem público, com a
população e traz um novo signifi-
cado a esta região”, enfatizou.

Gerivaldo Nunes, consultor
de Relacionamento da CPFL,
lembrou da importância de dei-
xar os temas segurança e cons-
cientização no uso adequado da
água destacados no local que tem
grande fluxo de pessoas.

Começou na manhã de ontem (26) as primeiras ações para
revitalização dos muros da ETA Luiz de Queiroz, na Avenida Beira Rio
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Motoristas que trafegam pela
SP 310 - Rodovia Washington
Luís terão uma oportunidade
para compartilhar suas opiniões
e avaliar os serviços oferecidos
pela Eixo SP Concessionária de
Rodovias. Nesta sexta-feira, 28,
das 9 às 16 horas, será realizada
uma ação de Ouvidoria Itineran-
te no Serviço de Atendimento ao
Usuário (SAU), localizado no km
212, pista sentido Capital, em Iti-
rapina. Haverá um intervalo para
o almoço, das 12h às 13h30.

Diferente das edições anteri-
ores, que foram promovidas em
conjunto com iniciativas voltadas
à segurança viária, desta vez o
evento será focado exclusivamen-
te na coleta de opiniões e suges-
tões dos usuários. Durante o perí-
odo de atendimento, uma equipe
da Eixo SP estará disponível para
receber as sugestões, esclarecer
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Usuários da SP 310 podem participar de Ouvidoria

Iniciativa da Eixo SP tem como objetivo aproximar a concessionária
dos usuários, promovendo um canal direto de diálogo
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dúvidas e conduzir uma pesquisa
de satisfação para avaliar a expe-
riência dos motoristas no uso da
rodovia e dos serviços disponibili-
zados pela concessionária.

A iniciativa busca fortalecer o
canal de comunicação com os usu-
ários e aprimorar a qualidade dos
serviços prestados. Segundo Regi-
na Celegato, analista do setor de
Ouvidoria da Eixo SP, a escuta ati-
va das demandas dos usuários é
fundamental para garantir melho-
rias contínuas na infraestrutura e
no atendimento ao público.

Para participar, basta que os
interessados compareçam ao
SAU dentro do horário progra-
mado. A concessionária reforça
a importância da participação
dos usuários, destacando que
suas opiniões são essenciais para
a evolução dos serviços ofereci-
dos ao longo da rodovia.

MISPMISPMISPMISPMISP

Mais de 800 pessoas visitam exposição no Engenho Central
A Exposição MISP, promovi-

da pela Prefeitura de Piracicaba por
meio da Secretaria Municipal de
Cultura e do Museu da Imagem e
do Som de Piracicaba MISP, encer-
rou-se no último domingo (23),
com grande sucesso de público. Re-
alizada entre os dias 15 e 23 de fe-
vereiro, no Armazém 8A do Enge-
nho Central, a mostra gratuita re-
cebeu mais de 800 visitantes, con-
solidando-se como um importante
evento cultural da cidade.

A exposição apresentou um
panorama histórico de Piracicaba
por meio de fotografias, vídeos e
equipamentos audiovisuais, desta-
cando momentos marcantes e a
evolução das tecnologias de comu-
nicação. O acervo inclui imagens
de eventos culturais e sociais, além
de dispositivos como câmeras, pro-
jetores e gravadores utilizados ao
longo das décadas.

Com um público diversificado,
a Exposição MISP atraiu muitas
crianças, idosos que reviveram
memórias nostálgicas e grupos de
jovens, que visitaram a mostra em

conjunto e se surpreenderam ao
descobrir um verdadeiro mundo
novo. Para muitos, foi a primeira
vez que tiveram contato tão próxi-
mo com registros históricos da ci-
dade, entendendo sua evolução
através do tempo.

Durante a visitação, o asses-
sor do MISP, Rober Caprecci, e a
estagiária Carol Jurado guiaram
os visitantes e compartilharam in-
formações valiosas sobre o acer-
vo. “A Exposição MISP reforça
nossa missão de aproximar a po-
pulação da sua própria história. É
incrível ver a empolgação dos jo-
vens ao perceberem que cada fo-
tografia, cada objeto exposto car-
rega uma narrativa única. Nosso
objetivo é exatamente esse: desper-
tar a curiosidade e promover um
mergulho na identidade cultural
de Piracicaba”, afirmou Rober.

Para a jovem Tifany Gabriele,
de 20 anos, a experiência foi enri-
quecedora: “Tive o prazer de visi-
tar o MISP com meus amigos e
aproveitamos cada momento.
Aprendemos mais sobre a história

e evolução de nossa cidade, além
de conhecermos o início do cinema
e seus diferentes setores. Agrade-
cemos ao MISP por preservar e
compartilhar esses momentos e fa-
tos históricos com todos”.

O MISP, que preserva e di-
vulga a história de Piracicaba

desde antes de 1977, reforça seu
compromisso com a memória lo-
cal e a interação da comunidade
com a cultura. Com o sucesso da
exposição, a Prefeitura segue in-
centivando iniciativas que valo-
rizam o patrimônio histórico e
cultural da cidade.

Divulgação

Visitantes conhecem o acervo do MISP durante exposição
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Vereador questiona interdição
de USF e cobra soluções
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Afocapi realiza capacitação
para cooperados em Piracicaba
Cooperados do Reciclador Solidário receberam treinamento completo sobre primeiros
socorros; só em 2024, recicladores receberam 43 toneladas de resíduos do HFC Saúde

O Grupo Afocapi, em parce-
ria com a São Paulo Cestas, rea-
lizou um evento especial para os
cooperados do Reciclador Soli-
dário, em Piracicaba, proporcio-
nando um dia de aprendizado,
saúde e valorização.

A iniciativa contou com um
treinamento completo sobre pri-
meiros socorros, incluindo teoria
e prática, além de aferição de pres-

são arterial e testes de glicemia.
Ao todo, 35 cooperados partici-
param da capacitação, esclarecen-
do dúvidas não apenas sobre pri-
meiros socorros, mas também
sobre diabetes e hipertensão.

“Para reforçar o compromis-
so com o bem-estar dos participan-
tes, foram sorteados brindes como
colchões e almofadas, e a coopera-
tiva recebeu um kit de primeiros

socorros. Além disso, todos os en-
volvidos foram presenteados com
kits de higiene, camisetas e uma
cesta básica”, disse o presidente do
HFC Saúde, José Coral.

O Reciclador Solidário é um
parceiro do Grupo Afocapi e, so-
mente em 2024, recebeu 43 tonela-
das de resíduos provenientes do
HFC Saúde. O trabalho de separa-
ção realizado pelo hospital não só

gera renda para as famílias da co-
operativa, como também garante a
destinação ambientalmente corre-
ta dos materiais recicláveis.

O evento foi  encerrado
com um delicioso café da tar-
de, promovendo ainda mais
integração entre os participan-
tes e reforçando o compromis-
so do Grupo Afocapi com ini-
ciativas sociais e ambientais.

Fotos: Divulgação

Cooperados do Reciclador Solidário receberam treinamento O Reciclador Solidário é um parceiro do Grupo Afocapi

Brindes foram sorteados entre os cooperados Cerca de 35 cooperados participaram da capacitação

O vereador Marco Bicheiro
(PSDB) protocolou um requerimen-
to na Câmara Municipal questio-
nando a Prefeitura de Piracicaba
sobre a situação da USF (Unidade
de Saúde da Família) Paineiras, que
atende cerca de quatro mil pesso-
as. Na tarde de terça-feira (25), a
equipe do parlamentar esteve no
local e constatou diversas irregu-
laridades estruturais no prédio,
incluindo rachaduras em toda a
construção, infiltrações e afunda-
mento da calçada.

Já na manhã desta quarta-fei-
ra (26), a Prefeitura interditou o
prédio. Diante da gravidade do pro-
blema, o vereador apresentou, por
meio do requerimento 181/2025,
uma série de questionamentos,
buscando esclarecimentos sobre as
condições do prédio, os impactos
da interdição da unidade e as me-
didas que serão adotadas para ga-
rantir o atendimento à população.

Após interdição do prédio pela Prefeitura, Marco Bicheiro
(PSDB) busca esclarecimentos sobre as condições do imóvel

Assessoria Parlamentar

Entre as dúvidas, o vereador
quer saber para onde serão enca-
minhados os pacientes da USF
Paineiras e se os funcionários da
unidade serão realocados para
outros postos de saúde. Além
disso, questiona se a administra-
ção pretende reformar o atual
prédio ou construir uma nova
estrutura para a unidade. Caso a
construção de um novo prédio
seja necessária, ele solicita infor-
mações sobre a existência de re-
cursos no orçamento municipal
de 2025 para essa finalidade.

Outro ponto abordado é a pos-
sibilidade de a Prefeitura locar um
imóvel na região para minimizar
os impactos da interdição da USF.
O vereador também solicitou in-
formações sobre a última reforma
realizada no local e quais provi-
dências serão tomadas caso não
haja verba prevista para solucio-
nar o problema.

A Pauta da Ordem do Dia da
8ª Reunião Ordinária da Câmara
Municipal de Piracicaba, nesta
quinta-feira (27), a partir das 19
horas, conta com 12 proposituras
a serem apreciadas pelos vereado-
res. Em discussão única, está lista-
da na Pauta da Ordem do Dia uma
alteração no Decreto Legislativo nº
34/2024, para mudança na com-
posição da Frente Parlamentar de
Combate à Crise Climática, através
do projeto de decreto legislativo nº
4/2025, de autoria da vereadora
Sílvia Morales (PV), do Mandato
Coletivo A Cidade é Sua.

Outro projeto a ser votado pe-
los parlamentares é o projeto de
resolução nº 3/2025, de autoria da
Mesa Diretora da Casa, que dispõe
sobre o uso de veículos e diárias de
viagens da Câmara. A propositura
conta com substitutivo elaborado
pela CLJR (Comissão de Legislação,
Justiça e Redação) e pela Comissão
de Finanças e Orçamento da Casa.

Em primeira discussão, os ve-
readores devem deliberar sobre dois
projetos de lei que instituem festi-
vidades no Calendário Oficial de
Eventos do Município: o Festival
DICANTO, através do PL nº 11/
2025, de autoria do vereador Pedro
Kawai (PSDB), e o dia do trio “Ami-
gos da Banda - Carnaval, Alegria e
Paz”, através do PL 12/2025, de au-
toria do vereador Felipe Jorge Dario
(Solidariedade), o Felipe Gema.

A Pauta da Ordem do Dia traz
seis requerimentos, dentre os quais
o de nº 159/2025, de autoria do ve-
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Doze proposituras entram na
Pauta da 8ª Reunião Ordinária

reador Zezinho Pereira (União Bra-
sil), que questiona o Poder Executi-
vo sobre a política habitacional; nº
160/2025, de autoria do vereador
Marco Bicheiro (PSDB), que quer
saber o número de clínicos gerais nas
UBSs (Unidades Básicas de Saúde) e
USFs (Unidades Saúde da Família);
nº 161/2025, de autoria do vereador
Pedro Kawai (PSDB), que solicita in-
formações sobre o orçamento para o
programa Disk Animais; nº 163/
2025, de autoria do vereador Cás-
sio Luiz Barbosa (PL), o Cássio Fala
Pira, sobre as condições de atendi-
mento na UPA (Unidade de Pron-
to-Atendimento) da Vila Rezende),
além de dois votos de congratula-
ções e duas moções de aplausos.

A Tribuna Popular será ocu-
pada por Simone Seghese, que vai
falar sobre a Rede Municipal de
Apoio à Mulher Piracicabana. A 8ª
Reunião Ordinária também conta-
rá com a entrega da moção nº 12/
25, de autoria do vereador Thiago
Ribeiro (PRD), de aplausos ao ad-
vogado Murilo Maziero Bueno por
assumir a presidência da Comis-
são de Direito Empresarial da 8ª
Subseção da OAB-SP.

A 8ª Reunião Ordinária terá
transmissão ao vivo pela TV Câ-
mara (nos canais 11.3 da TV digi-
tal, 4 da NET e 9 da Vivo TV) e
também poderá ser conferida nos
perfis oficiais da Câmara, no Face-
book e no YouTube, além do site
camarapiracicaba.sp.gov.br. Pela
Rádio Educativa 105,9 FM, a trans-
missão tem início às 20 horas.

No último dia 17, a cidade de
São Paulo registrou a maior tem-
peratura do ano, atingindo 34,9°C,
conforme dados da Defesa Civil
Estadual. Com a nova onda de ca-
lor que se instalou nesta semana, a
desigualdade climática entre os
bairros paulistanos se intensificou,
fazendo com que as temperaturas
variem em até 10°C no mesmo dia.
Bairros arborizados, como os Jar-
dins, beneficiam-se de microclimas
mais amenos devido à abundante
cobertura verde, enquanto regiões
com menor presença de vegetação
enfrentam calor mais intenso.

Fernando de Sampaio Barros,
presidente da Associação AME Jar-
dins, destaca a importância das
áreas verdes na mitigação do calor
urbano. “A arborização nos Jardins
não apenas melhora a qualidade
de vida local, mas também contri-
bui para a redução das tempera-
turas nos bairros vizinhos. Os
Jardins sempre foram considera-
dos o pulmão da cidade, hoje
sabemos que os Jardins também
são o ar condicionado da cidade.
Precisamos preservar e ampliar
essas áreas verdes para comba-
ter o aumento das temperaturas
na cidade”, afirma Sampaio.

Estudos do Instituto de Pes-
quisas Tecnológicas (IPT) corrobo-
ram essa observação, indicando que
regiões arborizadas podem apresen-
tar temperaturas até 5°C mais bai-
xas em comparação com áreas me-
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Áreas verdes diminuem o
calor extremo em São Paulo

nos vegetadas. Além do conforto
térmico, a presença de árvores me-
lhora a qualidade do ar, as áreas
ajardinadas e permeáveis auxiliam
na gestão das águas pluviais.

Contudo, a preservação e ex-
pansão das áreas verdes enfrentam
desafios, especialmente diante de
mudanças nas diretrizes de tom-
bamento que podem permitir im-
permeabilização desenfreada e
construções em áreas atualmente
protegidas. Essas alterações podem
comprometer a cobertura vegetal
existente e agravar os efeitos das
ilhas de calor urbanas.

Diante desse cenário, é im-
perativo que políticas públicas
sejam implementadas para pro-
mover a arborização em toda a
cidade, garantindo que os bene-
fícios das áreas verdes sejam es-
tendidos a todas as regiões e
contribuam para a mitigação das
altas temperaturas urbanas.

AME JARDINS - A AME
Jardins é uma associação de mo-
radores criada em 2007 por pes-
soas que vivem e trabalham nos
bairros dos Jardins América, Eu-
ropa, Paulista e Paulistano. A or-
ganização é financiada pelos pró-
prios moradores e empreendedo-
res da região que se uniram para
fazer a ponte entre a comunida-
de e o poder público, ajudando a
tomar decisões e agir na região
em prol do bem-estar da popula-
ção, quando necessário.

O Aeroporto Internacional de
São Paulo, em Guarulhos, conti-
nua a ser um dos principais hubs
aéreos do continente. Em janeiro
de 2025, a GRU Airport, conces-
sionária do aeroporto, registrou
um crescimento de 5% na movi-
mentação de passageiros em re-
lação ao mesmo mês de 2024.
Além disso, o número de voos
aumentou 5,7%, totalizando 25,6
mil decolagens e pousos.

Entre os destinos mais pro-
curados, destacam-se Recife (PE),
Rio de Janeiro (RJ), Confins (MG),
Curitiba (PR) e Fortaleza (CE). No
cenário internacional, as cidades
de Santiago (Chile), Buenos Aires
(Argentina), Miami (Estados Uni-
dos), Lisboa (Portugal) e Madri
(Espanha) lideraram as preferên-
cias dos passageiros.

O mês de janeiro, tradicional-
mente marcado pelo período de fé-
rias escolares, teve uma movimen-
tação ainda mais intensa. Entre
as novidades, Porto Alegre entrou
para a lista dos destinos mais vi-
sitados do Brasil.

Em 2024, o aeroporto atin-
giu um recorde histórico, com
43,6 milhões de passageiros. A
companhia aérea Latam foi a lí-
der em participação no volume
de passageiros, com 53%, segui-
da pela GOL com 21%.

Além de seu papel fundamen-
tal no transporte aéreo, o Aero-
porto Internacional de São Paulo
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Guarulhos registra aumento
no número de passageiros

continua a se destacar por sua in-
fraestrutura. Com mais de 300 es-
tabelecimentos comerciais, inclu-
indo farmácias, lojas de vestuá-
rio, perfumarias, e serviços como
cabeleireiros e barbearias, o aero-
porto oferece uma experiência
completa para os passageiros. Em
2024, 54 novos estabelecimentos
foram inaugurados, ampliando
ainda mais as opções de compras
e serviços. Os viajantes também
podem usufruir de 24 salas VIP,
distribuídas pelos três terminais,
com serviços como banheiros ex-
clusivos, espaço kids, buffet com-
pleto e cardápios à la carte.

Os viajantes contam com o
novo serviço Valet Itaú Personna-
lité, disponível no embarque do
Terminal 3. O serviço funciona di-
ariamente, das 06h às 23h, por R$
50,00, incluindo manobrista, ofe-
recendo mais comodidade, segu-
rança e agilidade para quem pre-
cisa estacionar seu veículo com
praticidade e rapidez.

GRU AIRPORT - A GRU
Airport é responsável pela gestão
do Aeroporto Internacional de São
Paulo, em Guarulhos, o maior
complexo aeroportuário da Améri-
ca do Sul e a principal porta de en-
trada e saída de cargas do Brasil.
O consórcio é composto pelas em-
presas Invepar (Investimentos e
Participações em Infraestrutura
S.A.), ACSA (Airports Company
South África) e Infraero.
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Piracicaba pode ter nova DDM
com atendimento 24 horas
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Integrantes da Cipa da Câmara
participam de treinamento
Foram 20 horas de curso, com o objetivo de prepará-los para avaliar e propor
ações com foco na saúde e segurança dos servidores do Legislativo Municipal

Guilherme Leite

Objetivo é deixar os membros da comissão aptos para avaliar
e propor ações voltadas aos servidores da Casa de Leis
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Vereador Paraná visita bairros com secretário executivo
O vereador Valdir Vieira

Marques (PSD), o Paraná, visi-
tou, na manhã desta terça-feira
(25), alguns bairros nas proximi-
dades da região do São Jorge,
juntamente com o secretário exe-
cutivo de Obras, Infraestrutura e
Serviços Públicos, Paulo Sérgio
Ferreira da Silva e sua equipe téc-
nica, para tratar de alguns assun-
tos relacionados a diversas de-
mandas encaminhadas ao gabi-
nete do parlamentar, através dos
munícipes. Também participaram
da visita os engenheiros Márcio
Antônio Maruko, Ivan Papetti e
Rodrigo Neia, todos da Secreta-
ria Municipal de Obras, Infraes-
trutura e Serviços Públicos.

Entre os pedidos, foram des-
tacados a construção de uma pon-
te, no Jardim Planalto, entre as
ruas Maria Isabel da Silva Matos e
Pio Sbrissa (em frente ao Super-

mercado 5 Estrelas), a extensão de
instalação de lâmpadas Led ‘s na
rua Itatinga, no São Jorge, instala-
ção de um sistema de lazer (ao lado
do Terminal do São Jorge), a cons-
trução de canaletas para escoamen-
to de água no cruzamento entre as
ruas Bofete e Cesário Lange, no
mesmo bairro, iluminação em vias
no Pau Queimado e também na
rodovia Samuel de Castro Neves.

Todos as solicitações já foram
encaminhadas ao Executivo Mu-
nicipal, através de ofícios e indi-
cações, inclusive de anos anterio-
res. Paraná agradeceu e parabe-
nizou o pronto atendimento pelo
secretário e sua equipe, que se co-
locaram à disposição para quais-
quer assuntos referentes à pasta e
que também demonstraram inte-
resse para resolver os problemas
enfrentados no dia a dia.

“Fico muito grato a todos da

Paraná visitou alguns bairros na região do
São Jorge com o secretário executivo de Obras

Assessoria Parlamentar

Secretaria de Obras, principalmen-
te ao secretário Paulo Sérgio e tam-
bém toda sua equipe, pois é muito
importante e gratificante quando

tratamos de assuntos relacionados
a melhorias em toda a nossa cida-
de, beneficiando de forma geral, a
população”, disse Paraná.

Os integrantes da Comissão
Interna de Prevenção de Acidentes
(Cipa) da Câmara Municipal de Pi-
racicaba participaram, nesta sema-
na, de um curso de capacitação
com o professor especialista, Paulo
Valle. Foram 20 horas de curso,
com o objetivo de prepará-los para
avaliar e propor ações com foco na
saúde e segurança dos servidores
do Legislativo Municipal.

As diretrizes que regem a Cipa
seguem a Norma Regulamentado-
ra 5 (NR-5), que estabelece requi-
sitos mínimos e medidas de SST
(Segurança e Saúde do Trabalho).
É uma legislação do Ministério do
Trabalho e Emprego que define os
parâmetros e requisitos da Cipa.
“Durante o curso, abordamos al-
guns pontos principais de uma
comissão interna, como por exem-
plo a elaboração do mapa de ris-
co, prevenção de acidentes e tam-
bém as funções da comissão”,
explicou o professor.

Foram abordados itens como:
doenças ocupacionais e como mi-
nimizar sua ocorrência, por exem-
plo, com o estímulo a alongamen-
tos; a Sipat (Semana Integrada de
Prevenção a Acidentes do Traba-
lho), evento anual, obrigatório, e
que deve diversificar os temas a
cada edição; a fiscalização do cum-
primento de normas de seguran-

ça; sinalização do que não é cum-
prido e comunicar o fato para a
administração; fazer a mediação
entre trabalhador e empresa e, ain-
da, monitoramento e avaliação
das ações implementadas, entre
outras atividades.

No último dia do curso, para
finalizar os trabalhos, os inte-
grantes da comissão participaram
de uma simulação de fiscalização
nos dois prédios. Eles percorreram
os departamentos para verificar
situações de risco, que poderão ser
futuramente encaminhadas para
a administração.

A Cipa é formada por mem-
bros eleitos pelos trabalhadores e
indicados pelo empregador de
forma paritária. Conta com mem-
bros efetivos e suplentes. A Cipa
da Câmara de Piracicaba foi no-
meada pela portaria 57/2024 e é
a primeira a ser regulamentada
no Legislativo Municipal.

O mandato dos membros é de
dois anos com direito à reeleição
somente para os titulares represen-
tantes dos servidores. Os represen-
tantes da Administração não po-
derão participar de mais de um
mandato consecutivo.

Os membros eleitos pelos ser-
vidores para a Cipa da Câmara
de Piracicaba são: Maria Helena
Ribeiro Alves, presidente da co-

missão e lotada no Departamen-
to Administrativo e de Documen-
tação, Eliel Avot de Freitas, vice-
presidente e lotado na Procurado-
ria Legislativa, Gilson Everaldo
Felipe e Felipe Augusto Ceschim,
membros suplentes e ambos lota-
dos no Departamento Administra-
tivo e de Documentação.

A comissão conta ainda como
membros titulares e representan-
do a Câmara, os servidores: Thia-
go Gomes da Costa, lotado no De-
partamento Administrativo e de
Documentação e Luciano Brandi-
ne Negreiros, do Departamento de

Comunicação Social. Participam
também da Cipa os membros su-
plentes: Daysson Terra de Olivei-
ra, lotado no Departamento Le-
gislativo e William Roberto Natal,
do Departamento Administrativo
e de Documentação.

Antes da regulamentação da
Cipa, a Câmara já contava com uma
brigada de incêndio, que continu-
ará atuando no Legislativo. “A par-
tir de agora a CIPA e a brigada fa-
rão um trabalho em conjunto. A
Cipa avalia e verifica os riscos e, em
casos de acidentes, a brigada vai
socorrer”, explicou o professor.

Vereadora Rai de Almeida e deputado Luiz Cláudio Marcolino
trabalham por nova Delegacia de Defesa da Mulher para a cidade
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A vereadora Rai de Almeida
(PT) esteve na manhã desta terça-
feira (25) na sede da Secretaria de
Segurança Pública do Estado de
São Paulo, na cidade de São Paulo,
em agenda organizada pelo depu-
tado estadual Luiz Cláudio Mar-
colino (PT). Na ocasião, Rai e Mar-
colino foram recebidos pelo coro-
nel Clodoaldo Cordesco – chefe da
assessoria parlamentar da secreta-
ria – e pela delegada Milena Sue-
gama. Na pauta, a construção de
uma nova Delegacia de Defesa da
Mulher (DDM) para Piracicaba e
seu atendimento 24 horas.

Ao final da reunião, Rai de
Almeida destacou que “já há uma
emenda no valor de R$ 7,6 milhões,
apresentada pelo deputado Luiz
Claudio Marcolino, para a constru-
ção da nova DDM em Piracicaba.
E agora saímos da Secretaria de
Segurança Pública com uma ótima

perspectiva para a construção des-
sa nova delegacia em nossa cida-
de, seja no seu funcionamento e
estrutura para atender 24 horas”.

O deputado Luiz Claudio Mar-
colino comentou que “no ano pas-
sado, conseguimos colocar no or-
çamento do Estado recursos para a
concessão de DDMs no Estado de
São Paulo e que Piracicaba foi con-
templada dentro dessa demanda”.

O deputado ainda parabeni-
zou a vereadora Rai pelo traba-
lho que vem fazendo em Piraci-
caba em relação às questões rela-
tivas às mulheres e, nela, o tra-
balho por uma nova DDM. “Que-
ro parabenizar a vereadora Rai
por esse trabalho que ela vem de-
senvolvendo em Piracicaba”, dis-
se o deputado. “Hoje abrimos as
portas de nossa instituição públi-
ca para que essa demanda seja
atendida”, concluiu Marcolino.

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) verificou a retomada das
obras da Unidade de Saúde da Fa-
mília (PSF II) do bairro Mário Dedi-
ni, na quarta-feira (26). As obras,
iniciadas em abril do ano passado,
tinham previsão de conclusão para
o final de 2024, mas estavam para-
lisadas, gerando preocupação entre
os moradores da região.

A interrupção gerou transtor-
nos significativos, obrigando os
moradores a recorrerem ao PSF I
para atendimento. Essa situação
dificultou o acesso aos serviços de
saúde e comprometeu a qualidade
do atendimento, reforçando a ne-
cessidade urgente da retomada da
obra. Após cobranças e reivindica-
ções, principalmente devido à alta
demanda da população, a reforma

foi reiniciada para garantir melho-
res condições de atendimento.

O PSF II do Mário Dedini
será um reforço importante para
a rede municipal de saúde, pro-
porcionando mais estrutura e
melhores condições para o aten-
dimento da comunidade.

“Essa unidade é fundamen-
tal para o atendimento da popula-
ção do Mário Dedini. Sou mora-
dor do bairro, e meu posto de saú-
de é o PSF II, então pude sentir de
perto a necessidade da reforma e
sei o quanto ela vai ajudar as pes-
soas daqui. Sigo acompanhando
o progresso da obra e cobrando
agilidade na entrega da unidade
para garantir que seja concluída e
entregue com a qualidade que a
comunidade merece”, afirmou.
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Vereador acompanha retomada das obras do PSF II do bairro
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Seminário debate participação
popular e atenção básica

No último dia 21 de fevereiro,
gestores, coordenadores e convida-
dos participaram de um seminário
promovido pela Atenção Básica da
Secretaria Municipal de Saúde e
pelo Conselho Municipal de Saúde.
O evento ocorreu no anfiteatro do
Simespi e teve como foco a discus-
são sobre a participação popular
na formação das Comissões Lo-
cais de Saúde e a gestão do traba-
lho e educação em saúde.

Os temas foram abordados por
especialistas da área, incluindo
Fernanda Bado, coordenadora da
Saúde Bucal; Tatiana Bonini, co-
ordenadora do Núcleo de Educa-
ção em Saúde; e representante da
Coordenadoria da Enfermagem.
Durante as palestras, foi destaca-
da a importância da Atenção Pri-
mária na prevenção e no cuidado
com a saúde da população, enfati-

zando o papel essencial da comu-
nidade na fiscalização e melhoria
dos serviços oferecidos pelo Siste-
ma Único de Saúde (SUS).

A vice-presidente do Conselho
Municipal de Saúde, Iraci Honda,
ressaltou a qualidade da organiza-
ção do seminário e a ampla partici-
pação dos gestores das unidades de
saúde. “Foi uma troca de experiên-
cias enriquecedora sobre o SUS e suas
atribuições na Atenção Básica, onde
tudo acontece para prevenção e cui-
dados com a saúde dos seus usuá-
rios. Nessa jornada, a participação
popular é fundamental”, afirmou.

O seminário reforçou a neces-
sidade do envolvimento da socie-
dade na formulação de políticas pú-
blicas e no fortalecimento da Aten-
ção Primária, visando um atendi-
mento mais eficiente e humaniza-
do na rede pública de saúde.
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Temas foram abordados por especialistas da área
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Gustavo Pompeo (Avante) destacou que a unidade é
fundamental para o atendimento da população de toda a região
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Brasil gera 137,3 mil novos
empregos formais em janeiro
Dados do mês de janeiro apontam que quatro dos cinco grupos econômicos tiveram
números positivos, com destaque para a indústria, com 70,4 mil novas vagas

O Brasil gerou 137.303 pos-
tos de trabalho com carteira assi-
nada em janeiro de 2025. O resul-
tado, o melhor dos últimos três
meses, é da diferença entre 2,27
milhões de pessoas admitidas e
2,13 milhões de desligamentos em
todo o país no período. Os dados
são do Cadastro Geral de Empre-
gados e Desempregados (Novo
Caged) e foram divulgados ontem,
26, pelo Ministério do Trabalho e
Emprego (MTE). Em relação ao
estoque total de pessoas emprega-
das do país, o Brasil registra 47,3
milhões de empregos formais, cres-
cimento de 3,6% em relação a ja-
neiro do ano passado.

“São 137 mil postos formais
gerados no mês, empregos que im-
pulsionam a economia. Começa-
mos o ano com geração de empre-
gos de qualidade e queremos
manter esse crescimento ao longo
de 2025, com a expectativa de al-
cançar o patamar de 2024”, afir-
mou o ministro Luiz Marinho
(Trabalho e Emprego).

Quatro dos cinco grandes gru-
pos de atividades econômicas re-
gistraram números positivos no
primeiro mês do ano. Destaque
para a Indústria, que respondeu
pela criação de 70,4 mil vagas. Em
seguida aparecem Serviços (45,1
mil), Construção (38,3 mil) e Agro-
pecuária (35,7 mil). Apenas o Co-
mércio apresentou desempenho
negativo, com -52,4 mil vagas.

Quatro das cinco regiões re-
gistraram saldo positivo em janei-
ro. O Sul foi a maior geradora de
emprego no mês, com 65.712 pos-
tos. Em seguida aparecem as regi-
ões Centro-Oeste (44.363), Sudeste
(27.756) e Norte (1.932). Somente o
Nordeste registrou desempenho
negativo no mês (-2.671).

Em janeiro, 17 das 27 uni-
dades da Federação fecharam
o mês com saldo positivo. Os es-
tados com maior saldo foram
São Paulo (+36.125), Rio Gran-
de do Sul (26.732) e Santa Cata-
rina (+23.062).

As mulheres ocuparam
quase 80% do total de novos
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No recorte por gênero, as mulheres ocupam 80% dos novos postos formais gerados em janeiro

postos formais gerados em ja-
neiro. Elas preencheram 109.267
dos novos postos, enquanto os
homens ocuparam 28.036 vagas
com carteira assinada.

Em relação à escolaridade, os
trabalhadores com ensino médio
completo representaram o maior
saldo nas contratações em janei-
ro: 83.798. No que se refere à fai-

xa etária, os empregados entre 18
e 24 anos ocuparam a maior par-
te das vagas (79.784). O salário
médio de admissão no mês pas-
sado foi de R$ 2.265,01.

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo “A Ci-
dade é Sua”, ocupou a tribuna da
Câmara Municipal de Piracicaba,
durante a 7ª Reunião Ordinária,
na noite de segunda-feira (24),
para apresentar temas de relevân-
cia nacional e municipal.

Ela iniciou sua fala comentan-
do as investigações em andamento
contra o ex-presidente Jair Bolso-
naro e outros 33 denunciados, in-
cluindo generais da reserva do
Exército. As acusações, encami-
nhadas pela Procuradoria-Geral da
República ao Supremo Tribunal
Federal (STF), são relacionadas a
crimes contra a ordem democráti-
ca, como tentativa de golpe de Es-
tado, organização criminosa e dano
ao patrimônio público tombado.

Silvia Morales reforçou a im-
portância de se aguardar a deci-
são do STF, que irá avaliar a acei-
tação da denúncia e, em caso de
acolhimento, transformará os in-
vestigados em réus, garantindo-
lhes o direito à defesa. A vereado-
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Vereadora aborda temas nacionais e locais em discurso na Câmara
ra também manifestou posição
contrária à possibilidade de anis-
tia para crimes dessa natureza.

Em âmbito local, a vereadora
criticou o serviço de coleta de lixo
no município, mencionando pro-
blemas como o acúmulo de cho-
rume e falhas na varrição das vias
públicas. Ela destacou reclama-
ções recebidas de moradores da
Nova Piracicaba sobre a não reti-
rada de folhas e cobrou uma res-
posta da Secretaria Municipal de
Obras, responsável pela gestão do
contrato de limpeza urbana.

Silvia também parabenizou
a realização da Coplacampo,
evento voltado ao setor agro
ambiental, ressaltando a impor-
tância da participação de insti-
tuições como a Esalq e de pe-
quenos produtores rurais.

Outro tema destacado foi o
aniversário de 93 anos do voto
feminino no Brasil. A vereadora
lembrou a conquista, ocorrida
em 1932 com o novo Código Elei-
toral, e refletiu sobre as restri-

ções iniciais, que limitavam o
voto a mulheres alfabetizadas e
exigiam autorização dos maridos
no caso das casadas. Silvia re-
forçou a necessidade de continu-
ar debatendo a igualdade de gê-
nero e os direitos das mulheres.

A parlamentar também repu-
diou o episódio de racismo ocorri-
do em uma partida de futebol en-
tre Palmeiras e Mirassol, no qual o
vice-prefeito de São José do Rio
Preto, acusado de ofender um se-
gurança com insultos racistas, te-
ria pedido afastamento do cargo.
Silvia defendeu a responsabilização
legal pelo crime, independentemente
do cargo público ocupado.

No âmbito ambiental, a ve-
readora abordou o andamento de
projetos de sua autoria, como o
IPTU Verde e a implantação de
energia solar, aprovados em man-
datos anteriores. Ela relatou reu-
niões com o secretário municipal
de Agricultura, Abastecimento e
Meio Ambiente, Marcos Bucci, e
destacou a necessidade de regu-

lamentar as leis que incentivam
práticas sustentáveis, como o
reuso de água e a preservação da
permeabilidade do solo.

A vereadora também mencio-
nou encontros com representantes
da Secretaria de Habitação, tratan-
do da regularização fundiária em
áreas como o Portelinha e o Panta-
nal, beneficiadas por recursos fe-
derais intermediados pela deputa-
da estadual Professora Bebel (PT).
Silvia cobrou celeridade na aplica-
ção dos fundos e criticou a ausên-
cia de novas construções de mora-
dias populares no governo anteri-
or, manifestando expectativa de
que a atual gestão avance na ofer-
ta de habitação de interesse social.

Ao finalizar sua fala, Silvia
Morales destacou a importância
da preservação de árvores no mu-
nicípio, independentemente de
estarem em propriedades públi-
cas ou privadas, ressaltando sua
relevância para o equilíbrio am-
biental, incluindo a preservação
da fauna e dos recursos hídricos.

Piracicaba teve um saldo posi-
tivo de 1.331 postos de trabalho for-
mais no mês de janeiro, segundo
dados divulgados ontem (26) pelo
Caged (Cadastro Geral de Empre-
gados e Desempregados) do Minis-
tério do Trabalho. O setor de Servi-
ço lidera a geração de empregos,
com saldo positivo de 725 vagas.
Os dados de janeiro do Caged colo-
cam Piracicaba na quarta posição
do Estado, como município que
mais criou vagas entre os 645 exis-
tentes, e o 21º do país.

Outros setores que tiveram
saldo positivo em janeiro/2025
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Janeiro tem saldo positivo de 1.331 vagas em Piracicaba
foram Construção, com saldo
de 489 vagas, Indústria, com
342 vagas, seguido da Agrope-
cuária, com 24 vagas.

Em termos de perfil, entre os
1.331 novos postos de trabalho em
Piracicaba, 917 são homens e 414
mulheres. Por grau de instrução,
a maioria das contratações foi de
pessoas com o ensino médio com-
pleto, somando 945.

“Os números positivos nos in-
centivam ainda mais a trabalhar
para o crescimento de Piracicaba.
Convoquei meus secretários de De-
senvolvimento Econômico, Indús-

tria e Comércio e Trabalho, Empre-
go e Renda para que busquem par-
cerias para atrair mais empresas
para o município e para qualificar
mão de obra e assim criar mais em-
pregos em nosso município”, ressal-
tou o prefeito Helinho Zanatta.

O secretário municipal de
Trabalho, Emprego e Renda,
José Luiz Ribeiro, também come-
morou o resultado. “Na gestão
Helinho Zanatta haverá um es-
forço conjunto entre prefeito,
empresários e trabalhadores
para buscar ainda mais empre-
go para Piracicaba”, garantiu.

Ribeiro ressalta ainda que a
atual gestão está empenhada em
agilizar os projetos de apoio na área
da construção civil, de mobilidade
e incentivos, para a geração de
emprego e renda. “Esses fatores
também incindirão para o forta-
lecimento das exportações e tam-
bém no aquecimento do mercado
nacional, pois Piracicaba é um
polo de exportações”, disse.

OUTROS DADOS – A ní-
vel federal e estadual, o setor da
Indústria lidera com a geração de
70.428 novos empregos no Brasil e
26.433 postos em São Paulo.
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Rodovias do Tietê realiza
operação Carnaval Seguro

A Rodovias do Tietê, conces-
sionária responsável pela admi-
nistração das rodovias do Corre-
dor Leste da Rodovia Marechal
Rondon, espera receber cerca de
447 mil veículos ao longo do feri-
ado de Carnaval. A maior movi-
mentação de veículos é prevista
para sexta-feira (28/02), das 16h
às 21h; sábado (01/03), das 6h
às 11h; terça-feira (02/03), das
16h às 20h; e quarta-feira (03/
03), das 6h às 10h.

A rodovia Marechal Rondon
(SP-300) deve concentrar o maior
tráfego, com expectativa de 314 mil
veículos. Já a rodovia Mário Dedi-
ni (SP-308), entre Salto e Piracica-
ba, deve registrar aproximadamen-
te 101 mil veículos. A rodovia Jor-
nalista Francisco Aguirre Proença
(SP-101), entre Campinas e Tietê,
deve receber 61 mil veículos.

Durante o feriado de Carna-
val, a concessionária realizará uma
operação especial de tráfego. Guin-
chos e ambulâncias serão posicio-
nados em pontos estratégicos para
garantir agilidade em casos de so-
corro médico ou mecânico. Toda a
movimentação será monitorada
pelas câmeras do Centro de Con-
trole Operacional (CCO).

Rodovias do Tietê

Rodovia Jornalista Francisco Aguirre Proença (SP-101)

Ao viajar, é fundamental que
o motorista respeite as leis de trân-
sito. Vale sempre ressaltar que ál-
cool e direção não combinam.

Em caso de necessidade, os
usuários do Corredor Leste Ma-
rechal Rondon contam com 515
telefones de emergência e podem
entrar em contato com a Rodo-
vias do Tietê pelo telefone 0800-
770-3322. O serviço é gratuito e
funciona 24 horas.

A Rodovias do Tietê prepa-
rou uma série de dicas para
quem vai pegar a estrada nes-
tes dias de folia. Confira: Se be-
ber, não dirija: opte por trans-
porte público, táxis ou serviços
de transporte por aplicativo.

Respeite as leis de trânsito:
atente-se aos limites de velocidade
e sinalização; Descanse antes de
viajar: a fadiga ao volante aumen-
ta o risco de acidentes; Não use o
celular ao dirigir: a distração pode
ser fatal; Use cinto de segurança:
todos os ocupantes do veículo de-
vem estar protegidos; Fique atento
à previsão do tempo: chuva e ne-
blina exigem maior cuidado na ro-
dovia; Atenção motociclistas: usem
capacete e equipamentos adequa-
dos para uma viagem segura.

Luiz Tarantini

O Bahia venceu o The Stron-
gest por 3 a 0, na noite desta ter-
ça-feira e se classificou para a ter-
ceira fase da Libertadores. Lucho
Rodríguez abriu o placar de pê-
nalti, enquanto Ademir anotou
duas vezes no segundo tempo.

O Bahia dominou o jogo desde
o primeiro minuto, mas teve dificul-
dade em criar boas chances de gols
no primeiro tempo até os 37 minu-
tos do primeiro tempo, quando Jean
Lucas sofreu pênalti e Lucho conver-
teu. Logo após o gol o zagueiro Jusino
do time boliviano fez falta dura e rece-
beu cartão vermelho direto.

O Bahia aproveitou a superi-
oridade numérica no segundo
tempo, Rogerio Ceni colocou o time
no ataque e criou várias oportuni-
dades de gols. Ademir anotou
mais um no início da etapa final e
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Bahia se classifica para próxima
fase da Copa Libertadores
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O Bahia venceu o The Strongest
por 3 a 0 e se classificou para a
terceira fase da Libertadores

deu números finais ao confronto
aproveitando lançamento na me-
dida de Erick Pulga na metade da
etapa complementar.

O time baiano agora aguar-
da o vencedor de Boston River x
Ñublense para conhecer o seu ri-
val na terceira fase prévia da Li-
bertadores. Sábado dia 1 de mar-
ço, a equipe tricolor tem compro-
misso pelo jogo de ida das semifi-
nais do Campeonato Baiano, con-
tra o Jacuipense às 16h00.

A Prefeitura de Iracemápolis
informa que, conforme o decreto
nº 4321/2025 de 20 de fevereiro de
2025, que estabelece sobre feriados
e pontos facultativos ao longo do
ano de 2025, foi decretado o ponto
facultativo na segunda-feira, dia 2
e na terça-feira, dia 3 de fevereiro
devido ao Carnaval. Na quarta-fei-
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Prefeitura informa
sobre ponto facultativo

ra, dia 5, o atendimento nas repar-
tições públicas será retomado nor-
malmente. O decreto não abrange
os serviços essenciais como o plan-
tão da Saúde, Segurança e Defesa
Civil, portanto, esses serviços estão
mantidos. A coleta de lixo ocorrerá
normalmente. O ônibus circular fun-
cionará normalmente nos dois dias.

Prefeitura informa sobre feriados e pontos facultativos

Divulgação
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FALECIMENTOSFALECIMENTOS
SRA. MARIA ELENICE RAME-
LLO faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 83 anos, filha
dos finados Sr. Antonio Rode-
lla e da Sra. Etelvina de Morais
Rodella, era viúva do Sr. Wil-
son Ramello. Deixa f i lhos,
genro, noras, netos, irmãos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 14h00 do Velório da Sau-
dade, sala “03”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. HILDA TEREZA DIEHL
GUARNIERI faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 77 anos, fi-
lha dos finados Sr. José João
Diehl e da Sra. Tereza Lambs-
tein Diehl, era viúva do Sr. Lau-
rindo José Guarnieri; deixa os
filhos: José Roberto Guarnieri,
casado com a Sra. Terezinha
Rodrigues Ferreira Guarnieri;
Silvia Regina Guarnieri de Al-
meida, casada com o Sr. José
Augusto de Almeida e Marcos
Antonio Guarnieri, casado com
a Sra. Marisa Ribeiro Guarnieri.
Deixa netos, bisneto, demais
familiares e amigos. Seu sepul-

tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 13h00 do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,
sala “Safira”, para o Cemitério
Municipal da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SR. CARLITO JOSE GONÇAL-
VES faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 71 anos, filho dos
finados Sr. Genesio Jose Gon-
çalves e da Sra. Josefa Ana dos
Santos, era casado com a Sra.
Sonia Aparecida de Oliveira
Gonçalves; deixa os filhos: Pau-
lo Cesar Gonçalves, casado
com a Sra. Margarete Gonçal-
ves; Ana Paula Gonçalves, ca-
sada com o Sr. Sebastião Viei-
ra Carriel; Julio Cesar Gonçal-
ves, casado com a Sra. Andres-
sa Nunes Gonçalves e Patricia
Gonçalves. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 14h00
da sala “03” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. DAVENIL ANTONIO DOS
SANTOS faleceu dia 24pp na
cidade de Piracicaba, aos 73
anos de idade e era viúvo da
Sra. Fatima Maria Pereira dos
Santos. Era filho do Sr. Antonio
Januario dos Santos e da Sra.
Maria Firme dos Santos, faleci-
dos. Deixa o filho: Adriano Anto-
nio dos Santos, demais famili-
ares e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem às
09:00hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal de Vila
Rezende – Sala 02, seguindo
em auto funebre para o Cemi-
tério Municipal de Bandeirantes
/ PR. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARLENE DA COSTA PE-
REIRA faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 48
anos de idade era casada com
o Sr. Antonio da Rocha Pereira
Filho. Era filha dos finados Sr.
Afonso Ferreira da Costa e da
Sra. Madalena Gonçalves da
Costa. Deixou os filhos: Julia
Helena Rocha, Jackson Walla-
ce Rocha, já falecido. Deixa ain-
da demais familiares. O seu
sepultamento deu-se ontem as
16:30 hs, saindo a urna mortu-
ária do velório do Cemitério
Parque da Ressurreição – Sala
Standard, seguindo para Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. CLAUDIA ADRIANA DE
BARROS faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 53
anos de idade e era casada
com Sr. Emerson Arcibelli, era
filha do finado Sr. Djalma Luiz
de Barros e da Sra. Maria Cice-

ra da Silva Barros. Deixa ainda
demais familiares. O seu corpo
foi transladado em auto fúnebre
para a cidade de Rio das Pe-
dras e seu sepultamento deu-
se ontem as 16:00 hs, saindo a
urna mortuária do velório Muni-
cipal, seguindo para Cemitério
Municipal de Rio das Pedras. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. FRANCISCO DE PAULO
DOS SANTOS faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 77
anos de idade e era viúvo da
Sra. Eva Amorim dos Santos.
Era filho da Sra. Hermelinda
Ribeiro dos Santos, falecida.
Deixa os filhos: Edson Luiz dos
Santos, Erika Cristina dos San-
tos Romero casada com Fabio
Luis Romero e Eliandra Cristi-
na dos Santos Gomes casado
com Adelson Gomes Batista.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. O seu se-
pultamento dar-se-á hoje às
11:00 horas saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal de Vila
Rezende – Sala 01, seguindo o
Cemitério Municipal de Vila Re-
zende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO RAMOS BARBO-
SA faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 75 anos de
idade e era casado com a Sra.
Maria Rosa Otoni Barbosa. Era
filho do Sr. Antônio Ramos So-
ares e da Sra. Francisca Bar-
bosa da Cruz, falecidos. Deixa
os filhos: Cícera, Geraldo, Dia-
na, Neide, Leandro, Rosilda,
Girlane, Eliane, Gabriel, Kaile-
ne. Deixa genros, noras, netos,
demais familiares e amigos. O

seu corpo será transladado
para a cidade de Novo Cruzei-
ro – MG, e o seu sepultamento
dar-se-á hoje às 17:00 horas
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal de Vila Rezen-
de – Sala 02, seguindo para o
Cemitério Ribeirão de São Mi-
guel naquela localidade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. ELZA ZAMBELLO CANE-
VA faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 100 anos de
idade e era viúva do Sr. José
Caneva. Era filha do Sr. Pedro
Zambello e da Sra. Rosa Ca-
sarini, falecidos. Deixa as fi-
lhas: Leni Caneva, falecida, Iva-
ni Caneva Rolim casada com
Claudio Rolim, Marilda Cane-
va Ghiraldelli casada com Luiz
Roberto Ghriraldelli, Heloisa
Helena Caneva Jamarco casa-
da com Carlos Jamarco, Ade-
mir Caneva, falecido, Eliana
Caneva Aguileira viúva Agnaldo
Aguileira. Deixa os netos: Ro-
gerio, Rodrigo, Adriano, Thiago,
Diogo, Luciana, Danilo, Marcel
e Paola, os bisnetos: Luiza,

Mariah Clara e Gabriel, demais
familiares e amigos. O seu
sepultamento dar-se-á hoje às
16:00 horas saindo a urna
mortuária do Velório do Parque
da Ressurreição – Sala Pre-
mium, seguindo para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. CLEMENTINA PERINA DE
CARVALHO faleceu ontem  na
cidade de Piracicaba, aos 97
anos de idade e era viúva do Sr.
Dario Pereira de Carvalho. Era
filha do Sr. José Perina e da Sra.
Catharina Geraldini, falecidos.
Deixa os filhos: Maria Angelica
Perina de Carvalho, Maria Luiza
Perina de Carvalho, Dario Jose
Perina de Carvalho casado
com Luciana de Cassia Gazzi.
Deixa demais familiares e ami-
gos. O seu sepultamento dar-
se-á hoje as 17:00 horas, sain-
do a urna mortuária do Velório
da Saudade – Sala 06, seguin-
do para o Cemitério da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS.PROCESSO Nº 1021052-
74.2022.8.26.0451. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 5ª Vara Cível, do
Foro de Piracicaba, Estado de São Paulo, Dr(a).Fabíola Giovanna Bar-
rea Moretti, na forma da Lei, etc. FAZ SABER ao réu Espólio de Oscar
Carboni representado por Oscar, que Norma Sabino Prates, RG n°.
3.278.972-5 SSP/SP e CPF n°. 430.377.808-78, e Heloisa Sabino Pra-
tes, RG nº 3.212.270-6 SSP/SP e CPF nº 430.377.988-15, Ajuizou(ram)
ação de USUCAPIÃO, visando os imóveis urbanos formados pelas Trans-
crições 40.419, 41.892 e44.554, todas do 2º Oficial de Registro de
Imóveis e Anexos de Piracicaba/SP, alegando posse mansa e pacífica
no prazo legal. Estando em termos, expede-se o presente edital para
citação dos supramencionados para, no prazo de 15 (quinze) dias
úteis, a fluir após o prazo do presente edital de 20 dias, contestar a
ação. Não sendo contestada a ação, o réu será considerado revel,
caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital,
por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e
passado nesta cidade de Piracicaba, aos 14 de fevereiro de 2025
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MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velh inhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permuta
com imóvel. Fone e Whatzapp
(19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Piracica-
ba oferece por contribuição ou
permuta. Av.: Renato Wagner,
770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüen-
ta mil reais). Falar com Karen pelo cel
(19) 9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDO SÍTIO 51.000 m2 em São
Pedro, próximo a cidade, nascente,
córrego, energia, vista para a Ser-
ra de São Pedro. Docum ordem. R$
595.000. Luiz (11) 9999-88701.
------------------------------------------

VENDE LOTE V.
MONTEIRO próximo
padaria sta Isabel,
medindo 7.50 x 25
total 187 metros........
PREÇO $190 MIL.
Aceito carro até $50
mil. Tratar  DIRETO
P R O P R I E T Á R I O
974109813.

PIRA21 – PIRACICABA REALIZANDO O FUTURO

CNPJ/MF 04.305.293/0001-76 OSCIP/MJ 08.026.000690/2003-71

EDITAL DE CONVOCAÇÃO ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

PIRA21 - PIRACICABA REALIZANDO O FUTURO, em conformida-
de com os artigos 12, 13, II, e 14, I de seu Estatuto Social, convo-
ca todos os seus associados efetivos para se reunirem em
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA, a se realizar na sede da enti-
dade, na rua Doutor Paulo de Moraes , 555, sala 45 D, 4º andar,
no dia 10 de  março de 2025, segunda-feira, às 18h00, em
primeira convocação, com presença de no mínimo 1/3 dos
associados, e, em segunda convocação, às 18h30, com a pre-
sença de qualquer número de associados, para deliberar sobre
a seguinte ordem do dia: 1. Aprovação das contas, exame, dis-
cussão e votação das demonstrações financeiras do PIRA21 –
PIRACICABA REALIZANDO O FUTURO referente ao exercício 2024.

Piracicaba, 27 de fevereiro de 2025

Rafael Roberto Domarco Aloisi
Secretário Executivo

AVISO DE REPUBLICAÇÃO DE LICITAÇÃO
Em razão de interposição de impugnação ao edital, comunicamos que está reaberta a licita-
ção do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 09/2025, Processo: 88/2025, que tem por
objeto a aquisição de EQUIPAMENTOS DE PROTEÇÃO INDIVIDUAL - EPI'S. As propostas
serão acolhidas com início no dia 28/02/2025, às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia
17/03/2025. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 17/03/
2025. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em ses-
são publica por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br
. O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações,
sito a Rua Valentim Amaral, 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou
através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br . São
Pedro, 26 de fevereiro de 2025. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Rio das Pedras terá
quatro dias de carnaval
População pode levar seus próprios comes e bebes, mas prefeitura alerta que garrafas
de vidro serão apreendidas pela GCM; folia começa neste sábado, às 14 horas
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No sábado, dia 1, começa a
festa mais tradicional do Brasil:
O carnaval. E Rio das Pedras
mais uma vez vai ter o Carnaval
Popular organizado pela Prefei-
tura. A Secretaria de Cultura vai
promover quatro dias de festa
que começam a tarde e termi-
nam por volta das 22 horas. A
festa acontece na rotatória de
início da Avenida Darwin do
Amaral Viegas, ao lado da Ro-
doviária e tem entrada gratuita.

O local terá também o espaço
de alimentação com diversas bar-
racas vendendo seus itens.

A prefeitura alerta que a po-
pulação pode levar sua própria
comida e bebida, desde que não

sejam garrafas de vidro. Neste
caso, os itens podem ser apren-
didos pela GCM para garantir a
segurança de todos.

Confira a programação: sá-
bado, 1, às 14 horas, concentra-
ção para o Desfile da Banda do
Bule; 17 horas, início dos traba-
lhos no palco e 19h30 show com
AfroPira. No domingo, 2, às 16
horas, brinquedos para as crian-
ças no recinto da festa e abertu-
ra do palco e às 19h30 show com
Farofaxé. Na segunda-feira, 3, às
17 horas, abertura do palco e às
19h30 show com Afropira. Já na
terça-feira, 4, às 17 horas acon-
tece a abertura do palco e às
19h30 show com Farofaxé.A festa acontece na rotatória de início da Av. Darwin do Amaral Viegas

Rio das Pedras segue em
destaque como a cidade com o
menor número de casos de den-
gue da região. Com apenas três
casos confirmados até a metade
de fevereiro, a cidade não dimi-
nui em nada seus esforços para
manter a doença sob controle.

Semanalmente bairros dife-
rentes passam por mutirões de fis-
calização, conscientização e tam-
bém de recolhimento de objetos que
possam acumular água.

No último final de semana uma
força tarefa esteve no bairro Vitória
Cezarino, conhecido como Pombal.
Agentes entravam de casa em casa
fazendo a fiscalização, um caminhão
recolhia lixos e entulhos das ruas,

Divulgação

Agentes entravam de casa em casa fazendo a fiscalização

Fotos: Divulgação

Paralelamente ocorreu a vacinação de crianças e adolescentes
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Dia D contra dengue no
bairro Vitória Cezarino

folhetos foram entregues para a po-
pulação e um drone deu apoio para
melhor visualização dos pontos.

Apesar de toda campanha que
tem sido feita por décadas, em al-
gumas casas ainda são encontra-
dos pratinhos com água embaixo
de vasos, garrafas e pneus.

Paralelamente a ação tam-
bém ocorreu com a vacinação
de crianças e adolescentes en-
tre 10 e 14 anos na UBS Dr.
Matheus Gabriel Bonassa.

A prefeitura alerta que é de
extrema importância a conscien-
tização da população para que a
cidade consiga seguir com núme-
ros baixos de casos e assim todos
fiquem protegidos.

Nesta semana, uma ação inte-
grada de combate à dengue foi re-
alizada no bairro Santa Tereza, em
resposta a denúncias de morado-
res sobre possíveis focos de prolife-
ração do mosquito Aedes aegypti
em áreas de reciclagem. A iniciati-
va contou com a participação de
várias entidades, incluindo a Vigi-
lância Sanitária, Vigilância Epide-
miológica, Secretaria de Meio Am-
biente, Defesa Civil e o Departamen-
to de Segurança Pública.

Durante a operação, as recicla-
gens que apresentavam inconformi-
dades em relação às normas sanitá-
rias e ambientais foram notificadas
pelo setor de Meio Ambiente e pela
Vigilância Sanitária. Os responsá-
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Vigilância faz fiscalização no bairro Santa Tereza

A ação reforçou a importância de manter os
ambientes limpos e livres de água parada

Divulgação

veis pelos estabelecimentos recebe-
ram um prazo legal para se adequa-
rem às exigências. Caso as medidas
não sejam cumpridas dentro do
prazo estabelecido, os proprietários
poderão sofrer autuações e multas,
conforme a legislação vigente.

A ação reforçou a importân-
cia de manter os ambientes lim-
pos e livres de água parada, prin-
cipal condição para a reprodução
do Aedes aegypti. Além disso, os
agentes orientaram moradores e
trabalhadores sobre os cuidados
necessários para evitar a prolife-
ração do mosquito, além de ou-
tros problemas relacionados a
este tipo de acúmulo, como escor-
piões, ratos, entre outros.

Na forte onda de calor que
atinge a região, a presença de ar
condicionado nas escolas da ci-
dade se torna indispensável. E é
com a meta de que todas as esco-
las tenham este tipo de equipa-
mento que a Secretaria de Edu-
cação está trabalhando.

Num primeiro momento, o
secretário José Ferreira está cui-
dando das escolas que já tem o
equipamento, mas que por ques-
tões técnicas não pode ser usado
da maneira adequada.

A Creche Irene Zandoná, Es-
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Secretaria vai arrumar equipamentos nas escolas
cola Pastor Antonio Rubia, Clau-
dete Nicolai e Bruna Maniassi
Zeppelini estão passando por
adequações na rede elétrica para
que os equipamentos que já es-
tão nas escolas possam funcio-
nar normalmente.

E numa segunda fase, as ou-
tras escolas da cidade também
irão passar por instalação de ar.
A mudança ganhou elogios da
direção e funcionários da creche
Irene, onde os ajustes já foram
finalizados e agora as crianças
têm muito mais conforto. Na creche Irene os ajustes já foram finalizados

Divulgação

A educação de Rio das Pedras
está com o quadro de profissio-
nais completo para atender total-
mente as suas necessidades. Na
sexta-feira, dia 21, foi concluído o
processo de convocação de profes-
sores aprovados no concurso pú-
blico, quando todo o quadro de
profissionais foi preenchido.

O concurso realizado em janei-
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Secretaria completa quadro
de professores e auxiliares

Quadro de professores está completa para 2025

ro trouxe novidades em relação aos
processos seletivos de outros anos.
Os novos contratados agora têm
direitos a mais, como férias pro-
porcionais e vale alimentação, en-
tre outros. O quadro completo e as
melhores condições de trabalho ga-
rantem que Rio das Pedras siga
cada vez melhor na educação, apon-
ta a administração.
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Animais de estimação recebem
vacina contra raiva

A ação aconteceu na praça da Bíblia
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Os pacientes atendidos pelo
Caps agora podem voltar a fazer
o exame de eletro encefalograma
na própria unidade. Os exames
eram oferecidos no local até o fi-
nal do ano passado, quando pas-
saram a ser realizados em outros
locais fora da cidade. Porém ago-
ra, para maior comodidade de

No sábado, dia 21, a Secre-
taria de Saúde realizou a pri-
meira campanha de vacinação
contra raiva do ano. A ação
aconteceu na praça da Bíblia, no
bairro Vila Kenedy, das 8 às 17
horas, onde mais de 300 ani-

mais foram vacinados. A cam-
panha seguirá acontecendo em
diversos pontos da cidade ao lon-
go do ano, sempre levando a va-
cinação para mais perto das pes-
soas, tornando assim a tarefa de
proteger os animais mais fácil.

Divulgação
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Caps retoma exames
de eletro encefalograma

Quem tem pedido de exame pelo SUS basta ir até
o local de segunda a sexta entre às 7 e 16 horas

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555

todos os pacientes, familiares e
acompanhantes a opção volta a
ser oferecida na sede do Caps.
Quem tem pedido de exame pelo
SUS basta ir até o local de segun-
da a sexta entre às 7 e 16 horas e
fazer o agendamento. O Caps fica
na Rua Holanda Cibim, 699. O
telefone é o 3493-4249.


